

19145 Gramercy Place, Torrance, California 90501, U.S.A. Phone 1-800-ALPINE-1 (1-800-257-4631)

ALPINE ELECTRONICS OF CANADA, INC.

777 Supertest Road, Toronto, Ontario M3J 2M9, Canada Phone 1-800-ALPINE-1 (1-800-257-4631) 80807 München, Germany

Phone 089-32 42 640 ALPINE ELECTRONICS OF U.K. LTD.

Alpine House

Fletchamstead Highway, Coventry CV4 9TW, U.K. Phone 0870-33 33 763

ALPINE ELECTRONICS FRANCE S.A.R.L. (RCS PONTOISE B 338 101 280) 98, Rue de la Belle Etoile, Z.I. Paris Nord II, B.P. 50016, 95945 Roissy Charles de Gaulle Cedex, France Phone 01-48638989

01013 Vitoria (Alava)-APDO 133, Spain Phone 945-283588

ALPINE ELECTRONICS (BENELUX) GmbH Leuvensesteenweg 510-B6, 1930 Zaventem, Belgium Phone 02-725-13 15

Designed by ALPINE Japan Printed in China (Y) 68-13530768-A M3514443010 DE

SE

DEUTSCH

Inhalt

Bedienungsanleitung

WARNUNG

WARNUNG	4
VORSICHT	4
HINWEIS	4

Vorbereitungen

So lesen Sie dieses Handbuch	5
Position der Bedienelemente	6
PXA-H800	6
Sound Manager for PXA-H800	6
RUX-C800 Commander	
(separat erhältlich)	7
Funktionen	8
Hinweise zum Betrieb	8
Hinweise zur Audioeinstellung	8
Vor der ersten Verwendung des Geräts	8
Installieren von Sound Manager for	
PXA-H800	9

Über den Computer

Grundfunktionen

Initialisierung bei der ersten
Inbetriebnahme10
Verwenden mit Ai-NET-Verbindungen 10
Ein- und Ausschalten 10
Bedienung des Menüs von Sound Manager
for PXA-H800 10
Speichern der Konfigurationsdaten
(File) 10
Laden der Konfigurationsdaten (File) 10
Laden der ImprintEQ-Messdaten (File) 11
Herunterladen der Software (Option) 11
Anzeigen der Versionsinformationen
(Option)11

Audioanpassung11
Anpassen der Überblendregelung
(zwischen Front und Heck)12
Anpassen der Balance
(zwischen links und rechts)12
Anpassen des Subwoofers (SubW Lv)12
Einstellen der Lautstärke12
Einstellen von Defeat12
Wechseln der Tonquelle12
Speichern der Speicherwerte (Preset Store) 12
Abrufen einer gespeicherten Einstellung
(Preset Call)13
Einstellen des Lautsprechersystems
(Output System Select)
Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)/
Einstellen des Subwoofers14
Einstellen des AUX-Eingangssystems
(AUX Input System Select)14
Einstellen und Anpassen des AUX-Eingangs/
Digitaleingangs (Analog AUX Input/
Digital AUX Input)15
Einstellen des AUX-Eingangs
(AUX IN)15
Einstellen der digitalen Eingangsquelle
(Digital AUX)15
Einstellen des Lautstärkepegels für die
AUX-Eingangsqueile (AUX IN Gain) 15
AllX Level) 15
(AUX Level)
(AUX Name)
Einstellen/Annassen der Lautstärke der
Navigations-Sprachführung (Navi Mix) 16

Automatische Messfunktion

Vor Durchführung der automatischen	
Messung	16
Einstellen des ImprintEQ	17
Ein-/Ausschalten des ImprintEQ	19
Speichern der ImprintEQ-Messdaten auf	
einem Computer	19
Anpassen und Speichern der Zielkurve	19
Automatisches Anpassen der Laufzeitkorrek	tur
(Auto TCR)	20
Anpassen entsprechend der Fahrgeräusche	
(RoadEQ)	20
Ein-/Ausschalten von RoadEQ	21

Audioeinstellung/-anpassung

Einstellen von MX Plus (Ai-NET Mode)	. 22
Einstellen von MX Plus	
(Standalone Mode)	. 22
Einstellen des grafischen EQ	. 23
Einstellen des parametrischen EQ	. 25
Informationen zur Frequenzweiche	
(X-Over)	. 26
Anpassen des X-Over und Umschalten der	
Phasen	. 26
Anpassen der Laufzeitkorrektur (TCR)	. 28

Verwenden der Mehrkanalfunktion

Einstellen des Zweikanal-
Signalwiedergabemodus
(2ch Playback Mode)
Einstellen des Zweikanal-
Signalwiedergabemodus
(2ch Playback Mode)
Einstellen von EUPHONY
(EUPHONY)
Verwenden von Dolby Pro Logic II
(Dolby Pro Logic II)
Anpassungsvorgang für die
Mehrkanalfunktion
Mehrkanal-Konfiguration32
Anpassen des Lautsprecher-Lautstärkepegels
(Output Level)
Anpassen des Klangbildes
(BI-PHANTOM)
Mischen des Bassbereich-Audio für das
Heck (Rear Mix)33
Mischen des Bassbereich-Audio des Centers
mit Front-L/R (Center Bass Split)
Einstellen des Linear PCM
(PCM Mode)
Erzielen starken Klangs bei hohen Lautstärken
(Listening Mode)
Anpassen des DVD-Pegels
(DVD Level)

Über den Commander

Grundfunktionen

Initialisierung bei der ersten	
Inbetriebnahme	.35
Verwenden mit Ai-NET-Verbindungen	.35
Ein- und Ausschalten	.35
Audioanpassung	.35
Anpassen des Subwoofers	
(SUBWOOFER)	.35
Anpassen der Lautstärke des	25
Annassen des MX Plus-Pegels (MX PLUS	.35
SETUP/LEVEL ADJUSTMENT)	.36
Anpassen der Balance (zwischen links und	
rechts) (BALANCE)	.36
Anpassen der Überblendregelung	26
(ZWISCHEN Front und Heck) (FADER) Finstellen von Defeat (DEFEAT)	.30
Einstellen der Lautstärke (VOLUME)	.30 .36
Wechseln der Tonguelle	.36
Speichern der Speicherwerte	
(Preset Store)	.36
Abrufen einer gespeicherten Einstellung	
(Preset Call)	.37
Einstellen des Lautsprechersystems	
(System Select)	.37
Einstellen der Lautsprecher	
(Speaker Setup)	.38
Einstellen des Subwoofer-Ausgangs	
(SW Channel)	.38
Einstellen des AUX-Eingangssystems	
(AUX Input Setup)	.39
Einstellen des AUX-Eingangs (AUX IN)	.39
Einstellen der digitalen Eingangsquelle	
(Digital AUX)	.40
Einstellen des Lautstärkepegels für die	
AUX-Eingangsquelle (AUX IN Gain)	.40
Anpassen des AUX-Lautstärkepegels	
(AUX Level)	.40
Benennen der AUX-Eingangsquelle	
(AUX Name)	.41
Mischen der Navigations-Sprachführung	
(Navi Mix Setup)	.41

Automatische Messfunktion

Vor Durchführung der automatischen	
Messung 4	2
Ein-/Ausschalten des ImprintEQ 4	2
Automatisches Anpassen der Laufzeitkorrektur	
(Auto TCR) 4	2
Anpassen entsprechend der Fahrgeräusche	
(RoadEQ)	.3
Ein-/Ausschalten von RoadEQ 4	.3

Audioeinstellung/-anpassung

Einstellen von MX Plus (Ai-NET Mode) 44
Einstellen von MX Plus
(Standalone Mode) 45
Einstellen des Equalizer-Modus
(EQ Mode) 46
Einstellen des grafischen EQ 46
Einstellen des parametrischen EQ 47
Informationen zur Frequenzweiche
(X-Over)
Anpassen des X-Over und Umschalten der
Phasen 49
Anpassen der Laufzeitkorrektur (TCR) 50
Einstellen der Anpassungseinheit für die
Laufzeitkorrektur (TCR Parameter) 51

Verwenden der Mehrkanalfunktion

Einstellen des Zweikanal-
Signalwiedergabemodus (Mode) 52
Einstellen von EUPHONY (EUPHONY) 52
Verwenden von Dolby Pro Logic II
(Dolby PLII)
Anpassungsvorgang für die
Mehrkanalfunktion 54
Anpassen des Lautsprecher-Lautstärkepegels
(Output Level)
Anpassen des Klangbildes
(BI-PHANTOM)
Mischen des Bassbereich-Audio für das Heck
(Rear Mix) 55
Mischen des Bassbereich-Audio des Centers
mit Front-L/R (Center Bass Split)56
Einstellen des Linear PCM (PCM Mode) 56
Erzielen starken Klangs bei hohen Lautstärken
(Listening Mode) 56
Anpassen des DVD-Pegels (DVD Level) 57

Andere nützliche Funktionen

Schnelles Vermindern der Lautstärke	
(Mute)	57
Ausschalten der Hintergrundbeleuchtung (BLACK OUT-Funktion)	57
Einstellen der Beleuchtungsfarbe der	
Commander-Bedientasten	
(ILLUMINATION)	58
Anpassen der Helligkeit der Anzeige	
(Dimmer)	58
Anpassen der Helligkeitsstufe der Anzeige	
(Dimmer Level)	58
Wechseln der Anzeige	59

Information

Systemkonfiguration	60
Terminologie	61
Im Problemfall	62
Technische Daten	63

Bedienungsanleitung

WARNUNG

MARNUNG

Dieses Symbol weist auf wichtige Anweisungen hin. Bei Nichtbeachtung besteht die Gefahr von schweren Verletzungen oder Todesfällen.

KEINE BEDIENUNG AUSFÜHREN, DIE VOM SICHEREN Lenken des Fahrzeugs Ablenken könnte.

Führen Sie Bedienungen, die Ihre Aufmerksamkeit längere Zeit in Anspruch nehmen, erst aus, nachdem das Fahrzeug zum Stillstand gekommen ist. Halten Sie das Fahrzeug immer an einer sicheren Stelle an, bevor Sie solche Bedienungen ausführen. Andernfalls besteht Unfallgefahr.

DIE LAUTSTÄRKE NUR SO HOCH STELLEN, DASS SIE Während der Fahrt Noch Aussengeräusche Wahrnehmen Können.

Übermäßige Lautstärkepegel, die Geräusche wie die Sirenen von Notarztwagen oder Warnsignale (an einem Bahnübergang usw.) übertönen, können gefährlich sein und zu einem Unfall führen. HOHE LAUTSTÄRKEPEGEL IN EINEM AUTO KÖNNEN AUSSERDEM GEHÖRSCHÄDEN VERURSACHEN.

GERÄT NICHT ÖFFNEN.

Andernfalls besteht Unfallgefahr, Feuergefahr oder die Gefahr eines elektrischen Schlages.

HALTEN SIE KLEINE GEGENSTÄNDE WIE BATTERIEN ODER Schrauben von Kindern Fern.

Werden solche Gegenstände verschluckt, besteht die Gefahr schwerwiegender Verletzungen. Suchen Sie unverzüglich einen Arzt auf, wenn ein Kind einen solchen Gegenstand verschluckt.

DAS GERÄT NUR AN EIN 12-V-BORDNETZ IN EINEM FAHRZEUG ANSCHLIESSEN.

Andernfalls besteht Feuergefahr, die Gefahr eines elektrischen Schlages oder anderer Verletzungen.

AVORSICHT

Dieses Symbol weist auf wichtige Anweisungen hin. Bei Nichtbeachtung besteht die Gefahr von Verletzungen bzw. Sachschäden.

DAS GERÄT NICHT WEITERBENUTZEN, WENN EIN PROBLEM AUFTRITT.

Andernfalls kann es zu Verletzungen oder Schäden am Gerät kommen. Geben Sie das Gerät zu Reparaturzwecken an einen autorisierten Alpine-Händler oder den nächsten Alpine-Kundendienst.

HINWEIS

Reinigung des Gerätes

Mit einem weichen, trockenen Tuch das Gerät regelmäßig reinigen. Bei hartnäckigeren Flecken das Tuch bitte nur mit Wasser befeuchten. Andere Mittel außer Wasser können die Farbe angreifen und den Kunststoff beschädigen.

Temperatur

Vergewissern Sie sich vor dem Einschalten des Gerätes, dass die Temperatur in der Fahrgastzelle zwischen + 60° C und - 10° C liegt.

Wartung und Instandsetzung

Versuchen Sie bitte nicht, das Gerät bei auftretenden Problemen eigenmächtig zu reparieren. Überlassen Sie alle größeren Wartungs- und Instandsetzungsarbeiten dem qualifizierten Alpine-Händler oder -Kundendienst.

Einbauort

Stellen Sie sicher, dass der PXA-H800 nicht an einem Ort eingebaut wird, an dem er den folgenden Einflüssen ausgesetzt ist:

- Direkter Sonneneinstrahlung und Wärme
- Feuchtigkeit und Nässe
- Staub
- Starken Erschütterungen

AVORSICHT

Alpine übernimmt keine Verantwortung für verlorene Daten usw., auch wenn die Daten usw. bei der Verwendung dieses Produkts verloren gegangen sind.

 4_{-DE}

Vorbereitungen

So lesen Sie dieses Handbuch

Der Commander (RUX-C800) für den PXA-H800 ist separat erhältlich. Die Audioeinstellungen und -anpassungen werden mit Hilfe des RUX-C800 oder eines Computers, auf dem die Software Sound Manager for PXA-H800 installiert ist, durchgeführt. Da es bei diesen beiden Methoden große Unterschiede in der Bedienung gibt, werden sie aus Gründen der Übersichtlichkeit in separaten Abschnitten beschrieben. Jeder Abschnitt ist wie unten gezeigt kenntlich gemacht.

Uber einen Computer



Uber den Commander



Funktionsübersicht

	Element	Seite		
		Computer	Commander	
	Ein- und Ausschalten	10	35	
	Anpassen der Balance	12	36	
	Anpassen der Überblendregelung	12	36	
	Anpassen des Subwoofers	12	35	
	Einstellen der Lautstärke	12	36	
	Einstellen von Defeat	12	36	
	Anpassen des MX Plus Level	_*1	36	
	Wechseln der Tonquelle	12	36	
	Speichern der Speicherwerte (Preset Store)	12	36	
	Abrufen einer gespeicherten Einstellung (Preset Call)	13	37	
Grundfunktionen	Einstellen des Lautsprechersystems	13	37	
	Einstellen der Lautsprecher	14	38	
	Einstellen des Subwoofers	14	38	
	Einstellen des AUX-Eingangssystems	14	39	
	Einstellen des AUX-Eingangs	15	39	
	Einstellen der digitalen Eingangsquelle	15	40	
	Einstellen des Lautstärkepegels für die AUX-Eingangsquelle	15	40	
	Anpassen des AUX-Lautstärkepegels	15	40	
	Benennung der AUX-Eingangsquelle	16	41	
	Mischen der Navigations- Sprachführung	16	41	
	Anpassen der Lautstärke der Navigations-Sprachführung	16	35	
	Einstellen des ImprintEQ	17	_	
Automatische	Ein-/Ausschalten des ImprintEQ	19	42	
Messfunktion	Auto TCR	20	42	
	RoadEQ	20	43	
	Einstellen von MX Plus (Ai-NET Mode)	22	44	
	Einstellen von MX Plus (Standalone Mode)	22	45	
Audioeinstel-	Einstellen des Equalizer-Modus	23, 25* ²	46	
lung/-anpas-	Einstellen des grafischen EQ	23	46	
sung	Einstellen des parametrischen EQ	25	47	
	Anpassen des X-Over	26	49	
	Anpassen der Laufzeitkorrektur (TCR)	28	50	
	Einstellen des TCR-Parameters	29* ³	51	
	Einstellen des Zweikanal- Signalwiedergabemodus	30	52	
	Einstellen von EUPHONY	30	52	
	Individuelle Anpassung von EUPHONY	31	-	
	Verwenden von Dolby Pro Logic II	31	53	
Verwenden der Mehrka-	Anpassen des Lautsprecher- Lautstärkepegels	33	54	
nalfunktion	Anpassen von BI-PHANTOM	33	55	
	Einstellen des Rear Mix	33	55	
	Einstellen des Center Bass Split	34	56	
	Einstellen des Linear PCM	34	56	
	Einstellen des Hörmodus	34	56	
	Anpassen des DVD-Pegels	34	57	
	Stummschaltung	-	57	
	BLACK OUT-Funktion	-	57	
Andere nützliche	Einstellen der Beleuchtungsfarbe der Commander-Bedientasten	-	58	
Funktionen	Anpassen des Dimmers	-	58	
	Anpassen des Dimmerpegels	-	58	
	Wechseln der Anzeige	-	59	

*1 Die Methode zum Anpassen des MX Plus Level wird im Abschnitt "Einstellen von MX Plus (Ai-NET Mode)"/"Einstellen von MX Plus (Standalone Mode)" beschrieben.

*² "Einstellen des Equalizer-Modus" ist in der Beschreibung des Vorgangs "Einstellen des grafischen EQ"/"Einstellen des parametrischen EQ" enthalten.
 *³ "Einstellen des TCP Parametrischen EQ"

*³ "Einstellen des TCR-Parameters" ist in der Beschreibung des Vorgangs "Anpassen der Laufzeitkorrektur (TCR)" enthalten.

Position der Bedienelemente

PXA-H800

<Oberfläche oben>



(1) Netzanzeige

1

Leuchtet, wenn das Gerät eingeschaltet ist.

2 Dolby Digital-Anzeige

Leuchtet, wenn die Dolby Digital-Decodierung aktiviert ist.

2

3

(4)

- ③ Dolby Pro Logic II-Anzeige Leuchtet, wenn Dolby Pro Logic II aktiviert ist.
- (4) DTS-Anzeige

Leuchtet, wenn die DTS-Decodierung aktiviert ist.

Sound Manager for PXA-H800

Die Software besteht aus zwei Bildschirmen: Hauptbildschirm und Nebenbildschirm. Der Nebenbildschirm variiert abhängig von der Funktion.

<Beispiel für den Hauptbildschirm>



- 1 Menü
- 2 Funktions-Umschaltregisterkarte
- 3 Schnelltaste für jede Funktion
- (4) Statusanzeige



- **5** Umschalttaste für die Grundeinstellungen
- 6 Statusanzeige für das Lautsprechersystem und Fader/Balance

<Beispiel für den Nebenbildschirm>



Hinweis zur Bedienung über einen Computer

- Wählen Sie durch Anklicken das Einstellungselement oder den Einstellungswert.
- Sie können den Einstellungswert oder-modus auch mit den Tasten [Tab], [←], [→], [↑] und [↓] der Computertastatur auswählen.
- Informationen zu den File(F)- und Option(O)-Bedienvorgängen finden Sie unter "Bedienung des Menüs von Sound Manager for PXA-H800" (Seite 10).
- Allgemeine Bedienvorgänge am Computer
 [CANCEL]: Bricht den Vorgang ab und kehrt zum
 vorherigen Bildschirm zurück.

[Close Window]: Schließt das aktuelle Fenster.

Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte

Bedienen Sie die Funktions-Umschaltregisterkarte im Hauptbildschirm wie folgt:

1 Klicken Sie auf die Funktions-Umschaltregisterkarte. Ein Pulldown-Menü wird angezeigt.

i Fulluowii-iviellu wilu aliyezei(



Klicken

2 Wählen Sie aus dem Pulldown-Menü Registerkarte, auf die umgeschaltet werden soll, und klicken Sie sie an.

Der Bildschirm schaltet zur ausgewählten Registerkarte um.





RUX-C800 Commander (separat erhältlich)



1 SOURCE-Taste

Wechselt die Tonquelle.

2 CHANNEL-Taste

Wechselt die anzupassenden Kanäle. Durch Drücken und Halten der Taste wird der Bildschirm für das Umschalten des Kanal-Modus ("L oder R" - "L+R") angezeigt.

③ FUNC.-Taste

Zeigt den Einstellungsbildschirm an. Durch Drücken und Halten der Taste wird der ImprintEQ-Modus gewechselt.

④ VIEW-Taste

Wechselt die Anzeige. Durch Drücken und Halten der Taste wird der Bildschirm Preset Call angezeigt.

5 Drehschalter

Normaler Bildschirm:

Passen Sie die Lautstärke durch Drehen nach links oder rechts an. Wenn Sie den Schalter gedrückt halten, wird die Hintergrundbeleuchtung des Schalters und der Anzeige ausgeschaltet. (BLACK OUT-Funktion) Einstellungs-/Anpassungsbildschirm:

Wählen Sie durch Drehen nach links oder rechts ein Element. Durch Drücken des Schalters wird das Element eingestellt. Durch Drücken und Halten der Taste wird der Bildschirm für die Einstellung von Defeat angezeigt.

6 MUTE-Taste

Verringert die Lautstärke sofort um 20 dB. Im Anpassungsbildschirm wird der anzupassende Kanal stummgeschaltet.

Kehrt zum vorherigen Element/Bildschirm zurück. Durch Drücken und Halten der Taste kehrt die Anzeige zum normalen Bildschirm zurück.

8 Display

9 BLACK OUT-Anzeige

Leuchtet im BLACK OUT-Modus.

Funktionen

Hinweise zum Betrieb

Installieren Sie die mitgelieferte Software Sound Manager for

PXA-H800 auf einem Computer. Diese bietet dem Benutzer Zugang zu den Funktionen dieses Gerätes.

Das Gerät sollte über den RUX-C800 Commander (separat erhältlich) bedient werden.

Ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät bietet über seine Steuerelemente nur begrenzte Funktionalität.

- Mit dem RUX-C800 Commander haben Sie Zugriff auf die meisten Funktionen des PXA-H800.
- Um alle automatischen Messfunktionen sowie Audioeinstellungs- und anpassungsfunktionen nutzen zu können, muss ein Computer angeschlossen sein.

Verfügbarkeit von Bedienvorgängen

	Strom EIN/ AUS	Automatische Anpassung	Audioeinstellung/- anpassung
Commander (separat erhältlich) (RUX-C800)	0	∆ (Nur einige Funktionen verfügbar* ¹)	0
Computer (Sound Manager for PXA-H800)	×	0	0
Ai-NET- kompatibles Hauptgerät	0	×	∆ (Nur einige Funktionen verfügbar* ²)

*¹ Die ImprintEQ-Messung kann nicht ausgeführt werden.

*² Einzelheiten zu den auf einem mit Ai-NET kompatiblen Hauptgerät verfügbaren Funktionen finden Sie unter "Verwenden mit Ai-NET-Verbindungen" (Seite 10)/(Seite 35).

- Wenn Sound Manager for PXA-H800 läuft, wird der RUX-C800
 Commander deaktiviert.
- Einzelheiten zu den über Commander und Computer verfügbaren Funktionen finden Sie unter "Funktionsübersicht" (Seite 5).

Hinweise zur Audioeinstellung

Die Tonqualität in einem Fahrzeug kann stark variieren. Zahlreiche Faktoren, darunter die verwendeten Medien, Fahrzeugtyp, Lautsprecher usw. tragen zu dieser Inkonsistenz bei. Dieser Prozessor kann viele dieser Faktoren kompensieren und die Tonqualität automatisch optimieren.

ImprintEQ

ImprintEQ ist ein System, das auf Basis der automatisch im Fahrgastraum gemessenen akustischen Daten auf allen Sitzen optimale akustische Effekte erzielt.

RoadEQ

RoadEQ (REAL-TIME OPTIMIZED ADAPTIVE DRIVING EQ) ist eine Funktion zur automatischen Anpassung der EQ-Eigenschaften an die Fahrgeräusche während der Fahrt.

TCR (Laufzeitkorrektur)/Auto TCR (Automatische Laufzeitkorrektur)

In einem Fahrzeug kann die Hörposition des Benutzers nicht verändert werden. Durch die Laufzeitkorrektur wird unabhängig von der Sitzposition des Benutzers eine optimierte Hörposition hergestellt. Diese automatische Anpassung kann das Hörbild fokussieren sowie das Klangfeld erweitern, wodurch ein natürlicherer Ton entsteht. "TCR" verzögert die Tonausgabe aus allen Lautsprechern digital, um den Moment, in dem der Ton den Hörer erreicht, anzugleichen.

MX Plus

MX (Media Xpander) Plus verbessert für jede Musikquelle die Vokalund Instrumentalklänge, indem er einen harmonischen Klang erzeugt und Informationen im Höhenbereich kompensiert, um selbst in Fahrgastzellen mit lauten Fahrgeräuschen die Musik klar wiederzugeben.

Grafischer Equalizer

Der grafische EQ unterteilt das Tonfrequenzband in 31 einzelne Bänder. Jedes Band wird einzeln gesteuert, um den Klang auszugleichen und Details zu verbessern.

Parametrischer Equalizer

Der parametrische EQ hat weniger Bänder, bietet aber eine größere Kontrolle über die Position des Bandes im Tonspektrum. Der Benutzer kann auch die Überlagerung mit angrenzenden Frequenzen (Q) regulieren. Dies bietet Ihnen eine Klangregelungsfunktion auf professionellem Niveau, die es Ihnen erlaubt, eine sehr enge Bandbreite nahezu punktgenau anzupassen, ohne benachbarte Tonbereiche zu beeinflussen.

X-Over

X-Over erlaubt diesem Prozessor die Audioausgabe innerhalb eines bestimmten Bandes. Diese bestimmten Bänder werden ausgegeben, um die für die Wiedergabe dieser Bänder optimierten Lautsprecher anzusteuern. Verwenden Sie den integrierten HPF (Hochpassfilter) oder LPF (Tiefpassfilter), um für jeden Kanal eine spezifischen Ausgabe zu erzeugen. Steilheit und Pegel können ebenfalls für jeden Kanal angepasst werden.

5.1-Kanal Theater Surround-kompatibel

Erzeugen Sie echten 5.1 "Theater Surround"-Klang. Machen Sie Ihr Fahrzeug zur Konzerthalle.

EUPHONY

EUPHONY ist eine innovative Methode zur Klangfeldwiedergabe, die DiMAGIC basierend auf dem Kernkonzept "des Genießens schöner Klänge" mit der neuesten Akustiktechnologie entwickelt hat. Durch maximale Ausnutzung der exakten Tonunterschiede zwischen den Stereosignalen rechts und links, Hall und Akustik wird durch adaptive Filter ein realistisches Klangfeld erzeugt. Das System bietet eine Tonqualität, die auch nach längerem Zuhören noch angenehm ist – der optimale Klang für lange Fahrten.

Vor der ersten Verwendung des Geräts

Vor der ersten Verwendung des Geräts führen Sie folgende Schritte durch:

Einschalten (Seite 10)/(Seite 35)

Einstellen des Lautsprechersystems (Seite 13)/(Seite 37)

Einstellen des AUX-Eingangssystems (Seite 14)/(Seite 39)

Installieren von Sound Manager for PXA-H800

Wenn Sie Sound Manager for PXA-H800 auf Ihrem Computer installieren, können Sie die Klangeinstellungen über Ihren Computer vornehmen/anpassen.

Vorsichtshinweise vor der Installation:

 Dieses Programm läuft nur unter Microsoft
 ® Windows
 ® XP, Vista, 7.

Empfohlene Spezifikationen

Betriebssystem: Windows XP, Windows Vista , Windows 7 CPU: mindestens 1,6 GHz Speicher: mindestens 1 GB Festplatte: mindestens 512 MB freier Speicher Display: mindestens 1024×576

- Installieren Sie das Programm Sound Manager for PXA-H800, bevor Sie den PXA-H800 an Ihren Computer anschließen.
- Beenden Sie vor der Installation alle aktiven Programme.
- Legen Sie die mitgelieferte CD-ROM (Sound Manager for PXA-H800) in das CD-ROM-Laufwerk ein. Starten Sie die Datei setup.exe. Folgen Sie den Installationsanweisungen auf dem Bildschirm.
- 2 Schließen Sie den Computer über das mitgelieferte USB-Kabel an den Computeranschluss des PXA-H800 an.



- Bauen Sie den PXA-H800 in Ihr Fahrzeug ein, bevor Sie einen Computer daran anschließen (siehe dazu das Installationshandbuch). Drehen Sie den Zündschlüssel in die Position ACC oder ON.
- **3** Starten Sie Sound Manager for PXA-H800.

AVORSICHT

- Halten Sie sich strikt an die Warnhinweise und Vorsichtshinweise des Herstellers Ihres Computers und Ihrer Peripheriegeräte.
- Wir übernehmen keine Verantwortung für Datenverluste aufgrund unsachgemäßer Bedienung von Sound Manager for PXA-H800. Wir empfehlen die regelmäßige Sicherung wichtiger Daten.

Hinweise zum OFFLINE-Modus

Sound Manager for PXA-H800 prüft beim Start die Verbindung mit dem PXA-H800. Wird eine Verbindung gefunden, startet die Software im Online-Modus. Wird keine Verbindung gefunden, wird eine Meldung angezeigt.

ALPINE PXA-H80	ALPINE PXA-H800 Sound Manager				
A PX	A-H800 is not detected.				
RETRY	Start in On-Line mode. Confirm connection to PXA-H800, and press RETRY button.				
OFFLINE	Start in OFF-Line mode. Press OFFLINE button				

Zum Starten des PXA-H800 im Offline-Modus klicken Sie auf [OFFLINE]. Zum Einstellen im Offline-Modus führen Sie die folgenden Schritte aus, um die Einstellungen auf den PXA-H800 zu spiegeln.

- Nachdem Sie die Anpassungen und Einstellungen vorgenommen haben, sichern Sie die Daten auf Ihrem Computer wie unter "Speichern der Konfigurationsdaten (File)" (Seite 10) beschrieben.
- 2 Schließen Sie Sound Manager for PXA-H800.
- 3 Schließen Sie den PXA-H800 an Ihren Computer an und starten Sie Sound Manager for PXA-H800 im Online-Modus.
- Bauen Sie den PXA-H800 in Ihr Fahrzeug ein, bevor Sie einen Computer daran anschließen (siehe dazu das Installationshandbuch). Drehen Sie den Zündschlüssel in die Position ACC oder ON.
- 4 Laden Sie die auf dem Computer gespeicherten Daten, wie unter "Laden der Konfigurationsdaten (File)" auf Seite 10 beschrieben.

Die Konfiguration von Sound Manager for PXA-H800 wird auf den PXA-H800 gespiegelt.

Grundfunktionen

Initialisierung bei der ersten Inbetriebnahme

Wenn das System nicht mehr ordnungsgemäß funktioniert, schalten Sie die Zündung aus und dann wieder ein. Wenn das System noch immer nicht ordnungsgemäß funktioniert, setzen Sie es zurück.

 Drücken Sie den RESET-Schalter mit einem Kugelschreiber oder einem anderen spitzen Gegenstand.

<Rechte Seite>



RESET-Schalter

Das System wird zurückgesetzt und neu gestartet.

- Führen Sie das Zurücksetzen bei ausgeschaltetem System durch.
- Beim Zurücksetzen werden die im System gespeicherten Einstellungen nicht gelöscht.

Verwenden mit Ai-NET-Verbindungen

Wenn das Gerät mit dem Hauptgerät über Ai-NET verbunden ist, können einige Bedienvorgänge über das Hauptgerät gesteuert werden.

Die folgenden Bedienschritte werden über das Hauptgerät gesteuert. Die Steuerung erfolgt nicht mehr über Commander und Computer, wenn das Hauptgerät angeschlossen ist.

- Ein- und Ausschalten (Seite 10)
- Wechseln der Tonquelle (Seite 12)
- Einstellen des Subwoofers/Balance/Überblendregelung/ Lautstärke (Seite 11, 12)

Sie können Defeat (Seite 12) und das Aufrufen der gespeicherten Einstellungen (Preset Call) (Seite 13) über das Hauptgerät, den Commander oder Computer steuern.

• Schlagen Sie bitte in der Bedienungsanleitung des Hauptgeräts nach.

Ein- und Ausschalten

Sie können das Gerät nicht über den Computer ein- oder ausschalten. Schalten Sie den Commander ein/aus. Schlagen Sie im Abschnitt zum Commander nach "Ein- und Ausschalten" (Seite 35).

Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, ist die Stromversorgung des Geräts mit der Stromversorgung des Hauptgeräts verbunden.

- Wenn die Stromversorgung des PXA-H800 ausgeschaltet ist, wird Sound Manager for PXA-H800 geschlossen.
- Wenn kein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, wird der PXA-H800 automatisch eingeschaltet, wenn Sound Manager for PXA-H800 gestartet wird.

Bedienung des Menüs von Sound Manager for PXA-H800

Über das Hauptmenü können Sie die Software aktualisieren, die Konfigurationswerte speichern/laden usw.

Speichern der Konfigurationsdaten (File)

Sie können die aktuellen Konfigurationswerte als Datei auf Ihrem Computer speichern.

Im Speicher des Geräts können bis zu sechs Konfigurationsdatensätze gespeichert werden. Verwenden Sie diese Funktion zur Sicherung oder wenn Sie noch weitere Datensätze speichern möchten.

1 Klicken Sie auf [File(F)].

2 Klicken Sie auf [Save Current Data(S)].

ALPINE PXA-H800 Sound Manager				
File(<u>F</u>)	Option(<u>O</u>)			
Save Curr	rent Data (<u>S</u>)	Ctrl +	S 🚽
Load Curr	ent Data (L)	I	Ctrl +	L
Send Impr	rintEQ Data	to PXA-H80)0 00 Ctrl+	I Dh. P
AutoTCR	ImprintEQ	RoadEQ	MX Plus	EUPHONY
AUX Input System	Input Setup	Output System	Speaker Setup	Target Curve

Das Dialogfeld "Speichern unter" wird angezeigt.

- 3 Wählen Sie den Speicherort für die Speicherung der Datei, und geben Sie einen Namen für die zu speichernde Datei ein.
- Die Dateierweiterung der Konfigurationsdatendatei lautet ".pre".

Laden der Konfigurationsdaten (File)

Sie können die unter "Speichern der Konfigurationsdaten (File)" (vorheriger Abschnitt) gespeicherten Daten laden.

- 1 Klicken Sie auf [File(F)].
- 2 Klicken Sie auf [Load Current Data(L)].

P	ALPINE PXA-H800 Sound Manager 🛛 🔤 🗙				
•	File(<u>F</u>)	Option(<u>O</u>)			
ſ	Save Current Data (<u>S</u>) Ctrl + S				
	Load Curr	ent Data (<u>L</u>)		Ctrl +	
Send ImprintEQ Data to PXA-H800 @ Ctrl + I p			·I ^D h. P		
ĺ	AutoTCR	ImprintEQ	RoadEQ	MX Plus	EUPHONY
	AUX Input System	Input Setup	Output System	Speaker Setup	Target Curve

Das Dialogfeld "Datei öffnen" wird angezeigt.

3 Wählen Sie die Einstellungsdaten, und klicken Sie auf [Open].

Die ausgewählte Datei wird geladen.

 Wenn das in den Daten gespeicherte Lautsprecher-/AUX-Eingangssystem nicht mit dem aktuellen System übereinstimmt, können die Daten nicht geladen werden.

Laden der ImprintEQ-Messdaten (File)

Laden Sie die auf dem Computer gespeicherten ImprintEQ-Messdaten in den PXA-H800.

1 Klicken Sie auf [File(F)].

2 Klicken Sie auf [Send ImprintEQ Data to PXA-H800(I)].



Das Dialogfeld "Datei öffnen" wird angezeigt.

- Die Dateierweiterung der ImprintEQ-Messdatendatei lautet ".ieq".
- 3 Wählen Sie die auf dem Computer gespeicherten ImprintEQ-Messdaten, und klicken Sie auf [Open]. Die ausgewählte Datei wird geladen. Der Bildschirm Memory Selection wird angezeigt.
- 4 Wählen Sie [ImprintEQ Memory 1] oder [ImprintEQ Memory 2], und klicken Sie auf [OK].

Die Datei wird in den Speicher des PXA-H800 geschrieben.

- Wählen Sie [File], um die ImprintEQ-Messdaten auf einem Computer zu speichern.
- Weitere Informationen zu ImprintEQ finden Sie unter "Einstellen des ImprintEQ" (Seite 17).

Herunterladen der Software (Option)

Sie können eine aktuellere Version der Software herunterladen.

Warnung zum Download

- Wenn Sie eine Datei herunterladen, werden alle Konfigurationsdaten des PXA-H800 gelöscht. Beachten Sie bitte, dass sie nicht wiederhergestellt werden können, wenn sie einmal gelöscht wurden. Sie sollten vor dem Download die Konfigurationsdaten speichern. Siehe "Speichern der Konfigurationsdaten (File)" (Seite 10).
- Der Downloadvorgang dauert ungefähr 20 Minuten. Schalten Sie den PXA-H800 nicht aus und trennen Sie nicht das USB-Kabel, bevor der Download abgeschlossen ist.
- 1 Laden Sie über die Alpine-Website die Datei zur Aktualisierung der Software herunter und speichern Sie sie auf dem Computer.
- · Weitere Informationen zu diesem Vorgang finden Sie auf der Alpine-Website.
- 2 Klicken Sie auf [Option(O)].
- 3 Klicken Sie auf [Software Download(D)].



- 4 Klicken Sie auf [OK], wenn eine Bestätigungsmeldung angezeigt wird. Das Dialogfeld "Datei öffnen" wird angezeigt.
- 5 Wählen Sie die in Schritt 1 gespeicherte Datei, und klicken Sie auf [Open].

Die Datei wird heruntergeladen und der Vorgang zur Versionsaktualisierung wird gestartet. Wenn der Download abgeschlossen ist, wird eine Bestätigungsmeldung angezeigt.

Klicken Sie auf [OK].

Befolgen Sie die Anweisungen auf dem Bildschirm, starten Sie den PXA-H800 und Sound Manager for PXA-H800 neu.

Anzeigen der Versionsinformationen (Option)

Sie können die Versionsinformationen für den PXA-H800 und Sound Manager for PXA-H800 anzeigen.

1 Klicken Sie auf [Option(O)].

2 Klicken Sie auf [Version Information (V)].

ALPINE PXA-H800 Sound Manager 🛛 📃 🗙				
File(F)	Option(<u>O</u>)			
Shorte	Version Inf	ormation (\underline{V}) Ctrl + V	
	Software Download (D) Ctrl + D			
X-Over	TCR	G.EQ	P.EQ	Muiti Ch. Setup
AutoTCR	ImprintEQ	RoadEQ	MX Plus	EUPHONY
AUX Input System	Input Setup	Output System	Speaker Setup	Target Curve

Die Versionsinformationen werden angezeigt.

Audioanpassung

Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, werden die Audioeinstellungen über das Hauptgerät angepasst, und Sie können das Gerät nicht über den Computer anpassen.

1 Nehmen Sie Anpassungen mit $[\blacktriangleleft], [\blacktriangleright], [\blacktriangle], [\blacktriangledown], [\lor],$ [] und [] für "Fader", "Balance", "SubW Lv" oder "Master Volume" im Hauptmenü vor.



Anpassen der Überblendregelung (zwischen Front und Heck)

Passen Sie die Lautstärke der Front- und Hecklautsprecher an (werkseitige Einstellung: "0").

Einstelloptionen: F (Front) 15 bis C (Center) 0 bis R (Heck) 15

Anpassen der Balance (zwischen links und rechts)

Passen Sie die Lautstärke der linken und rechten Lautsprecher an (werkseitige Einstellung: "0").

Einstelloptionen: L (links) 15 bis C (Center) 0 bis R (rechts) 15

Anpassen des Subwoofers (SubW Lv)

Passen Sie den Subwooferausgang an (werkseitige Einstellung: "0").

Einstelloptionen: 0 bis 15

• Diese Einstellung hat keine Auswirkungen, wenn der Subwoofer ausgeschaltet ist.

Einstellen der Lautstärke

Passen Sie die Lautstärke an. (Werkseitige Einstellung: "-INF. dB")

Verschieben Sie den Regler [③] oder klicken Sie auf [] oder [], um Anpassungen vorzunehmen. Wenn Sie [] oder [] gedrückt halten, wird die Lautstärke fortlaufend verringert/erhöht.

Einstelloptionen: -INF. bis 0 dB

Einstellen von Defeat

Wenn die Option auf [ON] gesetzt ist, werden die Einstellungen für ImprintEQ, grafischen EQ, parametrischen EQ, MX Plus, RoadEQ und Zeitkorrektur auf die werkseitigen Einstellungen zurückgesetzt (werkseitige Einstellung: "OFF").

 Klicken Sie im Hauptmenü für "Defeat" auf [ON] oder [OFF].



Wechseln der Tonquelle

Das Gerät akzeptiert bis zu fünf analoge Signaleingänge und zwei digitale Signaleingänge. Informationen zu den Anschlüssen finden Sie im Installationshandbuch.

Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, sollte die Quelle am Hauptgerät umgeschaltet werden.

 Klicken Sie im Hauptmenü für "Source" auf [▼], wählen Sie die gewünschte Quelle im Pulldown-Menü aus, und klicken Sie sie an.



Die Quelle wird zur ausgewählten Quelle umgeschaltet. $12_{\text{-DE}}$

Einstelloptionen: Auxiliary*(AUX1)/Auxiliary(AUX2)/ Auxiliary(AUX3)/Auxiliary(Ai-NET(HU))/ Auxiliary(Ai-NET(CHG))/Auxiliary(Digital1)/ Auxiliary(Digital2)

- * Die unter "Benennen der AUX-Eingangsquelle (AUX Name)" (Seite 16) ausgewählten Namen werden als Quellennamen angezeigt. Die werkseitige Einstellung ist "Auxiliary".
- Die Anzahl der analogen Signaleingänge variiert abhängig von der Einstellung unter "Einstellen des AUX-Eingangssystems (AUX Input System Select)" (Seite 14).
- Es werden nur Quellen angezeigt, die unter "Einstellen des AUX-Eingangs (AUX IN)" (Seite 15) und "Einstellen der digitalen Eingangsquelle (Digital AUX)" (Seite 15) auf ON gesetzt sind.

Speichern der Speicherwerte (Preset Store)

Sie können bis zu sechs Sätze mit Anpassungs-/Einstellungswerten speichern. Folgende Anpassungs-/Einstellungswerte werden zusammen unter einem Speicherplatz gespeichert.

Anpassungs-/Einstellungselemente	Seiten
Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)	13
Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)/Einstellen des Subwoofers	14
Einstellen des AUX-Eingangssystems (AUX Input System Select)	14
Einstellen des AUX-Eingangs (AUX IN)	15
Einstellen der digitalen Eingangsquelle (Digital AUX)	15
Einstellen des Lautstärkepegels für die AUX- Eingangsquelle (AUX IN Gain)	15
Anpassen des AUX-Lautstärkepegels (AUX Level)	15
Benennen der AUX-Eingangsquelle (AUX Name)	16
Ein-/Ausschalten des ImprintEQ	19
Ein-/Ausschalten von RoadEQ	21
Einstellen von MX Plus (Ai-NET Mode)	22
Einstellen von MX Plus (Standalone Mode)	22
Einstellen des grafischen EQ	23
Einstellen des parametrischen EQ	25
Anpassen des X-Over und Umschalten der Phasen	26
Anpassen der Laufzeitkorrektur (TCR)	28
Einstellen des Zweikanal-Signalwiedergabemodus (2ch Playback Mode)	30
Einstellen von EUPHONY (EUPHONY)	30
Verwenden von Dolby Pro Logic II (Dolby Pro Logic II)	31
Anpassen der mittleren Breite (Center Width)	32
Anpassen des Lautsprecher-Lautstärkepegels (Output Level)	33
Anpassen des Klangbildes (BI-PHANTOM)	33
Mischen des Bassbereich-Audio für das Heck (Rear Mix)	33
Mischen des Bassbereich-Audio des Centers mit Front-L/ R (Center Bass Split)	34
Einstellen des Linear PCM (PCM Mode)	34
Erzielen starken Klangs bei hohen Lautstärken (Listening Mode)	34
Anpassen des DVD-Pegels (DVD Level)	34

- 1 Passen Sie den Wert an, der gespeichert werden soll, und übernehmen Sie die Einstellung.
- 2 Klicken Sie im Hauptmenü unter "Preset" auf [Store].

3 Klicken Sie auf eine der Optionen [Preset 1] bis [Preset 6], und klicken Sie dann auf [OK].



Die Daten werden unter der Speichernummer gespeichert.

Diese Funktion steht zur Verfügung, wenn Defeat auf OFF gesetzt ist.
Die Messwerte gehen nicht verloren, wenn das System zurückgesetzt oder von der Fahrzeugbatterie getrennt wird.

Abrufen einer gespeicherten Einstellung (Preset Call)

Der Speicher speichert verschiedene Einstellungs-/Anpassungsinformationen. Daher dauert es einen Moment, um Daten aus dem Speicher abzurufen.

1 Klicken Sie im Hauptmenü unter "Preset" auf [Call].

Preset Call Store

2 Klicken Sie auf eine der Optionen [Preset 1] bis [Preset 6], und klicken Sie dann auf [OK].



Die Werte der ausgewählten Speichernummer werden abgerufen.

- Diese Funktion steht zur Verfügung, wenn Defeat auf OFF gesetzt ist.
- Wenn das Lautsprechersystem der Speichernummer und das aktuelle Lautsprechersystem nicht übereinstimmen, kann die Speichernummer nicht abgerufen werden.
- Wenn das AUX-Eingangssystem der Speichernummer und das aktuelle AUX-Eingangssystem nicht übereinstimmen, können die Elemente, die sich auf das AUX-Eingangssystem beziehen, nicht abgerufen werden.

Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)

Sie können nur Funktionen festlegen, wenn Sie das Ausgangssystem ausgewählt haben. Achten Sie darauf, zuerst das System einzustellen. Wenn das ausgewählte System und die tatsächlichen Lautsprecheranschlüsse nicht übereinstimmen, können die Lautsprecher beschädigt werden. Stellen Sie sicher, dass Sie die Spezifikationen der Lautsprecher überprüfen, bevor Sie das System auswählen.

Nur beim ersten Start:

1 Klicken Sie auf [OK], wenn eine Meldung angezeigt wird.

Der Bildschirm Output System Select wird angezeigt. Fahren Sie mit Schritt 2 fort.

- Klicken Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [Output System].
 Der Bildschirm Output System Select wird angezeigt.
- Wenn Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [I/O Configuration] und dann auf [Output System Select] klicken, wird ebenfalls der Bildschirm Output System Select angezeigt. Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).
- 2 Wählen Sie das Lautsprechersystem, klicken Sie es an, und klicken Sie dann auf [NEXT].



System 1 (4.2ch): Front 2way+Rear+SubW System 2 (2.2ch): Front 3way+SubW System 3 (4.0ch): Front 3way+Rear System 4 (5.1ch): Front 2way+Rear+Center+SubW

- Siehe Tabelle 1 (Ausgangssystem) unter "Systemkonfiguration" (Seite 60).
 Klicken Sie auf [OK], wenn eine Bestätigungsmeldung angezeigt wird.
 Der Bildschirm Speaker Setup wird automatisch angezeigt.
- Wenn an den aktuellen Systemeinstellungen keine Änderungen vorgenommen wurden, wird der Bildschirm ohne Anzeige des Bestätigungsbildschirms geschlossen.
- 3 Klicken Sie auf [Full Range], [ON] oder [OFF] usw., um die Lautsprecher einzustellen.



Front High* ¹ :	Full Range/Tweeter/OFF
Front Mid:	Full Range
Front Low:	Full Range/OFF
Rear:	Full Range/OFF
Center:	Full Range/OFF
Subwoofer (1, 2):	ON/OFF
Subwoofer Output:	Stereo/Mono * ²

- *¹ Wenn Sie die Lautsprechereinstellung "Front High" in [Full Range] ändern, wird eine Meldung zur Bestätigung der Änderung angezeigt. Um die Konfiguration mit "Full Range" durchzuführen, wählen Sie [YES] und klicken auf [OK]. Stellen Sie sicher, dass die für diese Ausgabe verwendeten Lautsprecher eine Vollbereichsquelle verarbeiten können. Viele Hochtöner können beschädigt werden, wenn sie mit einem Vollbereichssignal angesteuert werden.
- *2 Diese Option kann nur eingestellt werden, wenn zwei Subwoofer angeschlossen sind.
 - Stereo: Subwoofer-Stereoausgang (L/R) Mono: Subwoofer-Monoausgang

- Für Lautsprecher, die nicht deaktiviert werden können, wird "OFF" nicht angezeigt. Siehe Tabelle 1 (Ausgangssystem) unter "Systemkonfiguration" (Seite 60).
- Wenn das Lautsprechersystem geändert wird, werden alle Einstellungswerte mit Ausnahme der Werte für den AUX-Eingang auf die werkseitigen Einstellungswerte zurückgesetzt.
- Sie können die Lautsprecher auch über "Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)/Einstellen des Subwoofers" (Seite 14) konfigurieren.
- Wenn Sie nur einen Subwoofer anschließen, deaktivieren Sie "Subwoofer2".
 Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im
- Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 12).

4-1Beim erstmaligen Einschalten:

Klicken Sie auf [NEXT]. Der Bildschirm AUX Input System Select wird automatisch angezeigt. Fahren Sie mit der Konfiguration fort, und lesen Sie unter "Einstellen des AUX-Eingangssystems (AUX Input System Select)" (Seite 14) nach.

4-2Beim nachfolgenden Einschalten: Klicken Sie auf [Close Window]. Der Bestätigungsbildschirm wird angezeigt. Klicken Sie auf [OK]. Sound Manager for PXA-H800 wird geschlossen. Schalten Sie die Zündung aus und dann wieder ein. Die

Einstellungen werden übernommen.

Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)/Einstellen des Subwoofers

Schalten Sie die angeschlossenen Lautsprecher ein.

Wenn zwei Subwoofer angeschlossen sind, können Sie entweder stereo oder monaural für die Subwooferausgabe auswählen. Nehmen Sie die Einstellung abhängig von den anzuschließenden Subwoofern vor (werkseitige Einstellung: "Mono").

1 Klicken Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [Speaker Setup].

Der Bildschirm Speaker Setup wird angezeigt.

- Wenn Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [I/O Configuration] und dann auf [Speaker Setup] klicken, wird ebenfalls der Bildschirm Speaker Setup angezeigt. Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).
- 2 Klicken Sie auf [Full Range], [ON] oder [OFF] usw., um die Lautsprecher einzustellen.



Front High* ¹ :	Full Range/Tweeter/OFF
Front Mid:	Full Range
Front Low:	Full Range/OFF
Rear:	Full Range/OFF
Center:	Full Range/OFF
Subwoofer (1, 2):	ON/OFF
Subwoofer Output:	Stereo/Mono *2

- *¹Wenn Sie die Lautsprechereinstellung "Front High" in [Full Range] ändern, wird eine Meldung zur Bestätigung der Änderung angezeigt. Um die Konfiguration mit "Full Range" durchzuführen, wählen Sie [YES] und klicken auf [OK]. Stellen Sie sicher, dass die für diese Ausgabe verwendeten Lautsprecher eine Vollbereichsquelle verarbeiten können. Viele Hochtöner können beschädigt werden, wenn sie mit einem Vollbereichssignal angesteuert werden.
- *2Diese Option kann nur eingestellt werden, wenn zwei Subwoofer angeschlossen sind.

Stereo: Subwoofer-Stereoausgang (L/R) Mono: Subwoofer-Monoausgang

- Für Lautsprecher, die nicht deaktiviert werden können, wird "OFF" nicht angezeigt. Siehe Tabelle 1 (Ausgangssystem) unter "Systemkonfiguration" (Seite 60).
- Wenn Sie nur einen Subwoofer anschließen, deaktivieren Sie "Subwoofer2".
- Die Lautsprechereinstellungen in diesem Abschnitt hängen von dem System ab, das unter "Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)" (Seite 13) ausgewählt wurde.

3 Klicken Sie auf [Close Window], wenn die Einstellung abgeschlossen ist.

- Wenn die Lautsprechereinstellung geändert wird, während ImprintEQ/RoadEQ aktiviert ist, wird ImprintEQ/RoadEQ deaktiviert, nachdem eine Bestätigungsmeldung angezeigt wurde.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 12).

Einstellen des AUX-Eingangssystems (AUX Input System Select)

Dieser Schritt konfiguriert den Gerät-Cincheingang mit sechs Kanälen. Die Eingangslautstärkepegel können ebenfalls konfiguriert werden. Beim ersten Einschalten wird automatisch der Bildschirm AUX Input System Select angezeigt, nachdem die Lautsprecher konfiguriert wurden. Schritt 1 ist nicht notwendig.

1 Klicken Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [AUX Input System].

Der Bildschirm AUX Input System Select wird angezeigt.

- Wenn Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [I/O Configuration] und dann auf [AUX Input System Select] klicken, wird ebenfalls der Bildschirm AUX Input System Select angezeigt. Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).
- 2 Wählen Sie das AUX Input System, klicken Sie es an, und klicken Sie dann auf [NEXT].



Analog 5.1ch. Input: AUX1 (Front links, Front rechts, Heck links, Heck rechts, Center, Subwoofer) Analog 4ch. +2ch. Input: AUX1 (Front links, Front rechts, Heck links, Heck rechts)/AUX2 (links, rechts) Analog 2ch. x3 Input:

AUX1 (links, rechts)/AUX2 (links, rechts)/AUX3 (links, rechts)

Siehe Tabelle 2 (Eingangssystem) unter "Systemkonfiguration" (Seite 60).
 Klicken Sie auf [OK], wenn eine Bestätigungsmeldung angezeigt wird.

Der Bildschirm AUX Gain Setup wird angezeigt.

3 Klicken Sie f
ür jeden einzustellenden AUX-Eingang auf [High] oder [Low], und klicken Sie dann auf [OK].

ALPINE PXA-H800 Sound Man	ager		
i AUX input ga	in.		
Select gain level of each /	AUX input.		
High : Max 7V input Low : Max 2V input			
AUX 1 Gain	AUX 2 Gain	AUX 3 Gain	
💭 High			
🗩 Low			
	ОК		

- High: Wenn der Lautstärkepegel des externen Eingangs hoch ist.
- Low: Wenn der Lautstärkepegel des externen Eingangs niedrig ist.
- 4 Klicken Sie auf [OK], wenn eine Bestätigungsmeldung angezeigt wird. Schließen Sie Sound Manager for PXA-H800. Schalten Sie die Zündung aus und dann wieder ein. Die Einstellungen werden übernommen.
- Die Verstärkung kann auch unter "Einstellen des Lautstärkepegels für die AUX-Eingangsquelle (AUX IN Gain)" (Seite 15) eingestellt werden.
- Wenn das AUX-Eingangssystem geändert wird, werden alle Einstellungswerte für den AUX-Eingang auf die werkseitigen Einstellungswerte zurückgesetzt.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 12).

Einstellen und Anpassen des AUX-Eingangs/Digitaleingangs (Analog AUX Input/Digital AUX Input)

Mit diesem Schritt werden Analog AUX und Digital AUX konfiguriert und angepasst.

- Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, ist der externe Eingang des PXA-H800 nicht verfügbar und diese Einstellung wird deaktiviert.
- 1 Klicken Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [Input Setup].

Der Bildschirm Input System Setup wird angezeigt.

- Wenn Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [I/O Configuration] und dann auf [Input System Setup] klicken, wird ebenfalls der Bildschirm Input System Setup angezeigt. Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).
- 2 Klicken Sie für jeden AUX-Eingang auf [ON]/[OFF], [High]/[Low] oder [▲]/[♥], um jedes Element zu konfigurieren und anzupassen.

ILPINE PXA-H800 Sound Manager - Input System Setup X						
Analog AUX Inpu	t					
AUX 1 Analog 5.1 ch. IN			AUX IN Gain	AUX Level	dB 🛋 🗛	K Name Appiliary 🔽
AI-NET (HU)	uxin On	9 OFF		AUX Level	dB 💽 🗛	K Name Ausiliary 💌
Ai-NET (CHG)	ADK IN ON	9 OFF		AUX Level	dB 💽 🗛	K Name Appliary 🔽
Digital AUX Input						
Digital 1 D Optical IN 1	igital AUX 🕥 ON	🗩 OFF			AU	K Hame Autiliary 💌
Digital 2 D Optical IN 2	igital AUX 🔍 ON	9 OFF			AU	K Name Autiliary 💌
						Close Window

Konfigurieren von Analog AUX Input

Einstellungselement: AUX 1~3*¹/Ai-NET(HU) *²/ Ai-NET(CHG) *² Einstelloptionen: AUX IN/AUX IN Gain/AUX Level/AUX Name

- *¹ Die Anzahl der zu konfigurierenden AUX-Kan\u00e4le variiert abh\u00e4ngig vom unter "Einstellen des AUX-Eingangssystems (AUX Input System Select)" (Seite 14) eingestellten System.
- *2 Wenn Sie ein Ai-NET/RCA-Schnittstellenkabel (KCA-121B) an die Anschlüsse der Hauptgeräteingänge (Ai-NET-Eingang)/des Wechsler-Eingangs (Ai-NET-Eingang) anschließen, können Sie es als AUX verwenden.

Einstellen von Digital AUX Input

Einstellungselement: Digital1/Digital2 Einstelloptionen: Digital AUX/AUX Name

3 Klicken Sie auf [Close Window], wenn die Einstellung abgeschlossen ist.

 Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 12).

Einstellen des AUX-Eingangs (AUX IN)

Ein Fernsehgerät oder Videorecorder mit einem Cinch-Audioausgang kann an das Gerät angeschlossen werden. Wählen Sie für den externen Eingang, der nicht verwendet wird, die Option OFF (werkseitige Einstellung: "ON").

Einstellungselement: AUX IN Einstelloptionen: ON/OFF

• AUX1 kann nicht eingestellt werden.

Einstellen der digitalen Eingangsquelle (Digital AUX)

Wählen Sie OFF, wenn kein Produkt mit einem Digitaleingang angeschlossen ist (werkseitige Einstellung: "ON").

Einstellungselement: Digital AUX Einstelloptionen: ON/OFF

Einstellen des Lautstärkepegels für die AUX-Eingangsquelle (AUX IN Gain)

Wenn die externe Eingangsquelle verzerrt klingt, wählen Sie High (werkseitige Einstellung: "High").

Einstellungselement: AUX IN Gain Einstelloptionen: High/Low

- High: Wenn der Lautstärkepegel des externen Eingangs hoch ist.
- Low: Wenn der Lautstärkepegel des externen Eingangs niedrig ist.
- Diese Option kann nur konfiguriert werden, wenn die Einstellung AUX IN aktiviert ist.
- Sie können Analog AUX nur über diese Einstellung anpassen.

Anpassen des AUX-Lautstärkepegels (AUX Level)

Sie können den Lautstärkepegel des externen RCA-Eingangs anpassen. Passen Sie diese Option an, wenn die Lautstärke verglichen mit der Optisch-Digitalquelle höher oder niedriger ist (werkseitige Einstellung: "0 dB").

Einstellungselement: AUX Level Einstelloptionen: -10 bis +10 dB

- Diese Option kann nur konfiguriert werden, wenn die Einstellung AUX IN aktiviert ist.
- Sie können Analog AUX nur über diese Einstellung anpassen.

Benennen der AUX-Eingangsquelle (AUX Name)

Wenn Sie eine externe Eingangsquelle anschließen, können Sie sie mit einem passenden Namen benennen (werkseitige Einstellung: "Auxiliary").

 Klicken Sie für jeden AUX auf [▼], wählen Sie den Namen des externen Eingangsgeräts aus dem Pulldown-Menü aus, und klicken Sie ihn an.



Einstellungselement:AUX Name Einstelloptionen: Auxiliary/TV/EXT.DVD/Portable/Game

• Diese Option kann nur konfiguriert werden, wenn die Einstellung AUX IN aktiviert ist.

Einstellen/Anpassen der Lautstärke der Navigations-Sprachführung (Navi Mix)

Wenn ein Navigationssystem angeschlossen ist, wird die Sprachführung mit der Ausgabe des Systems gemischt und über die Frontlautsprecher ausgegeben (werkseitige Einstellung: "OFF"). Sie können die Lautstärke der Navigationssprachführung anpassen (werkseitige Einstellung: "0 dB").

1 Klicken Sie im Hauptmenü unter "Navi Mix" auf [ON] oder [OFF].



Wählen Sie den Einstellungswert, wenn Sie auf [ON] klicken.

2 Klicken Sie auf [▼] oder [▲], um die Lautstärke anzupassen.

Einstelloptionen: -10 bis +10 dB

• Weitere Informationen zum Anschluss des Navigationssystems finden Sie im Installationshandbuch.

Automatische Messfunktion

Vor Durchführung der automatischen Messung

Dieses Gerät ist mit automatischen Messfunktionen für ImprintEQ, RoadEQ und AutoTCR ausgestattet.

WARNUNG

• Führen Sie die automatische Messung nicht während der Führung des Fahrzeugs durch.

Bei der automatischen Messung müssen Mikrofone im Fahrgastraum aufgestellt werden, um die akustischen Merkmale zu messen. Dabei können die Lautsprecher zur Messung laute Geräusche ausgeben. Dies kann beim sicheren Fahren stören und zu einem Unfall führen.

Lesen Sie diesen Abschnitt unbedingt durch, bevor Sie die automatische Messung durchführen.

- Die automatische Messung sollte an einem ruhigen Ort und mit ausgeschaltetem Motor, Klimaanlage und Heizung durchgeführt werden. Wenn ein Mobiltelefon oder Autotelefon im Fahrzeug eingebaut sind, entfernen Sie sie aus dem Fahrgastraum oder schalten Sie sie aus. Andere Geräusche als die Messgeräusche (Umgebungsgeräusche um das Fahrzeug herum, Motorgeräusche und Klingeltöne) können sich auf die Messung auswirken, was zu einer ungenauen Messung der akustischen Merkmale im Fahrgastraum führt.
- Beachten Sie, dass die Batterie entladen werden kann, wenn Sie das Gerät längere Zeit verwenden, ohne dass der Motor läuft.
- Das im Lieferumfang dieses Geräts enthaltene Mikrofon wurde speziell für diese Art der Messung entwickelt. Die Verwendung eines anderen Mikrofons führt zu schlechten oder gar keinen Ergebnissen. Die Verwendung eines anderen Mikrofons wird nicht empfohlen.
- Wenn das System mit einem Endverstärker mit Eingangspegelsteuerung oder mit einem aktiven Subwoofer ausgestattet ist, ist die Messung möglicherweise nicht möglich, wenn der Eingangspegel zu niedrig eingestellt ist. Um aber eine korrekte Messung durchzuführen, sollte der Eingangspegel nicht zu hoch eingestellt sein.
- Bei einem Endverstärker mit Tiefpassfilter schalten Sie bitte den Tiefpassfilter des Endverstärkers aus, um die Messung vorzunehmen. Der Tiefpassfilter des aktiven Subwoofers oder des Endverstärkers für einen Subwoofer sollte auf die höchste Grenzfrequenz eingestellt sein.

Messfolge für die automatischen Messfunktionen

Führen Sie die automatische Messung in der folgenden Reihenfolge durch.

Wenn ImprintEQ verwendet wird:

Erst ImprintEQ, dann RoadEQ.

Wenn ImprintEQ nicht verwendet wird: Erst Auto TCR, dann RoadEQ.

- Wenn ImprintEQ verwendet wird, ist AutoTCR nicht erforderlich.
- Wenn ImprintEQ und AutoTCR nach RoadEQ durchgeführt wurden, führen Sie RoadEQ erneut durch.

Einstellen des ImprintEQ

ImprintEQ ist ein System, das auf Basis der automatisch im Fahrgastraum gemessenen akustischen Daten auf allen Sitzpositionen optimale akustische Effekte erzeugt.

Um ImprintEQ zu nutzen, sollten Sie zuvor eine akustische Messung des Fahrgastraums durchführen.

ImprintEQ-Messvorgang



1 Bereiten Sie die Messung vor.

- Parken Sie das Fahrzeug an einem ruhigen Ort.
- Schließen Sie die Türen, Fenster, das Sonnendach usw.
- Schalten Sie die Klimaanlage und Heizung aus.
- Schalten Sie den Motor des Fahrzeugs aus.

2 Bereiten Sie das Mikrofon vor.

Stellen Sie das Mikrofon in Ohrhöhe auf (zu diesem Zweck eignet sich ein Kamerastativ).

• Die Ausrichtung des Mikrofons wirkt sich nicht auf die Messung aus.

3 Drehen Sie die Zündung des Fahrzeugs auf ACC (Ein).

 Wenn die Klimaanlage oder Heizung eingeschaltet ist, schaltet Sie sie aus. Die Messung sollte nicht durchgeführt werden, wenn die Klimaanlage oder Heizung Geräusche erzeugen. 4 Klicken Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [ImprintEQ]. Der Registerkartenbildschirm Automatic Measurement w

Der Registerkartenbildschirm Automatic Measurement wird angezeigt.

- Wenn Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [Automatic Measurement] klicken, wird ebenfalls der Registerkartenbildschirm Automatic Measurement angezeigt. Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).
- 5 Klicken Sie unter "ImprintEQ" auf [Setup].

Der ImprintEQ-Modusauswahlbildschirm wird angezeigt.

6 Wählen Sie [Factory Audio] oder [Other], und klicken Sie es an.

Factory Audio: Wählen Sie diese Option, wenn ein werkseitig installiertes System an AUX1 angeschlossen ist.

Other: Wählen Sie [Other], wenn ein anderes als ein werkseitig installiertes Hauptgerät (im Handel erhältliche Geräte einschließlich ALPINE-Produkten) angeschlossen ist.

Wenn Sie [Factory Audio] wählen, fahren Sie mit Schritt 7 fort.

Wenn Sie [Other] wählen, fahren Sie mit Schritt 10 fort.

- 7 Legen Sie die SETUP DISC in das Hauptgerät ein. Klicken Sie innerhalb von 10 Sekunden nach dem Start von Track01 auf [START].
- 8 Befolgen Sie die Anweisungen auf dem Bildschirm, und passen Sie den Eingangspegel des an AUX1 angeschlossenen Geräts an. Wenn "OK" angezeigt wird, klicken Sie auf [OK].
- 9 Klicken Sie innerhalb von 10 Sekunden nach dem Start von Track02 auf [START]. Die Messung der Frequenzmerkmale wird gestartet. Wenn die Messung abgeschlossen ist, wird eine

Bestätigungsmeldung angezeigt.

- Wenn Sie die Messung stoppen möchten, klicken Sie auf [CANCEL].
- $10\,$ Klicken Sie auf [OK], wenn eine Meldung angezeigt wird.

Der Bildschirm Area Selection wird angezeigt.

11 Wählen Sie die Hörposition. Wählen Sie den Bereich unter [ALL], [FRONT], [FRONT LEFT], [FRONT RIGHT] oder [REAR], und klicken Sie auf [Next].

Wenn [ALL] ausgewählt wird, misst das System die Merkmale auf allen Sitzpositionen.



Der Messbildschirm wird angezeigt.

12 Positionieren Sie das Mikrofon an der im Bildschirm angezeigten Position, und stellen Sie es sicher auf.



- Das Mikrofon sollte auf Schulterhöhe aufgestellt werden.
- 13 Klicken Sie auf [Measure]. Wenn der Startbildschirm für die Messung angezeigt wird, klicken Sie auf [START]. Der Countdown wird gestartet.



Verlassen Sie während des 10-sekündigen Countdowns das Fahrzeug und schließen Sie die Tür.

Über die Lautsprecher wird ein Testsignal ausgegeben, um die Akustikmerkmale des Fahrgastraums zu messen. Öffnen Sie erst dann wieder eine Tür, wenn die Meldung zur Beendigung des Vorgangs auf dem Bildschirm angezeigt wird. Wenn die Messung durch externe Geräusche gestört wird, klicken Sie erneut auf [Measure], um die Messung erneut durchzuführen.

- Die Messung dauert ungefähr 5 bis 15 Minuten.
- Wenn Sie die Messung stoppen möchten, klicken Sie auf [CANCEL].
- 14 Klicken Sie auf [OK], wenn eine Meldung zum Abschluss des Vorgangs angezeigt wird.
- 15 Wenn die Messung für Position 1 abgeschlossen ist, stellen Sie das Mikrofon an der nächsten Messposition auf und sichern Sie es entsprechend den Anweisungen auf dem Bildschirm. Wenn das Mikrofon ordnungsgemäß aufgestellt wurde, wiederholen Sie Schritt 13 entsprechend den Anweisungen auf dem Bildschirm.
 - Sie können die Messung an bis zu sechs Hörpositionen durchführen.
 - Wir empfehlen, die Messung an mindestens zwei Hörpositionen durchzuführen.
 - Um die Messung abzuschließen, fahren Sie mit Schritt 16 fort.
 - Um eine genauere Messung zu erzielen, können Sie Messungen an sechs Hörpositionen durchführen. Es dauert allerdings ungefähr 70 Minuten, um den gesamten Vorgang abzuschließen. Achten Sie daher darauf, die Fahrzeugbatterie zu laden, während Sie die Messungen durchführen.
- Wenn kein Mikrofon angeschlossen ist, wird eine Bestätigungsmeldung angezeigt und die Messung wird nicht durchgeführt. Klicken Sie auf [OK], um die Anzeige auszublenden.
- Wenn Sie die Messung an der gleichen Position erneut durchführen möchten, klicken Sie auf [Reset].

16 Klicken Sie auf [Result], wenn die Messung abgeschlossen ist. Der Ergebnisbildschirm wird angezeigt.

Das Anpassungsergebnis wird mit "REFERENCE" als Target Curve angezeigt.

Wenn Sie eine andere Zielkurve auswählen möchten, fahren Sie mit Schritt 17 fort. Wenn Sie das Anpassungsergebnis speichern möchten, fahren Sie mit Schritt 19 fort.

17 Klicken Sie auf [Target Curve Select].



Der Name der derzeit ausgewählten Kurve-

Der Bildschirm Target Curve Selection wird angezeigt.

18 Wählen Sie die gewünschte Zielkurve aus, und klicken Sie sie an. Klicken Sie dann auf [OK].

ALPINE PXA-R	sou sound manager	
i s	elect target curve.	
	REFERENCE	
	REFERENCE With Mid-range Comp.	
	LINEAR	
	USER'S	

Das Anpassungsergebnis für die ausgewählte Target Curve wird angezeigt.

REFERENCE:

Genießen Sie den Rhythmus und die Balance der Musik mit dem optimalen Akustikeffekt, der für das Fahrzeuginnere geeignet ist.

Reference With Mid-range Comp.:

Wählen Sie diese Option, wenn der Hochtöner und die Mitteltöner im Armaturenbrett eingebaut sind, oder wenn es im mittleren oder hohen Bereich zu einer Härte kommt.

LINEAR:

Ein linearer (flacher) Akustikeffekt wird realisiert. Diese Einstellung erzeugt den ausgeglichenen Klang eines Studio-Hörraums.

USERS:

Diese Option können Sie nur wählen, wenn Sie die Kurve angepasst haben. Siehe "Anpassen und Speichern der Zielkurve" (Seite 19).

• Wenn Sie mit dem Messergebnis nicht zufrieden sind, klicken Sie auf [Re-Measure], um die Messung erneut durchzuführen.

19 Klicken Sie auf [Send Filter].

Der Bildschirm Memory Selection wird angezeigt.

20 Wählen Sie unter [ImprintEQ Memory 1] und [ImprintEQ Memory 2] den Speicherplatz, unter dem die Kurve gespeichert werden soll, und klicken Sie die Option an. Klicken Sie auf [OK].

ALPINE PXA-H800 Sound Manager				
Select memory number for storing ImprintEQ parameter. Click button to start transfering parameter.				
ImprintEQ ImprintEQ Memory 1 Memory 2	File			
OK CANCE	L			

 Wählen Sie [File], um die ImprintEQ-Messdaten auf einem Computer zu speichern. Siehe "Speichern der ImprintEQ-Messdaten auf einem Computer" (Seite 19).

21 Klicken Sie auf [Close Window].

- Um diese Funktion zu aktivieren, sollte Defeat nicht aktiviert sein.
- Während der ImprintEQ-Messung werden grafischer EQ, parametrischer EQ und der X-Over-Pegel auf ihre werkseitigen Einstellungen gesetzt.
- Die Dateierweiterung der ImprintEQ-Einstellungsdatendatei lautet ".ieq".
- Wenn Sie das Messergebnis von ImprintEQ nachfolgend unter Memory 1 oder 2 speichern, wird der Speicher überschrieben und die älteren Daten gehen verloren.
- Abhängig vom Lautsprecher und dem Gehäuse erreicht der Ton die Hörposition leicht verzögert. Um dies auszugleichen, kann die Entfernung über die tatsächliche Entfernung hinaus angepasst werden.
- Die Messwerte gehen nicht verloren, wenn das System zurückgesetzt oder von der Fahrzeugbatterie getrennt wird.

Ein-/Ausschalten des ImprintEQ

1 Klicken Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [ImprintEQ].

Der Registerkartenbildschirm Automatic Measurement wird angezeigt.

- Wenn Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [Automatic Measurement] klicken, wird ebenfalls der Registerkartenbildschirm Automatic Measurement angezeigt. Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).
- 2 Klicken Sie unter "ImprintEQ" auf [ON] oder [OFF]. Wählen Sie den Einstellungswert, wenn Sie auf [ON] klicken.
- 3 Klicken Sie auf [♥], und wählen und klicken Sie entweder auf [Memory 1] oder [Memory 2].

ALPINE PXA	-H800 Sot	ind Manager		$ \times$
۶ File(<u>F</u>)	Option(<u>O</u>)			
Shortcu	ıt 🛛	Automatic M	Measurement	
Auto TCR Setup				
ImprintEQ Setup) ON	🗩 OFF	Memor	y 1 🔽
RoadEQ Setup	🕤 ON	OFF	Leve	11 💌

- Wählen Sie [OFF], wenn ImprintEQ nicht verwendet wird.
- Wenn das Lautsprechersystem unter "Memory" und das aktuelle Lautsprechersystem nicht übereinstimmen, kann die Speichernummer nicht abgerufen werden.
- Wenn Sie ImprintEQ aktivieren, werden der grafische EQ, der parametrische EQ, die Laufzeitkorrektur und der Ausgangspegel automatisch angepasst. Jeder dieser Werte kann weiter angepasst werden, aber die Anpassungsbereiche für den grafischen und parametrischen EQ sind beschränkt.
- Wen ImprintEQ aktiviert ist, werden die Laufzeitkorrektur und der X-Over-Kanal automatisch über den getrennten Anpassungsmodus für L/R angepasst.

• Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 12).

Speichern der ImprintEQ-Messdaten auf einem Computer

- Klicken Sie in Schritt 20 von "Setting ImprintEQ" auf [File] und dann auf [OK].
 Das Dialogfeld "Speichern unter" wird angezeigt.
- 2 Wählen Sie den Speicherort für die Speicherung der Datei, und geben Sie einen Namen für die zu speichernde Datei ein.
- Um zu erfahren, wie Sie auf dem Computer gespeicherte Daten laden, schlagen Sie unter "Laden der ImprintEQ-Messdaten (File)" (Seite 11) nach.

Anpassen und Speichern der Zielkurve

Sie können die Zielkurve anpassen und auf einem Computer speichern.

1 Klicken Sie in Schritt 17 von "Setting ImprintEQ" auf [Target Curve Setting]

Der Bildschirm Target Curve Setting wird angezeigt.

 Wenn Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [Target Curve] klicken, wird der Bildschirm Target Curve Setting angezeigt.

2 Ziehen Sie die Kurve, um sie anzupassen.



Einstelloptionen: -6 bis +6 dB

3 Klicken Sie auf [Save]. Das Dialogfeld "Speichern unter" wird angezeigt.

4 Wählen Sie den Speicherort für die Speicherung der

- Datei, und geben Sie einen Namen für die zu speichernde Datei ein.
- Die Dateierweiterung der Messdatendatei lautet ".tcv".
- Sie können die gespeicherten Daten abrufen, indem Sie auf [Load] klicken.
- Um die Zielkurve auf die werkseitigen Einstellungen zurückzusetzen, klicken Sie auf [Reset]. Klicken Sie auf [OK], wenn eine Bestätigungsmeldung angezeigt wird.
- Mausspurfunktion

Wenn Sie auf [Mouse Trace OFF] klicken, wird die Mausspurfunktion aktiviert und [Mouse Trace OFF] ändert sich in [Mouse Trace ON]. Wenn sie gezogen wird, ändert sich die Kurve (die Einstellungen) entsprechend der Bewegung des Cursors. Um die Mausspurfunktion zu deaktivieren, klicken Sie auf [Mouse Trace ON].

Automatisches Anpassen der Laufzeitkorrektur (Auto TCR)

Ein Fahrzeug stellt eine einmalige Hörumgebung dar. Die Lautsprecherentfernung kann zu jeder Hörposition stark variieren. Diese besonderen Umstände können mit dem mitgelieferten Mikrofon und dem leistungsstarken Messsystem dieses Prozessors außer Acht gelassen werden. Der Prozessor misst und analysiert die Daten automatisch, um die Laufzeitkorrektur für jeden Lautsprecher und jede gewählte Hörposition zu optimieren.

1 Bereiten Sie die Messung vor.

- Parken Sie das Fahrzeug an einem ruhigen Ort.
- Schließen Sie die Türen, Fenster, das Sonnendach usw.
- Schalten Sie die Klimaanlage und Heizung aus.
- Schalten Sie den Motor des Fahrzeugs aus.

2 Bereiten Sie das Mikrofon vor.

Stellen Sie das Mikrofon an der Hörposition auf (Fahrersitz usw.). Für diesen Zweck empfiehlt sich die Verwendung eines Kamerastativs.

- Das Mikrofon sollte auf Schulterhöhe aufgestellt werden.
- Wenn Sie die Messdatenwerte f
 ür verschiedene H
 örpositionen im Speicher speichern, k
 önnen Sie diese bei Bedarf ganz einfach laden.

3 Drehen Sie die Zündung des Fahrzeugs auf ACC (Ein).

• Wenn die Klimaanlage oder Heizung eingeschaltet ist, schaltet Sie sie aus. Die Messung sollte nicht durchgeführt werden, wenn die Klimaanlage oder Heizung Geräusche erzeugen.

4 Klicken Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [Auto TCR].

Der Registerkartenbildschirm Automatic Measurement wird angezeigt.

 Wenn Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [Automatic Measurement] klicken, wird ebenfalls der Registerkartenbildschirm Automatic Measurement angezeigt. Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).

5 Klicken Sie unter "Auto TCR" auf [Setup].



- 6 Wenn die Bestätigungsmeldung angezeigt wird, überprüfen Sie ihren Inhalt, und klicken Sie auf [OK].
- 7 Wenn die Bestätigungsmeldung erneut angezeigt wird, überprüfen Sie ihren Inhalt, und klicken Sie auf [OK].
- 8 Klicken Sie im Startbildschirm der Messung auf [START].

Der Countdown wird gestartet.



Verlassen Sie während des 10-sekündigen Countdowns das Fahrzeug und schließen Sie die Tür.

Über die Lautsprecher wird ein Testsignal ausgegeben, um die Akustikmerkmale des Fahrgastraums zu messen. Öffnen Sie erst dann wieder eine Tür, wenn die Meldung zur Beendigung des Vorgangs auf dem Bildschirm angezeigt wird. Wenn die Messung durch externe Geräusche gestört wird, klicken Sie erneut auf [Measure], um die Messung erneut durchzuführen. Wenn der Fehlerbildschirm angezeigt wird, führen Sie die Messung erneut durch.

- Wenn Sie die Messung stoppen möchten, klicken Sie auf [CANCEL].
- Wenn kein Mikrofon angeschlossen ist, wird eine Bestätigungsmeldung angezeigt und die Messung wird nicht durchgeführt. Klicken Sie auf [OK], um die Anzeige auszublenden.

9 Wenn eine Bestätigungsmeldung zum Schließen des Bildschirms angezeigt wird, klicken Sie auf [OK].

- Um diese Funktion zu aktivieren, sollte Defeat nicht aktiviert sein.
- Die Messung für Auto TCR dauert ungefähr 5 Minuten.
- Die Auto TCR-Messergebnisse überschreiben die Ergebnisse der manuellen TCR-Messung.
- Abhängig vom Lautsprecher und dem Gehäuse erreicht der Ton die Hörposition leicht verzögert. Um dies auszugleichen, kann die Entfernung über die tatsächliche Entfernung hinaus angepasst werden.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 12).

Anpassen entsprechend der Fahrgeräusche (RoadEQ)

RoadEQ (REAL-TIME OPTIMIZED ADAPTIVE DRIVING EQ) ist eine Funktion zur automatischen Anpassung der EQ-Eigenschaften an die Fahrgeräusche während der Fahrt.

Der Road-Equalizer gleicht die sich ständig ändernden Geräusche aus, weshalb Sie das Mikrofon immer angeschlossen lassen sollten.

1 Bereiten Sie die Messung vor.

- · Parken Sie das Fahrzeug an einem ruhigen Ort.
- Schließen Sie die Türen, Fenster, das Sonnendach usw.
- Schalten Sie die Klimaanlage und Heizung aus.
- Schalten Sie den Motor des Fahrzeugs aus.

2 Bereiten Sie das Mikrofon vor.

Schlagen Sie im Installationshandbuch nach.

3 Drehen Sie die Zündung des Fahrzeugs auf ACC (Ein).

- Wenn die Klimaanlage oder Heizung eingeschaltet ist, schaltet Sie sie aus. Die Messung sollte nicht durchgeführt werden, wenn die Klimaanlage oder Heizung Geräusche erzeugen.
- 4 Klicken Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [RoadEQ]. Der Registerkartenbildschirm Automatic Measurement wird angezeigt.
- Wenn Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [Automatic Measurement] klicken, wird ebenfalls der Registerkartenbildschirm Automatic Measurement angezeigt. Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).

5 Klicken Sie unter "RoadEQ" auf [Setup].



- 6 Wenn eine Bestätigungsmeldung angezeigt wird, überprüfen Sie ihren Inhalt, und klicken Sie auf [OK].
- 7 Klicken Sie im Startbildschirm der Messung auf [START].

Der Countdown wird gestartet.



Verlassen Sie während des 10-sekündigen Countdowns das Fahrzeug und schließen Sie die Tür.

Über die Lautsprecher wird ein Testsignal ausgegeben, um die Akustikmerkmale des Fahrgastraums zu messen. Öffnen Sie erst dann wieder eine Tür, wenn die Meldung zur Beendigung des Vorgangs auf dem Bildschirm angezeigt wird. Wenn die Messung durch externe Geräusche gestört wird, klicken Sie erneut auf [Measure], um die Messung erneut durchzuführen. Wenn der Fehlerbildschirm angezeigt wird, führen Sie die Messung erneut durch.

- Wenn Sie die Messung stoppen möchten, klicken Sie auf [CANCEL].
- Wenn kein Mikrofon angeschlossen ist, wird eine Bestätigungsmeldung angezeigt und die Messung wird nicht durchgeführt. Klicken Sie auf [OK], um die Anzeige auszublenden.
- 8 Wenn eine Bestätigungsmeldung zum Schließen des Bildschirms angezeigt wird, klicken Sie auf [OK].
- Um diese Funktion zu aktivieren, sollte Defeat nicht aktiviert sein.
- Die Messung des RoadEQ dauert ungefähr sieben Minuten.
- Die Messwerte gehen nicht verloren, wenn das System zurückgesetzt oder von der Fahrzeugbatterie getrennt wird.

Ein-/Ausschalten von RoadEQ

Wenn die automatische Messung abgeschlossen ist, kann RoadEQ aktiviert oder deaktiviert werden und der Pegel kann ausgewählt werden.

1 Klicken Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [RoadEQ].

Der Registerkartenbildschirm Automatic Measurement wird angezeigt.

- Wenn Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [Automatic Measurement] klicken, wird ebenfalls der Registerkartenbildschirm Automatic Measurement angezeigt. Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).
- 2 Klicken Sie unter "RoadEQ" auf [ON] oder [OFF]. Wählen Sie den Pegel, wenn Sie auf [ON] klicken.
- Wenn Sie RoadEQ nicht verwenden, wählen Sie [OFF].
- 3 Klicken Sie auf [♥], und wählen und klicken Sie entweder auf [Level 1], [Level 2] oder [Level 3].

ALPINE PXA-H800 Sound Manager 🛛 📃 🗙				
[€] File(<u>F</u>) Option(<u>O</u>)				
Shortcut	Automatic Me	asurement 🔽		
Auto TCR				
ImprintEQ Setup 🔾 ON	OFF	🔻		
RoadEQ Setup ON	🕤 OFF	Level 1		
Defeat	Source Auxi	Level 1 Level 2 Level 3		

- Level 1: Niedriger Korrekturpegel. Geeignet für leise Fahrzeuge.
- Level 2: Mittlerer Korrekturpegel.
- Level 3: Hoher Korrekturpegel. Geeignet für schnelles Fahren.
- Wenn die Messung nicht abgeschlossen oder kein Mikrofon angeschlossen ist, kann diese Einstellung nicht durchgeführt werden.
- Wenn Sie die Lautsprechereinstellung in Ein/Aus ändern, wird RoadEQ automatisch deaktiviert. Wenn Sie die Lautsprechereinstellungen geändert haben, starten Sie die Messung von vorne.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 12).

Audioeinstellung/anpassung

Einstellen von MX Plus (Ai-NET Mode)

MX (Media Xpander) Plus verbessert die Vokal- und Instrumentalklänge für Musikquellen wie Radio/CD/MP3, indem Harmonien erzeugt werden, die während der digitalen Verarbeitung verloren gegangen sind. Diese Kompensierung der hohen Frequenzen stattet den Klang mit Klarheit und Details aus, die normalerweise aufgrund der Fahrgeräusche verloren gehen.

Diese Funktion wird aktiviert, wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät mit MX Plus-Verknüpfungsfunktion angeschlossen ist. Wenn der MX Plus-Modus für jede Quelle im Vorfeld eingestellt wird, schaltet er automatisch entsprechend der Musikquelle des Hauptgerätes um.

 Wenn ein Hauptgerät mit der MX Plus-Verknüpfungsfunktion, wie der IVA-D800R, angeschlossen ist, sollte es auf den Ai-NET-Modus eingestellt werden. Andere Hauptgerät sollten auf den eigenständigen Modus eingestellt werden.

1 Klicken Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [MX Plus].

Der Konfigurationsbildschirm MX Plus wird angezeigt.

- Wenn Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [Media Sound Manager] und dann auf [Setup] klicken, wird ebenfalls der Konfigurationsbildschirm MX Plus angezeigt. Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).
- 2 Klicken Sie im Hauptmenü unter "MX Plus" auf [ON]. MX Plus ist aktiviert.
- Wenn Sie auf [OFF] klicken, wird MX Plus f
 ür alle Musikquellen deaktiviert.
- 3 Klicken Sie im Hauptmenü unter "MX Plus Setup" auf [Ai-NET].

MX Plus wird mit dem Hauptgerät verknüpft.

4 Klicken Sie auf dem Konfigurationsbildschirm für "Level Adjustment" auf [♥], wählen Sie den Pegel im Pulldown-Menü aus, und klicken Sie ihn an.



Der Pegel für MX Plus wird in der folgenden Reihenfolge erhöht: 1 \rightarrow 2 \rightarrow 3.

FM (Level 1 bis 3, OFF):

Die mittleren und hohen Frequenzen werden zur Optimierung des Klangs in allen Frequenzbereichen.

CD (Level 1 bis 3, OFF):

Im CD-Modus wird bei der Wiedergabe eine große Datenmenge verarbeitet.

MX Plus nutzt diese große Datenmenge zur Erzeugung eines besseren, reineren Klangs.

Compressed Data/Digital Radio (Level 1 bis 3, OFF):

Diese Option optimiert den Klang durch Hinzufügen von Information, die bei der Komprimierung verloren gegangen sind. Das Ergebnis ist ein wohlausgewogener Klang, der dem Original nahe kommt.

DVD (Cinema, Action, Music, OFF):

Cinema:

Filmdialoge werden deutlich wiedergegeben. Action-Filme werden mit kräftigerem Klang wiedergegeben.

Action:

Action-Filme werden mit kräftigerem Klang wiedergegeben.

Music[.]

Klänge mit tiefen Registern (Schlagzeug, Bass usw.) sowie die Singstimme werden für eine saubere und klare Ausgabe betont.

AUX / Others (Compressed, Music, DVD, OFF):

Ein für das Medium (Compressed Data, Music, DVD) geeigneter MX-Modus kann ausgewählt werden.

• Wenn "OFF" ausgewählt ist, wird MX Plus deaktiviert.

5 Klicken Sie auf [Close Window], wenn die Einstellung abgeschlossen ist.

- Um diese Funktion zu aktivieren, sollte Defeat nicht aktiviert sein.
- Abhängig vom Hauptgerät ist die Funktion MX Plus möglicherweise für FM-Radio deaktiviert.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 12).

Einstellen von MX Plus (Standalone Mode)

MX (Media Xpander) Plus verbessert die Vokal- und Instrumentalklänge für Musikquellen wie Radio/CD/MP3, indem Harmonien erzeugt werden, die während der digitalen Verarbeitung verloren gegangen sind. Diese Kompensierung der hohen Frequenzen stattet den Klang mit Klarheit und Details aus, die normalerweise aufgrund der Fahrgeräusche verloren gehen.

Im eigenständigen Modus wird MX Plus nicht mit der Quelle des Hauptgerätes verknüpft. MX Plus sollte für jeden externen Eingang eingestellt werden. Der MX Plus-Modus wird in Verbindung mit der Quellenumschaltung des PXA-H800 umgeschaltet.

1 Klicken Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [MX Plus].

Der Konfigurationsbildschirm MX Plus wird angezeigt.

- Wenn Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [Media Sound Manager] und dann auf [Setup] klicken, wird ebenfalls der Konfigurationsbildschirm MX Plus angezeigt. Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).
- 2 Klicken Sie im Hauptmenü unter "MX Plus" auf [ON]. MX Plus ist aktiviert.
- Wenn Sie auf [OFF] klicken, wird MX Plus für alle Musikquellen deaktiviert.

Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, fahren Sie mit Schritt 3 fort. Wenn kein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, fahren Sie mit Schritt 4 fort.

- 3 Klicken Sie im Hauptmenü unter "MX Plus Setup" auf [Standalone].
- Wenn ein Hauptgerät ohne MX Plus-Verknüpfungsfunktion angeschlossen ist, sollte es auf "Standalone" eingestellt werden, auch wenn es sich um ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät handelt.



4 Klicken Sie für jeden externen Eingang auf dem Konfigurationsbildschirm für "Level Adjustment" auf [♥], wählen Sie den Pegel im Pulldown-Menü aus, und klicken Sie ihn an.



Der Pegel für MX Plus wird in der folgenden Reihenfolge erhöht: $1 \rightarrow 2 \rightarrow 3$.

Compressed 1 bis 3:

Diese Option korrigiert Informationen, die beim Komprimierungsvorgang verloren gegangen sind. Das Ergebnis ist ein wohlausgewogener Klang, der dem Original nahe kommt. Durch die Ergänzung der Tondaten mit mittleren bis hohen Frequenzen wird der Ton mit mehr Helligkeit und Atmosphäre reproduziert.

Music 1 bis 3:

Klänge mit tiefen Registern (Schlagzeug, Bass usw.) sowie die Singstimme werden für eine saubere und klare Ausgabe betont.

Cinema:

Videodialoge werden klarer reproduziert. Action-Filme werden mit kräftigerem Klang wiedergegeben.

Action:

Action-Filme werden mit kräftigerem Klang wiedergegeben.

Drama/Talk:

- Diese Option verbessert die Verständlichkeit von Dialogen in Videos.
- Wenn "Non Effect" ausgewählt ist, wird MX Plus deaktiviert.
- Die einzustellenden externen Eingänge variieren abhängig von dem unter "Einstellen des AUX-Eingangssystems (AUX Input System Select)" (Seite 14) festgelegten System.

5 Klicken Sie auf [Close Window], wenn die Einstellung abgeschlossen ist.

- Um diese Funktion zu aktivieren, sollte Defeat nicht aktiviert sein.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 12).

Einstellen des grafischen EQ

Der grafische Equalizer ermöglicht Ihnen, den Klang mit 31 Bändern zu modifizieren, jedes für die vorderen (links und rechts), hinteren (links und rechts) und den mittleren Lautsprecher. Für den Subwoofer sind zusätzliche 10 Bänder verfügbar. So können Sie den Klang Ihrem Geschmack entsprechend anpassen.

Klicken Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [G.EQ].

Der Bildschirm EQ Setup wird angezeigt.

 Wenn Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [Mobile Sound Manager] und dann auf [EQ Setup] klicken, wird ebenfalls der Bildschirm EQ Setup angezeigt. Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).

2 Klicken Sie im Hauptmenü auf [G.EQ].

Shortcut	Mobile Sound Manager 🔽
X-Over	
EQ Setup)

Der EQ-Modus schaltet zum Modus für den grafischen EQ um.

 Sie können entweder den grafischen oder den parametrischen EQ wählen. Wenn Sie auf [OFF] klicken, wird der EQ-Modus deaktiviert.

3 Klicken Sie auf [⊡] oder [⊡].



Die Kanäle R und L werden auf den gleichen Wert eingestellt (die werkseitige Einstellung).

- Die Kanäle R und L können unabhängig voneinander eingestellt werden.
- Wenn Sie " 2 " wählen, wird eine Meldung angezeigt, mit der Sie bestätigen, ob die Konfigurationswerte des Kanals R oder L übernommen werden sollen. Klicken Sie auf [LEFT] oder [RIGHT].

4 Klicken Sie auf den anzupassenden Kanal.



 Die einzustellenden Kanäle variieren abhängig von dem unter "Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)" (Seite 13) festgelegten System. 5 Klicken Sie auf eine Frequenz und ziehen Sie sie nach oben oder unten, um den Pegel anzupassen.



Frequency:

SubW.

Front/Heck/Center: 20 Hz~20 kHz (in 1/3-Oktaven-Schritten) (Bänder 1 bis 31) 20 Hz bis 160 Hz (in 1/3-Oktaven-Schritten) (Bänder 1 bis 10) Level: -12 bis +12 dB (in 0.5-dB-Schritten)*

Wenn ImprintEQ aktiviert ist, liegt der Einstellungsbereich bei -6 bis +6 dB (in 0,5-dB-Schritten)

• Mausspurfunktion

Wenn Sie auf [Mouse Trace OFF] klicken, wird die Mausspurfunktion aktiviert und [Mouse Trace OFF] ändert sich in [Mouse Trace ON]. Wenn sie gezogen wird, ändert sich die Kurve (die Einstellungen) entsprechend der Bewegung des Cursors. Um die Mausspurfunktion zu deaktivieren, klicken Sie auf [Mouse Trace ON].

Sie können auch Anpassungen vornehmen, indem Sie den Einstellungsanzeigenbereich bedienen (Frequenz, Pegel). Der aktuelle Konfigurationswert wird im unteren Bereich des Bildschirms angezeigt. Klicken Sie auf [V], wählen Sie einen Konfigurationswert, und klicken Sie ihn an. Sie können den *Einstellungswert auch mit den Tasten [Tab],* $[\leftarrow]$ *,* $[\rightarrow]$ *,* $[\uparrow]$ *und* [] auf Ihrer Computertastatur auswählen.

L ch.	Band	Frequency	Level	Q Factor
	Band14 👻	400.0 Hz 💌	+10.0 dB	5.0 🗢
R ch.	Band	Frequency	Level	Q Factor
	Band14 💌	400.0 Hz 👻	+10.0 dB 👻	5.0 💌

6 Um einen anderen Kanal anzupassen, wiederholen Sie die Schritte 4 bis 5.

- Sie können den Ton zum Vergleich mit Defeat OFF (angepasste Einstellungswerte) oder mit Defeat ON (werkseitige Einstellung) hören. Dazu klicken Sie im Anpassungsmodus im Hauptmenü für "Defeat" auf [ON] oder [OFF].
- Indem Sie im Anpassungsmodus für "Mute" auf [💶] oder [🗷] klicken, können Sie den ausgewählten Kanal stummschalten.



7 Klicken Sie auf [Close Window], wenn die Einstellung abgeschlossen ist.

- Um diese Funktion zu aktivieren, sollte Defeat nicht aktiviert sein.
- Um den Kanal wiederherzustellen, der derzeit auf den Standardwert eingestellt ist, klicken Sie auf [Ch. Flat]. Um alle Kanäle auf die werkseitigen Einstellungen zurückzusetzen, klicken Sie auf [All Reset]. Klicken Sie auf [OK], wenn jeweils eine Bestätigungsmeldung angezeigt wird.
- 24_{-DF}

- · Wenn der Lautsprecher auf den Modus "OFF" eingestellt ist, kann der grafische Equalizer für diesen Lautsprecher nicht eingestellt werden. Siehe "Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)" (Seite 13)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)/ Einstellen des Subwoofers" (Seite 14).
- Überprüfen Sie die Wiedergabefrequenzbereiche der angeschlossenen Lautsprecher, bevor Sie Anpassungen des Equalizers vornehmen. Wenn der Wiedergabefrequenzbereich z. B. bei 55 Hz bis 30 kHz liegt, hat die Anpassung des 40-Hz- oder 20-Hz-Bandes keine Auswirkungen. Außerdem können die Lautsprecher überlastet und beschädigt werden.
- · Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 12).

Anzeigen der Daten

1 Klicken Sie auf [Show All Data].

Die Einstellungswerte für alle Kanäle werden angezeigt.



Einstellen des parametrischen EQ

Die Frequenzbänder des grafischen Equalizers können nicht verändert werden. So ist es sehr schwierig, unerwünschte akustische Schwankungen bei bestimmten Frequenzen zu korrigieren. Die Mittelfrequenz des parametrischen Equalizers kann auf diese speziellen Frequenzen eingestellt werden. Dann können Bandbreite (Q) und Pegel unabhängig fein eingestellt werden, um die notwendigen Korrekturen vorzunehmen. Die parametrische Equalizer-Funktion ist ein fortschrittliches Werkzeug für wahre Audiophile.

1 Klicken Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [P.EQ].

Der Bildschirm EQ Setup wird angezeigt.

 Wenn Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [Mobile Sound Manager] und dann auf [EQ Setup] klicken, wird ebenfalls der Bildschirm EQ Setup angezeigt. Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).

2 Klicken Sie im Hauptmenü auf [P.EQ].



Der EQ-Modus schaltet zum Modus für den parametrischen EQ um.

- Sie können entweder den grafischen oder den parametrischen EQ wählen. Wenn Sie auf [OFF] klicken, wird der EQ-Modus deaktiviert.
- 3 Klicken Sie auf [🔤] oder [🖃].



- Die Kanäle R und L werden auf den gleichen Wert eingestellt (die werkseitige Einstellung).
- Die Kanäle R und L können unabhängig voneinander eingestellt werden.
- Wenn Sie " 2 " wählen, wird eine Meldung angezeigt, mit der Sie bestätigen, ob die Konfigurationswerte des Kanals R oder L übernommen werden sollen. Klicken Sie auf [LEFT] oder [RIGHT].

4 Klicken Sie auf den anzupassenden Kanal.



 Die einzustellenden Kanäle variieren abhängig von dem unter "Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)" (Seite 13) festgelegten System. Klicken Sie auf jedes Band und ziehen Sie es nach oben oder unten, um den Pegel anzupassen. Ziehen Sie es nach rechts oder links, um die Frequenz anzupassen. Passen Sie die Bandbreite (Q) an, indem Sie die Kurve diagonal ziehen.



Band: Frequency:

I evel

Q Factor:

5

Front/Heck/Center: 1 bis 10 Subwoofer: 1 bis 5 Front/Heck/Center: 20 Hz bis 20 kHz (in 1/6-Oktaven-Schritten) Subwoofer: 20 Hz bis 200 Hz (in 1/6-Oktaven-Schritten) -12 bis +12 dB (in 0,5-dB-Schritten)* 0,5/1,0/1,5/2,0/2,5/3,0/4,0/5,0

- * Wenn ImprintEQ aktiviert ist, liegt der Einstellungsbereich bei -6 bis +6 dB (in 0,5-dB-Schritten)
- Sie können auch Anpassungen vornehmen, indem Sie den Einstellungsanzeigenbereich bedienen. Der aktuelle Konfigurationswert wird im unteren Bereich des Bildschirms angezeigt. Klicken Sie auf [▼], wählen Sie einen Konfigurationswert, und klicken Sie ihn an. Sie können den Einstellungswert auch mit den Tasten [Tab], [←], [↓], [↑] und [↓] auf Ihrer Computertastatur auswählen.



6 Um einen anderen Kanal anzupassen, wiederholen Sie die Schritte 4 bis 5.

- Sie können den Ton zum Vergleich mit Defeat OFF (angepasste Einstellungswerte) oder mit Defeat ON (werkseitige Einstellung) hören. Dazu klicken Sie im Anpassungsmodus im Hauptmenü für "Defeat" auf [ON] oder [OFF].
- Indem Sie im Anpassungsmodus f
 ür "Mute" auf [1]) oder [1R] klicken, können Sie den ausgewählten Kanal stummschalten.



7 Klicken Sie auf [Close Window], wenn die Einstellung abgeschlossen ist.

- Um diese Funktion zu aktivieren, sollte Defeat nicht aktiviert sein.
- Um den Kanal wiederherzustellen, der derzeit auf den Standardwert eingestellt ist, klicken Sie auf [Ch. Flat]. Um alle Kanäle auf die werkseitigen Einstellungen zurückzusetzen, klicken Sie auf [All Reset]. Klicken Sie auf [OK], wenn jeweils eine Bestätigungsmeldung angezeigt wird.
- Wenn der Lautsprecher auf den Modus "OFF" eingestellt ist, kann der parametrische Equalizer für diesen Lautsprecher nicht eingestellt werden. Siehe "Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)" (Seite 13)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)/Einstellen des Subwoofers" (Seite 14).
- Überprüfen Sie die Wiedergabefrequenzbereiche der angeschlossenen Lautsprecher, bevor Sie Anpassungen des Equalizers vornehmen. Wenn der Wiedergabefrequenzbereich z. B. bei 55 Hz bis 30 kHz liegt, hat die Anpassung des 40-Hz- oder 20-Hz-Bandes keine Auswirkungen. Außerdem können die Lautsprecher überlastet und beschädigt werden.
- Wenn Sie den Klang im gleichen Frequenzbereich zu sehr verstärken, kann es zu Verzerrungen kommen.

 Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 12).

Anzeigen der Daten

1 Klicken Sie auf [Show All Data].

Die Einstellungswerte für alle Kanäle werden angezeigt.

Channel	Band	Gain(Level)	
Rear L			

Informationen zur Frequenzweiche (X-Over)

Frequenzweiche (X-Over):

Das Gerät verfügt über eine aktive Frequenzweiche. Die Frequenzweiche begrenzt die Höhe der Frequenzen an den Ausgängen. Die einzelnen Kanäle werden separat angesteuert. Daher lassen sich die einzelnen Lautsprecherpaare mit den Frequenzen ansteuern, für die sie optimal ausgelegt sind.

Die Frequenzweiche stellt den Hochpassfilter (HPF) oder Tiefpassfilter (LPF) der einzelnen Bänder sowie auch die Steilheit (wie schnell das Filter Höhen oder Tiefen durchlässt) ein.

Die Einstellungen müssen jeweils der Wiedergabecharakteristik der Lautsprecher entsprechen. Je nach Lautsprecher ist u. U. ein passives Netzwerk nicht erforderlich. Falls Sie hierzu Fragen haben, wenden Sie sich bitte an Ihren Alpine-Händler.

	Anpassungsbereich der Grenzfrequenz (1/6-Oktaven-Schritte)		
	HPF LPF		
	20 Hz bis 18 kHz	22 Hz bis 20 kHz	
Front Hoch	1 kHz bis 18 kHz	1,1 kHz bis 20 kHz	
	(nur Hochtöner)	(nur Hochtöner)	
Front Mitte	20 Hz bis 18 kHz	22 Hz bis 20 kHz	
Front Tief	20 Hz bis 18 kHz	22 Hz bis 20 kHz	
Heck	20 Hz bis 18 kHz	22 Hz bis 20 kHz	
Center	20 Hz bis 18 kHz	22 Hz bis 20 kHz	
Subwoofer	20 Hz bis 180 Hz	22 Hz bis 200 Hz	

Pegeleinstellung



- HPF (Hochpassfilter): Sperrt den Durchgang für die niedrigeren Frequenzen und lässt die höheren Frequenzen passieren.
- Steilheit: Die Pegeländerung (in dB) bei einer Frequenzänderung von einer Oktave.
- Je höher der Steilheitswert, desto steiler der Signalflankenanstieg.

- Stellen Sie die Steilheit auf FLAT (0 dB/oct) ein, um die HP- oder LP-Filter zu umgehen.
- Verwenden Sie keinesfalls einen Hochtöner ohne vorgeschalteten HPF bzw. mit Einstellung auf niedrige Frequenz, da sonst der Lautsprecher aufgrund der Bassfrequenzanteile beschädigt werden kann.
- Die Übergangsfrequenz lässt sich nicht auf einen Wert höher als der HPF oder niedriger als der LPF einstellen.
- Die Einstellung muss anhand der empfohlenen Übergangsfrequenz der angeschlossenen Lautsprecher erfolgen. Stellen Sie die empfohlene Übergangsfrequenz der Lautsprecher fest. Einstellung auf einen Frequenzbereich außerhalb des empfohlenen Werts führt u. U. zur Beschädigung der Lautsprecher.

Die empfohlenen Werte für die Übergangsfrequenzen von Alpine-Lautsprechern finden Sie in den zugehörigen Bedienungsanleitungen. Wir sind nicht haftbar für die Beschädigung oder Fehllfunktion von Lautsprechern, die auf den Einsatz von Frequenzweichen mit Werten außerhalb des empfohlenen Bereichs zurückzuführen sind.

Anpassen des X-Over und Umschalten der Phasen

Dieser Abschnitt beschreibt, wie X-Over angepasst wird. Lesen Sie unter "Informationen zur Frequenzweiche (X-Over)" (Seite 26) nach, bevor Sie sich mit dieser Einstellung beschäftigen.

Tipp zur Anpassung des Subwoofers

Wenn der Subwoofer in der Heckklappe installiert ist, wird durch die Einstellung einer sanften L.P.F.-Steilheit (z. B. 6 db/Okt.) die Klanglokalisierung mehr in Richtung Heck verlagert. Dies kann sich auch auf die Akustiklokalisierung im Frontbereich auswirken.

Tipps zur Anpassung des Höhenbereichs

Abhängig vom Lautsprecher kann die Einspeisung von Komponentensignalen mit niedrigen Frequenzen (ungefähr 2 kHz oder weniger) mit der H.P.F.-Anpassung zu einer Verzerrung führen. Stellen Sie in diesem Fall eine hohe Steilheit ein (z. B. 30 dB/Okt.).

Führen Sie in diesem Fall die Anpassung so durch, dass die Töne des mittleren und Höhenbereichs nicht getrennt werden.

Deaktivieren Sie im Allgemeinfall den L.P.F. Wenn der Höhenbereich zu stark ist, empfehlen wir, eine sanfte Steilheit einzustellen.

Tipp zur Anpassung des Bassbereichs

Wenn ein Subwoofer angeschlossen ist und Sie einen Lautsprecher mit einem Bassbereich von unter 10 oder 12 cm (3-15/16" oder 4-3/4") verwenden, kann die Einstellung des H.P.F.-Bassbereichs auf "OFF" zu einer Verzerrung führen, wenn Komponenten mit tiefen Frequenzen eingespeist werden. Stellen Sie in diesem Fall die H.P.F.-Steilheit auf einen Wert ein, der für den Frequenzgang des Lautsprechers geeignet ist.

1 Klicken Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [X-Over].

Der Bildschirm X-Over Setup wird angezeigt.

 Wenn Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [Mobile Sound Manager] und dann auf [X-Over] klicken, wird ebenfalls der Bildschirm X-Over Setup angezeigt. Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).

2 Klicken Sie auf [🔤] oder [🖽].



: Die Kanäle R und L werden auf den gleichen Wert eingestellt (die werkseitige Einstellung).

 Die Kanäle R und L können unabhängig voneinander eingestellt werden.

 Wenn Sie " 2 " wählen, wird eine Meldung angezeigt, mit der Sie bestätigen, ob die Konfigurationswerte des Kanals R oder L übernommen werden sollen. Klicken Sie auf [LEFT] oder [RIGHT].

3 Klicken Sie auf den anzupassenden Kanal.



- Die einzustellenden Kanäle variieren abhängig von dem unter "Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)" (Seite 13) festgelegten System.
- 4 Ziehen Sie den Einstellungspunkt nach oben oder unten bzw. nach rechts oder links, um Anpassungen vorzunehmen.

Ein Pfeil, der die Ziehrichtung anzeigt, erscheint.



Das Grenzfrequenzband variiert abhängig vom Kanal (Lautsprecher) (siehe "Informationen zur Frequenzweiche (X-Over)" Seite 26).

Slope: 0 (OFF)/-6/-12/-18/-24/-30/-36 dB/Okt* Level: -24 bis 0 dB (in 0,5-dB-Schritten)

- * Weder LPF für Subwoofer noch HPF für Front Hoch können auf 0 (OFF) eingestellt werden.
- Show All Curves: Wenn Sie auf [Show All Curves] klicken, werden die Kurven für alle Kanäle angezeigt.
 Hide Other Curves:
- Wenn Sie auf [Hide Other Curves] klicken, wird nur die Kurve für den Kanal angezeigt, für den Sie Anpassungen vornehmen.
- Sie können auch Anpassungen vornehmen, indem Sie den Einstellungsanzeigenbereich bedienen.
 Der aktuelle Konfigurationswert wird im unteren Bereich des Bildschirms angezeigt. Klicken Sie auf [▼], wählen Sie einen Konfigurationswert, und klicken Sie ihn an. Sie können den Einstellungswert auch mit den Tasten [Tab], [←], [→], [↑] und [↓] auf Ihrer Computertastatur auswählen.



- Die Anzeige nicht angepasster Kurven kann mit den folgenden Schritten ausgeschaltet werden.
 - 1 Klicken Sie die Anzeige für "Show" an.



Die Anzeige wird ausgeschaltet und die Kurvenanzeige des ausgewählten Kanals wird ausgeblendet.

2 Um die Anzeige einzuschalten, klicken Sie die Anzeige "Show" erneut an.

5 Klicken Sie auf [0°] oder [180°], um die Phase umzuschalten.

6 Um einen anderen Kanal anzupassen, wiederholen Sie die Schritte 3 bis 5.

 Indem Sie im Anpassungsmodus f
ür "Mute" auf [4L] oder [4R] klicken, können Sie den ausgewählten Kanal stummschalten.



7 Klicken Sie auf [Close Window], wenn die Einstellung abgeschlossen ist.

- Um den Kanal wiederherzustellen, der derzeit auf den Standardwert eingestellt ist, klicken Sie auf [Ch. Flat]. Um alle Kanäle auf die werkseitigen Einstellungen zurückzusetzen, klicken Sie auf [All Reset]. Klicken Sie auf [OK], wenn jeweils eine Bestätigungsmeldung angezeigt wird.
- Wenn f
 ür "Front 1" der Hochtöner ausgewählt ist, um den Lautsprecher zu sch
 ützen, gibt es f
 ür HPF keine Einstellung f
 ür den deaktivierten Filter (Slope OFF). Es gibt auch f
 ür den Subwoofer LPF keine Einstellung f
 ür den deaktivierten Filter (Slope OFF).
- Wenn der Lautsprecher auf den Modus "OFF" eingestellt ist, kann X-Over für diesen Lautsprecher nicht eingestellt werden. Siehe "Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)" (Seite 13)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)/Einstellen des Subwoofers" (Seite 14).
- Überprüfen Sie vor der Anpassung die Wiedergabefrequenzen der angeschlossenen Lautsprecher.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 12).

Anzeigen der Daten

1 Klicken Sie auf [Show All Data].

Die Einstellungswerte für alle Kanäle werden angezeigt.



Anpassen der Laufzeitkorrektur (TCR)

Aufgrund der speziellen Umstände im Fahrzeuginneren gibt es große Unterschiede in den Entfernungen zwischen den verschiedenen Lautsprechern und den diversen Hörpositionen. Die richtige Zeitkorrektur kann anhand der automatischen

Laufzeitkorrekturfunktion ("Auto TCR") erreicht werden. Es ist aber auch möglich, die optimalen Korrekturwerte zu berechnen und mit dieser Funktion den Laufzeitfehler an der Hörposition zu eliminieren. Die Einheit für die Laufzeitkorrektur kann zwischen "cm" und "inch" gewählt werden. (Werkseitige Einstellung: "cm")

Berechnen der Laufzeitkorrektur

- 1 Nehmen Sie an der Hörposition (z. B. Fahrersitz) Platz und messen Sie die Entfernung (in Metern) zwischen Ihrem Kopf und den einzelnen Lautsprechern.
- 2 Berechnen Sie die Differenz der Entfernung zwischen dem am weitesten entfernten Lautsprecher und den anderen Lautsprechern.

L = (Entfernung zum am weitesten entfernten Lautsprecher) - (Entfernung zu anderen Lautsprechern)

3 Teilen Sie die berechnete Entfernung für die verschiedenen Lautsprecher durch die Schallgeschwindigkeit (343 m/s bei einer Temperatur von 20°C).

Dieser Wert gibt jeweils die Zeitkorrektur für die verschiedenen Lautsprecher an.

Konkrete Beispiele

1 Berechnung des Zeitkorrekturwertes für den linken Frontlautsprecher im unten dargestellten Diagramm.

Bedingungen: Entfernung zwischen dem am weitesten entfernten Lautsprecher und der Hörposition: 2,25 m Entfernung zwischen dem linken Frontlautsprecher und der Hörposition: 0,5 m Berechnung: L = 2,25 m – 0,5 m = 1,75 m Ausgleichszeit = 1,75 \div 343 x 1.000 = 5,1 (ms)

Mit anderen Worten: Wenn der Zeitkorrekturwert für den linken Frontlautsprecher auf 5,1 (ms) eingestellt wird, wird eine virtuelle Entfernung eingestellt, die der Entfernung zum am weitesten entfernten Lautsprecher entspricht.





Der Klang ist nicht ausgewogen, weil die Entfernung zwischen der Hörposition und den einzelnen Lautsprechern unterschiedlich groß ist. Der Entfernungsunterschied beträgt im Falle des linken Frontund rechten Hecklautsprechers ganze 1,75 m. Die Laufzeitkorrektur lässt die zeitlichen Unterschiede verschwinden, denen der Klang von den verschiedenen Lautsprechern bis zum Erreichen der Hörposition unterliegt. Durch die Einstellung der Zeitkorrektur des linken Frontlautsprechers auf 5,1 ms kann die Entfernung von der Hörposition zum Lautsprecher abgestimmt werden.

Eingeben der Laufzeitkorrektur

Klicken Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [TCR]. Das Bildenbier TCP Schen wird ensemblet.

Der Bildschirm TCR Setup wird angezeigt.

 Wenn Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [Mobile Sound Manager] und dann auf [TCR] klicken, wird ebenfalls der Bildschirm TCR Setup angezeigt. Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).

5 Klicken Sie im Hauptmenü unter "TCR" auf [ON].

Wählen Sie OFF; um die TCR-Funktion zu deaktivieren.

6 Klicken Sie auf [🔤] oder [⊑].

: Die Kanäle R und L werden auf den gleichen Wert eingestellt (die werkseitige Einstellung).



 Wenn Sie " 2 " wählen, wird eine Meldung angezeigt, mit der Sie bestätigen, ob die Konfigurationswerte des Kanals R oder L übernommen werden sollen. Klicken Sie auf [LEFT] oder [RIGHT].

7 Klicken Sie auf [cm] oder [inch].



cm: Die Einheit für die Zeitkorrektur ist "cm". inch: Die Einheit für die Zeitkorrektur ist "inch".

8 Ziehen Sie das Symbol [)] des anzupassenden Kanals nach rechts oder links. Oder klicken Sie zur Einstellung auf []] oder []].



Der Zeitkorrekturwert.

Einstelloptionen: 0,00 bis 20,00 ms (in 0,05-ms-Schritten)

- Die einzustellenden Kanäle variieren abhängig von dem unter "Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)" (Seite 13) festgelegten System.
- Indem Sie im Anpassungsmodus auf [] I] klicken, können Sie den ausgewählten Kanal stummschalten. Klicken Sie erneut auf []], um den Ton auszugeben.
- Sie können den Ton zum Vergleich mit Defeat OFF (angepasste Einstellungswerte) oder mit Defeat ON (werkseitige Einstellung) hören. Dazu klicken Sie im Anpassungsmodus im Hauptmenü für "Defeat" auf [ON] oder [OFF].

9 Klicken Sie auf [Close Window], wenn die Einstellung abgeschlossen ist.

- Um diese Funktion zu aktivieren, sollte Defeat nicht aktiviert sein.
- Wenn der Lautsprecher auf den Modus "OFF" eingestellt ist, kann die Zeitkorrektur für diesen Lautsprecher nicht eingestellt werden. Siehe "Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)" (Seite 13)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)/Einstellen des Subwoofers" (Seite 14).
- Abhängig vom Subwoofer und dem Gehäuse erreicht der Ton die Hörposition leicht verzögert. Führen Sie nach dieser Einstellung eine Vorschau des Tons durch und nehmen Sie nach Bedarf Anpassungen vor. Eine Korrektur von 10 ms (343,0 cm) kann notwendig sein.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 12).

Eingeben numerischer Werte

Sie können die Entfernungen (die tatsächlichen Messungen) zu allen Lautsprechern direkt eingeben, um Anpassungen vorzunehmen.

1 Klicken Sie auf [Value Input].



- 2 Klicken Sie auf [cm] oder [inch].
- 3 Geben Sie die Zahl direkt ein, oder klicken Sie auf [∧] oder [∨], um die tatsächlichen Messungen (Entfernungen zu den Lautsprechern) einzugeben.



Einstelloptionen:

inch: 0,0 bis 270,1 cm: 0,0 bis 686,0

cm: 0,0 k **4 Klicken Sie auf [OK].**

Der Modus schaltet zum individuellen Anpassungsmodus für den Kanal L/R um. Die von Ihnen eingegebene Zahl wird im Einstellungsbildschirm wiedergegeben.

Verwenden der Mehrkanalfunktion

Einstellen des Zweikanal-Signalwiedergabemodus (2ch Playback Mode)

Diese Schritte legen den Zweikanal-Signalwiedergabemodus fest.

1 Klicken Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [Multi Channel Manager].

Der Registerkartenbildschirm Multi Channel Manager wird angezeigt.

- Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).
- 2 Stellen Sie "2ch Playback Mode", "EUPHONY" und "Dolby Pro Logic II" ein, und passen Sie die Einstellungen an.
- Diese Option kann nicht eingestellt werden, wenn sowohl die Heck- als auch die Center-Lautsprecher unter "Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)" (Seite 13)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)/Einstellen des Subwoofers" (Seite 14) deaktiviert wurden.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 12).

Einstellen des Zweikanal-Signalwiedergabemodus (2ch Playback Mode)

Wählen Sie bei der Wiedergabe von Zweikanal-Stereo einen Wiedergabemodus, der besonders gut für die Musik geeignet ist. (Werkseitige Einstellung: "Stereo")

 Klicken Sie unter "2ch Playback Mode" auf [♥], wählen Sie den Namen des gewünschten Wiedergabemodus aus dem Pulldown-Menü aus, und klicken Sie ihn an.



Einstelloptionen: Stereo/Rear Fill/EUPHONY/Dolby Pro Logic II

 Stereo:
 Wiedergabe in Zweikanal-Stereo.

 Rear Fill:
 Ausgabe des Frontsignals über das Heck.

 EUPHONY:
 Wiedergabe in 5.1-Kanal-Surroundklang (Seite 30).

 Dolby Pro Logic II:
 Wiedergabe in Dolby Pro Logic II-Surroundklang (Seite 31).

- Bei Linear PCM werden die Frontsignale an den Heckkanal gesendet, auch wenn das System f
 ür "Stereo" eingerichtet ist.
 Funktion "Rear Fill"
 - Abhängig von den Eingangssignalen wird der Ton möglicherweise nur über die Frontlautsprecher ausgegeben. In diesem Fall kann die Funktion "Rear Fill" genutzt werden, um auch über die Hecklautsprecher Signale auszugeben.

Wenn die Einstellung von Rear Fill vorgenommen wird, während Rear Mix auf ON eingestellt ist, bleibt der Ton in der Einstellung Rear Fill unverändert, da Rear Mix bei einem anderen Zweikanal-Decoder als Linear PCM Priorität hat.

Einstellen von EUPHONY (EUPHONY)

EUPHONY erzeugt mit der adaptiven Raumklangtechnologie 5.1-Kanal-Raumklang, basierend auf einem Musiksignal, das in Zweikanal aufgezeichnet wurde.

Wenn Sie EUPHONY einstellen und eine CD oder iPod-Stereoquelle wiedergeben, können Sie eine realistische Atmosphäre genießen, als ob die Musiker um Sie herum sitzen würden. Bei der DVD-Filmwiedergabe empfinden Sie eine Lokalisierung des Dialoges und

beeindruckende dreidimensionale Klangeffekte. Bei dieser Einstellung kann der EUPHONY-Modus ausgewählt werden. (Werkseitige Einstellung: "ACOUSTIC")

 Klicken Sie unter "2ch Playback Mode" auf [▼], wählen Sie [EUPHONY] aus dem Pulldown-Menü aus, und klicken Sie es an.

ALPINE PXA-H800 Sound Manager 🛛 📃 🗙				
* File(<u>F)</u> Option	0			
Shortcut	Multi C	hannel Manager 🗔		
2ch Playback Mode EUPHONY 🔽				
EUPHONY	Custom	Stereo Rear Fill		
Dolby Pro Logic II		EUPHONY		
Center Widt	h 🥑 ON 🕤	OFF Level U		
MultiChannelSetup				

- Wenn Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [EUPHONY] klicken, wird ebenfalls der Registerkartenbildschirm Multi Channel Manager angezeigt, und Sie können EUPHONY einstellen.
- 2 Klicken Sie unter "EUPHONY" auf [▼], wählen Sie den Modus aus dem Pulldown-Menü aus, und klicken Sie ihn an.

ALPINE PXA-H800 Sound Manager 🛛 👘 📉					
۶ File(<u>F)</u> Option	0				
Shortcut	Shortcut Multi Channel Manager 💌				
2ch Playback Mode EUPHONY					
EUPHONY	Custom	ACOUSTIC 🔽			
Dolby Pro Logic II					
Center Widt	1 🗩 ON 🕤	CINEMA			
		TV SHOW MultiChannelSetup			

Einstelloptionen:	ACOUSTIC/LIVE/CINEMA/TV SHOW/ Custom 1/Custom 2/Custom 3
ACOUSTIC:	Die Lokalisierung wird betont; ein Modus mit regulärer Klangfeldresonanz
LIVE:	Die Atmosphäre wird betont; ein Modus, bei dem die Klangfeldresonanz
	stärker zu spüren ist.
CINEMA:	Für Filmton geeigneter Modus.
	Dialoge werden klar reproduziert und
	die Toneffekte sind deutlich.
TV SHOW:	Modus für Audiosendungen, wie
	z. B. Digitalsendungen.
Custom 1/Custom 2/	Diese Modi können nur ausgewählt
Custom 3:	werden, wenn EUPHONY unter
	"Individuelle Anpassung von
	EUPHONY" angepasst wurde
	(Seite 31).

• Diese Funktion ist nur bei Zweikanal-Signalen möglich.

Individuelle Anpassung von EUPHONY

Sie können die Atmosphäre (Lokalisierung und Atmosphäre) des Klangfeldes im Fahrgastraum sowie die Balance (Pegel) zwischen Raumklangkanälen anpassen und die Einstellungen speichern.

1 Klicken Sie unter "EUPHONY" auf [Custom]. Der benutzerdefinierte EUPHONY-Bildschirm wird angezeigt.



2 Klicken Sie unter "Localization/Ambience" auf [Standard], [Wide] oder [Off], um die Lokalisierung/ Atmosphäre auszuwählen.



- Standard: Konfiguration der regulären Atmosphäre des Klangs für Ls/Rs. Wählen Sie diese Option für eine subtile Erweiterung des Klangs.
- Wide: Die Atmosphäre des Klangs für Ls/Rs ist deutlicher erkennbar. Verwenden Sie diese Option, wenn Sie Klarheit und Deutlichkeit möchten.
- OFF: Bei dieser Option wird EUPHONY deaktiviert.
- 3 Passen Sie die Lokalisierung/Atmosphäre für jeden Kanal an. Ziehen Sie [④] für "Localization/ Ambience", oder klicken Sie auf [▲] oder [▼].

Einstellungskanal: C (Mitte), L (Front links) / R (Front rechts), Ls (Surround links) /Rs (Surround rechts) Einstelloptionen: 0,0 bis 1,0 (in 0,05-Schritten)

4 Klicken Sie unter "L/R Group" auf [🔤] oder [📼].



- Die Kanäle R und L werden auf den gleichen Wert eingestellt.
- Die Kanäle R und L können unabhängig voneinander eingestellt werden.
- Wenn Sie " 2 " wählen, wird eine Meldung angezeigt, mit der Sie bestätigen, ob die Konfigurationswerte des Kanals R oder L übernommen werden sollen. Klicken Sie auf [LEFT] oder [RIGHT].

5 Passen Sie den Pegel für jeden Kanal an. Ziehen Sie [] für "EUPHONY Output Level", oder klicken Sie auf [▲] oder [▼].

Einstellungskanal: C (Mitte), L (Front links) / R (Front rechts), Ls (Surround links) /Rs (Surround rechts) Einstelloptionen: -12 bis 0 dB (in 0,05-Schritten) 6 Klicken Sie unter "Custom Memory" auf [Store], um die Einstellungen zu speichern.

Der Speicherauswahlbildschirm wird angezeigt.

- 7 Klicken Sie auf [Custom 1], [Custom 2] oder [Custom
 3], und klicken Sie dann auf [OK].
- 8 Klicken Sie auf [Close Window], wenn die Einstellung abgeschlossen ist.
- Diese Einstellung ist nur für die Zweikanal-Signalwiedergabe verfügbar.
- Wenn Sie in Schritt 6 auf [Call] klicken, können Sie die gespeicherten Einstellungswerte wieder aufrufen und erneut anpassen. Klicken Sie im Einstellungswert-Auswahlbildschirm auf [Custom 1], [Custom 2] oder [Custom 3], und klicken Sie dann auf [OK].
- Indem Sie unter "Mute" auf [] klicken, können Sie den ausgewählten Kanal stummschalten.

Verwenden von Dolby Pro Logic II (Dolby Pro Logic II)

Die Pro Logic-Verarbeitung kann auf Musiksignale angewendet werden, die in Zweikanal-Stereo aufgezeichnet wurden. So erhält normales Zweikanal-Stereo einen lebendigeren Effekt, wie in einer Konzerthalle. Wenn Sie "Music" wählen, können Sie die mittlere Breite anpassen. Diese Funktion bietet die optimale Vokallokalisierung, indem die Lokalisierung des mittleren Kanals zwischen dem Center-Lautsprecher und den L/R-Lautsprechern angepasst wird. (Werkseitige Einstellung: "Music")

 Klicken Sie unter "2ch Playback Mode" auf [▼], wählen Sie [Dolby Pro Logic II] aus dem Pulldown-Menü aus, und klicken Sie es an.



2 Klicken Sie unter "Dolby Pro Logic II" auf [Music] oder [Movie].

ALPINE PXA-H800 Sound Manager 🛛 🔜 🗙					
File(F) Option(Q)					
Shortcut	Shortcut Multi Channel Manager 💌				
2ch Playback Mode Dolby Pro Logic II					
EUPHONY	Custom	ACOL	JSTIC 🖃		
Dolby Pro Logic II 💿 Music 🕤 Movie			🗩 Movie		
Center Width		OFF L	evel 0 💌		
MultiChannelSetup					

- Music: Geeignet für Fernsehsendungen in stereo und alle Programme, die in Dolby Surround codiert sind. Erzeugt eine Klangfeld-Richtwirkung, die dem diskreten 5.1-Kanalklang ähnelt.
- Movie: Kann für alle Musikaufnahmen in stereo verwendet werden und bietet ein breites, tiefes Klangfeld.
- Ausführliche Informationen zu Dolby Pro Logic II finden Sie auf Seite 61.
- Diese Funktion ist nur bei Zweikanal-Signalen möglich.

Über den Computer

Anpassen der mittleren Breite (Center Width)

Wenn Sie unter "Dolby Pro Logic II" Die Option "Music" wählen, können Sie die mittlere Breite in den folgenden Schritten weiter anpassen. Diese Funktion bietet die optimale Vokalpositionierung, indem die Position des mittleren Kanals zwischen dem Center-Lautsprecher und den L/R-Lautsprechern angepasst wird. (Während diese Funktion aktiviert ist, sind die unter "Anpassen des Klangbildes (BI-PHANTOM)" (Seite 33) vorgenommenen Anpassungen unwirksam.) (Werkseitige Einstellung: "OFF", "Level 0")

1 Klicken Sie unter "Dolby Pro Logic II" - "Center Width" auf [ON].

2 Klicken Sie auf [♥], wählen Sie einen Pegel, und klicken Sie ihn an.



Pegeleinstellungen:Level 0 bis Level 7

Wenn der Pegel steigt, verlagert sich die Lokalisierung des mittleren Kanals vom Center-Lautsprecher zu den beiden Seiten.

 Wenn der Center-Lautsprecher unter "Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)" (Seite 13)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)/Einstellen des Subwoofers" (Seite 14) deaktiviert wurde, kann diese Option nicht eingestellt werden.

Anpassungsvorgang für die Mehrkanalfunktion

Führen Sie die unten beschriebenen Anpassungen durch, um Dolby Digital- und DTS-Ton mit größerer Genauigkeit wiederzugeben.

Einstellen des Zweikanal-Signalwiedergabemodus (2ch Playback Mode) (Seite 30) Dieser Schritt legt den Zweikanal-Signalwiedergabemodus fest. Anpassen des Klangbildes (BI-PHANTOM) (Seite 33) Anpassen des Klangbildes, um einen Klang zu erreichen, als ob sich der Center-Lautsprecher direkt vor dem Hörer befindet. Einstellen des Linear PCM (PCM Mode) (Seite 34) Sie können entweder 2ch oder 3ch für die Wiedergabeausgabe einer Disc wählen, die mit Linear PCM aufgezeichnet wurde. Mischen des Bassbereich-Audio des Centers mit Front-L/R (Center Bass Split) (Seite 34) Wenn diese Funktion aktiviert wird, werden die Audiosignale, die über die L/R-Frontlautsprecher ausgegeben werden, mit den mittleren Audiosignalen (Bassbereich) vermischt.



Speichern aller Einstellungen und Anpassungen, die beim PXA-H800 vorgenommen wurden (nicht nur die oben aufgeführten Einstellungen/Anpassungen), im Speicher.

Bei einer Kombination der automatischen Anpassungen usw.

Wir empfehlen, die automatischen Anpassungen vor den Dolby Surround-Anpassungen vorzunehmen.

Mehrkanal-Konfiguration

Diese Schritte richten die Mehrkanal-Wiedergabe ein.

- Klicken Sie im Hauptmenü auf der Registerkarte [Shortcut] auf [Multi Ch. Setup].
 Der Bildschirm Multi Channel Setup wird angezeigt.
- Wenn Sie auf der Funktions-Umschaltregisterkarte auf [Multi Channel Manager] und dann auf [Multi Channel Setup] klicken, wird ebenfalls der Bildschirm Multi Channel Setup angezeigt. Siehe "Bedienung der Funktions-Umschaltregisterkarte" (Seite 7).
- 2 Wählen Sie jedes Element aus, und passen Sie es an.



Einstellungselement: Output Level/BI-PHANTOM/Rear Mix/ Center Bass Split/PCM Mode/ Listening Mode/DVD Level

3 Klicken Sie auf [Close Window], wenn die Einstellung abgeschlossen ist.

• Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 12).

Anpassen des Lautsprecher-Lautstärkepegels (Output Level)

Die Prüftöne führen Sie durch die Lautstärkeanpassungen der verschiedenen Lautsprecher. Wenn die Pegel ausgeglichen sind, vermitteln die verschiedenen Lautsprecher an der Hörposition eine starke Präsenz. (Werkseitige Einstellung: "±0dB")

 Klicken Sie unter "Test Tone Output" auf [Start]. Der Bildschirm Output Level wird angezeigt, und der Prüfton wird über den linken Frontlautsprecher ausgegeben.



- 2 Wählen Sie einen Kanal, und klicken Sie darauf. Einstellungskanal: Left/Center/Right/Right Surround/Left Surround
- Die einzustellenden Kanäle variieren abhängig von dem unter "Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)" (Seite 13) festgelegten System.
- 3 Passen Sie die Lautsprecherlautstärke für jeden Kanal an, um sie anzugleichen, während der Prüfton von jedem Kanal ausgegeben wird. Verschieben Sie den Regler [④] oder klicken Sie auf [◀] oder [▶], um Anpassungen vorzunehmen.

Level: -10 bis +10 dB (in 1-dB-Schritten)

Nehmen Sie die Anpassung basierend auf den Frontlautsprechern vor.

- 4 Wiederholen Sie die Schritte 2 und 3, um den Pegel für jeden Kanal festzulegen.
- 5 Um den Prüfton auszuschalten, klicken Sie auf [Stop].
 - Während Sie diese Anpassung vornehmen, sollten Sie nicht die Wiedergabe stoppen oder anhalten, die Disc wechseln, Cueing oder den schnellen Vorlauf nutzen oder den Audiokanal des Geräts umschalten. Die Einstellung wird abgebrochen, wenn der Decodierungsmodus umgeschaltet wird.

Anpassen des Klangbildes (BI-PHANTOM)

Um einen Center-Lautsprecher zu installieren, muss er sich im Armaturenbrett befinden, mit einem identischen Abstand zu den linken und rechten Lautsprechern. In den meisten Fällen lässt sich dies nur sehr schwierig erreichen. Mit Bi-PHANTOM wird ein virtueller Center-Lautsprecher erzeugt, indem die Informationen des mittleren Kanals an die linken und rechten Lautsprecher gesendet werden. Durch die Anpassung der mittleren Breite für Dolby Pro Logic II "Music" (siehe "Verwenden von Dolby Pro Logic II (Dolby Pro Logic II)" auf Seite 31) wird diese Funktion unwirksam. (Werkseitige Einstellung: "OFF", "±0dB")

1 Klicken Sie unter "BI-PHANTOM" auf [ON].



Wenn diese Funktion aktiviert wird, wird ein Klangbild geschaffen, bei dem sich der Center-Lautsprecher virtuell genau vor dem Hörer befindet, indem der Ton des Center-Lautsprechers an beide Seiten gesendet wird.

2 Klicken Sie unter "Level" auf [▼], wählen Sie den gewünschten Pegel aus dem Pulldown-Menü aus, und klicken Sie ihn an.

Level: -5 bis +5 dB (in 1-dB-Schritten)

Der Pegel kann von -5 bis +5 angepasst werden. Je höher der Pegel ist, desto stärker verlagert sich das Klangbild von der Position des Center-Lautsprechers zu den beiden Seiten.

- Während Sie diese Anpassung vornehmen, sollten Sie nicht die Wiedergabe stoppen oder anhalten, die Disc wechseln, Cueing oder den schnellen Vorlauf nutzen oder den Audiokanal des Geräts umschalten. Die Einstellung wird abgebrochen, wenn der Decodierungsmodus umgeschaltet wird.
- Wenn der Center-Lautsprecher unter "Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)" (Seite 13)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)/Einstellen des Subwoofers" (Seite 14) deaktiviert wurde, kann diese Option nicht eingestellt werden.
- Diese Option ist nur f
 ür Dolby Pro Logic II, EUPHONY und DTS (mit Center-Signal) wirksam.

Mischen des Bassbereich-Audio für das Heck (Rear Mix)

Diese Funktion vermischt die Audiosignale des Frontkanals mit der Audiosignalausgabe der Hecklautsprecher, wodurch der Klang auf dem Rücksitz des Fahrzeugs verbessert wird. Dies wird bei einem System eingesetzt, in dem es keinen Subwoofer gibt und bei dem die Hecklautsprecher niedrigere Frequenzen als die Frontlautsprecher erzeugen können. (Werkseitige Einstellung: "OFF", "±0dB")

1 Klicken Sie unter "Rear Mix" auf [ON].



Wenn diese Funktion aktiviert wird, wird die Audiosignalausgabe der Hecklautsprecher mit den Frontaudiosignalen vermischt.

2 Klicken Sie unter "Level" auf [▼], wählen Sie den gewünschten Pegel aus dem Pulldown-Menü aus, und klicken Sie ihn an.

Level: -6/-3/0/+3/+6 dB

Der Pegel kann in fünf Schritten angepasst werden. Je höher der Pegel ist, desto stärker wird der Bassbereichton über die Hecklautsprecher ausgegeben. (Abhängig von der Software, wie einer DVD, kann der Effekt variieren.)

Über den Computer

- Während Sie diese Anpassung vornehmen, sollten Sie nicht die Wiedergabe stoppen oder anhalten, die Disc wechseln, Cueing oder den schnellen Vorlauf nutzen oder den Audiokanal des Geräts umschalten. Die Einstellung wird abgebrochen, wenn der Decodierungsmodus umgeschaltet wird.
- Wenn der Hecklautsprecher unter "Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)" (Seite 13)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)/Einstellen des Subwoofers" (Seite 14) deaktiviert wurde, kann diese Option nicht eingestellt werden.
- Diese Option ist nur für Dolby Pro Logic II, EUPHONY und DTS (mit Hecksignal) wirksam.

Mischen des Bassbereich-Audio des Centers mit Front-L/R (Center Bass Split)

Wenn diese Funktion aktiviert wird, sendet der mittlere Kanal niedrige Frequenzen gleichermaßen an den linken und rechten Frontlautsprecher. So wird der Gesamtklang verstärkt, wenn ein kleiner Center-Lautsprecher verwendet wird. Diese Funktion wird verwendet, wenn der Center-Lautsprecher einen geringen Durchmesser aufweist und keine Töne mit tiefen Frequenzen erzeugen kann. (Werkseitige Einstellung: "OFF", "315 Hz")

1 Klicken Sie unter "Center Bass Split" auf [ON].



Wenn diese Funktion aktiviert wird, wird die Audiosignalausgabe der Hecklautsprecher mit den Frontaudiosignalen vermischt.

2 Klicken Sie unter "Frequency" auf [▼], wählen Sie die gewünschte Frequenz aus dem Pulldown-Menü aus, und klicken Sie sie an.

Frequency:

200 Hz/225 Hz/250 Hz/280 Hz/315 Hz/350 Hz/400 Hz/ 450 Hz/500 Hz

- Während Sie diese Anpassung vornehmen, sollten Sie nicht die Wiedergabe stoppen oder anhalten, die Disc wechseln, Cueing oder den schnellen Vorlauf nutzen oder den Audiokanal des Geräts umschalten. Abhängig von den Decodierungsbedingungen wird der Effekt möglicherweise nicht leicht wahrgenommen.
- Wenn der Center-Lautsprecher unter "Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)" (Seite 13)/ "Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)/Einstellen des Subwoofers" (Seite 14) deaktiviert wurde, kann diese Option nicht eingestellt werden.
- Diese Option ist nur für Dolby Pro Logic II, EUPHONY und DTS (mit Center-Signal) wirksam.

Einstellen des Linear PCM (PCM Mode)

Die Ausgabe kann auf zwei oder drei Kanäle eingestellt werden, wenn Discs wiedergegeben werden, die in Linear PCM aufgezeichnet wurden. (Werkseitige Einstellung: "2ch")

Klicken Sie unter "PCM Mode" auf [▼], und klicken Sie auf [2ch] oder [3ch] im Pulldown-Menü.



2ch: Zweikanal-Ausgabe (L/R) 3ch: Dreikanal-Ausgabe (L/R/CENTER)

 Wenn der Center-Lautsprecher unter "Einstellen des Lautsprechersystems (Output System Select)" (Seite 13)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)/Einstellen des Subwoofers" (Seite 14) deaktiviert wurde, kann diese Option nicht eingestellt werden.

Erzielen starken Klangs bei hohen Lautstärken (Listening Mode)

Bei Dolby Digital wird der Dynamikbereich komprimiert, sodass kräftiger Klang auch bei regulären Lautstärkepegeln erzielt werden kann. Diese Komprimierung kann aufgehoben werden, um dynamischen Klang mit noch mehr Kraft zu erzielen, ähnlich dem Ton in einem Kino. Diese Funktion ist nur im Dolby Digital-Modus möglich. (Werkseitige Einstellung: "Standard")

Klicken Sie unter "Listening Mode" auf [▼], und klicken Sie dann im Pulldown-Menü auf [Standard] oder [Maximum].



- Standard: Genießen Sie dynamischen Klang bei regulärer Lautstärke.
- Maximum: Genießen Sie dynamischen Klang bei maximaler Lautstärke.
- Diese Funktion ist nur für Dolby Digital wirksam.
- Verwenden Sie diese Funktion bei einem Lautstärkepegel, bei dem Sie Geräusche außerhalb des Fahrgastraums noch wahrnehmen können.
- Abhängig vom Typ der Quelle, wie z. B. der DVD-Software, ist diese Funktion möglicherweise unwirksam.

Anpassen des DVD-Pegels (DVD Level)

Der Lautstärkepegel für die Modi Dolby Digital, Dolby Pro Logic II, DTS, EUPHONY und PCM kann festgelegt werden. (Werkseitige Einstellung: "±0dB")

 Klicken Sie unter "DVD Level" auf [▼], wählen Sie den Pegel des gewünschten Modus aus dem Pulldown-Menü aus, und klicken Sie ihn an.



Anpassungsmodi: Dolby Digital/Dolby Pro Logic II/DTS / PCM/EUPHONY Level: -10 bis +10 dB (in 1-dB-Schritten)

 Während Sie diese Anpassung vornehmen, sollten Sie nicht die Wiedergabe stoppen oder anhalten, die Disc wechseln, Cueing oder den schnellen Vorlauf nutzen oder den Audiokanal des Geräts umschalten. Abhängig von den Decodierungsbedingungen wird der Effekt möglicherweise nicht leicht wahrgenommen.

Grundfunktionen



<Ausgewählte Elemente>



<Nicht ausgewählte Elemente>



Initialisierung bei der ersten Inbetriebnahme

Wenn das System nicht mehr ordnungsgemäß funktioniert, schalten Sie die Zündung aus und dann wieder ein. Wenn das System noch immer nicht ordnungsgemäß funktioniert, setzen Sie es zurück.

1 Drücken Sie den RESET-Schalter mit einem Kugelschreiber oder einem anderen spitzen Gegenstand.

<Rechte Seite>



RESET-Schalter

Das System wird zurückgesetzt und neu gestartet.

- Führen Sie das Zurücksetzen bei ausgeschaltetem System durch.
- Beim Zurücksetzen werden die im System gespeicherten Einstellungen nicht gelöscht.

Verwenden mit Ai-NET-Verbindungen

Wenn das Gerät mit dem Hauptgerät über Ai-NET verbunden ist, können einige Bedienvorgänge über das Hauptgerät gesteuert werden.

Die folgenden Bedienschritte werden über das Hauptgerät gesteuert. Die Steuerung erfolgt nicht mehr über Commander und Computer, wenn das Hauptgerät angeschlossen ist.

- Ein- und Ausschalten (Seite 35)
- Wechseln der Tonquelle (Seite 36)
- Einstellen des Subwoofers/Balance/Überblendregelung/ Lautstärke (Seite 35, 36)

Sie können Defeat (Seite 36) und das Aufrufen der gespeicherten Einstellungen (Preset Call) (Seite 37) über das Hauptgerät, den Commander oder Computer steuern.

• Informationen dazu finden Sie im Benutzerhandbuch des Hauptgeräts.

Ein- und Ausschalten

Wenn Sie das Gerät zum ersten Mal einschalten, wird zum Schutz der Lautsprecher kein Ton ausgegeben, bis Sie das System unter "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37)/"Einstellen des AUX-Eingangssystems (AUX Input Setup)" (Seite 39) ausgewählt und eingestellt haben. Stellen Sie zuerst das Lautsprechersystem/ Eingangssystem ein.

Sie können das Gerät nicht über den Computer ein- oder ausschalten. Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, ist die Stromversorgung des Geräts mit der Stromversorgung des Hauptgeräts verbunden.

1 Drehen Sie den Zündschlüssel in die Position ACC oder ON.

Der Strom wird eingeschaltet.

- 2 Halten Sie [SOURCE] mindestens zwei Sekunden lang gedrückt, um das Gerät auszuschalten.
- Beide Schalter schalten den Strom ein.
- Wenn die Zündung ausgeschaltet wird, wird auch die Stromversorgung des Gerätes ausgeschaltet.

Audioanpassung

1 Drücken Sie wiederholt den [Drehschalter].



Wählen Sie den Einstellungsmodus. SUBWOOFER*¹ \rightarrow NAVI LEVEL*² \rightarrow MX PLUS SETUP (LEVEL ADJUSTMENT)*³ \rightarrow BALANCE \rightarrow FADER \rightarrow DEFEAT \rightarrow VOLUME \rightarrow SUBWOOFER

*¹ Wird nicht angezeigt, wenn der Subwoofer deaktiviert ist. *² Wird nicht angezeigt, wenn "Mischen der Navigations-

Sprachführung (Navi Mix Setup)" (Seite 41) deaktiviert ist.

*³ Wird nicht angezeigt, wenn MX Plus deaktiviert ist.

2 Drehen Sie den [Drehschalter].

Wählen Sie den gewünschten Pegel aus.

- Die Lautstärke kann durch Drehen des Drehschalters ohne Auswählen des Lautstärke-Modus angepasst werden.
- Wenn nicht innerhalb von fünf Sekunden ein Bedienvorgang ausgeführt wird, wird der Einstellungsmodus beendet.

Anpassen des Subwoofers (SUBWOOFER)

Passen Sie den Subwoofer-Ausgang an (werkseitige Einstellung: "00")

Einstelloptionen: 00 bis 15

 Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, werden die Audioeinstellungen über das Hauptgerät angepasst, und Sie können diese nicht am Gerät selbst einstellen.

Anpassen der Lautstärke des Navigationssystems (NAVI LEVEL)

Passt die Lautstärke der Navigationssprachführung an (werkseitige Einstellung: "0 dB")

Einstelloptionen: -10 bis +10 dB

Anpassen des MX Plus-Pegels (MX PLUS SETUP/LEVEL ADJUSTMENT)

Passen Sie den MX Plus-Pegel an. Im Ai-NET-Modus wird die Anpassung für die aktuelle Quelle vorgenommen (werkseitige Einstellung: "OFF"/, Non Effect").

Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist:

Einstellungselement: DVD: OFF/Cinema/Action/Music AUX/Others: OFF/Compressed/Music/ DVD CD/Compressed Data/FM/Digital Radio: OFF/Level1/Level2/Level3

Wenn kein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist:

Einstellungselement: Non Effect/Compressed 1/ Compressed 2/Compressed 3/ Music 1/Music 2/Music 3/Cinema/ Action/Drama/Talk

 Informationen zu MX Plus finden Sie unter "Einstellen von MX Plus (Ai-NET Mode)" (Seite 44) und "Einstellen von MX Plus (Standalone Mode)" (Seite 45).

Anpassen der Balance (zwischen links und rechts) (BALANCE)

Passen Sie die Lautstärke der linken und rechten Lautsprecher an (werkseitige Einstellung: "0").

Einstelloptionen: L (links) 15 bis 0 (Center) bis R (rechts) 15

 Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, werden die Audioeinstellungen über das Hauptgerät angepasst, und Sie können diese nicht am Gerät selbst einstellen.

Anpassen der Überblendregelung (zwischen Front und Heck) (FADER)

Passen Sie die Lautstärke der Front- und Hecklautsprecher an (werkseitige Einstellung: "0").

Einstelloptionen: F (Front) 15 bis 0 (Center) bis R (Heck) 15

Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, werden die Audioeinstellungen über das Hauptgerät angepasst, und Sie können diese nicht am Gerät selbst einstellen.

Einstellen von Defeat (DEFEAT)

Wenn die Option auf "ON" gesetzt ist, werden die Einstellungen für ImprintEQ, grafischen EQ, parametrischen EQ, MX Plus, RoadEQ und Zeitkorrektur auf die werkseitigen Einstellungen zurückgesetzt (werkseitige Einstellung: "OFF").

Einstelloptionen: ON/OFF

Einstellen der Lautstärke (VOLUME)

Passen Sie die Lautstärke an (werkseitige Einstellung: "-∞ dB").

Einstelloptionen: -∞ bis 0,0 dB

 Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, werden die Audioeinstellungen über das Hauptgerät angepasst, und Sie können diese nicht am Gerät selbst einstellen.

Wechseln der Tonquelle

Das Gerät akzeptiert bis zu fünf analoge Signaleingänge und zwei digitale Signaleingänge. Informationen zu den Anschlüssen finden Sie im Installationshandbuch. Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, sollte die Quelle am Hauptgerät umgeschaltet werden. Auf dem Commander ist diese Funktion deaktiviert.

1 Drücken Sie [SOURCE]

Mit jeder Tastenbetätigung wird die Tonquelle gewechselt. AUX1 \rightarrow AUX2 \rightarrow AUX3 \rightarrow Ai-NET(HU) \rightarrow Ai-NET(CHG) \rightarrow DIGITAL1 \rightarrow DIGITAL2 \rightarrow AUX1

- Die Anzahl der analogen Signaleingänge variiert abhängig von der Einstellung unter "Einstellen des AUX-Eingangssystems (AUX Input Setup)" (Seite 39).
- Es werden nur die Quellen angezeigt, die unter "Einstellen des AUX-Eingangs (AUX IN)" (Seite 39) und "Einstellen der digitalen Eingangsquelle (Digital AUX)" (Seite 40) auf ON gesetzt sind.
- Die unter "Benennen der AUX-Eingangsquelle (AUX Name)" (Seite 41) ausgewählten Namen werden als Quellennamen angezeigt.

Speichern der Speicherwerte (Preset Store)

Sie können bis zu sechs Sätze mit Anpassungs-/Einstellungswerten speichern. Folgende Anpassungs-/Einstellungswerte werden zusammen unter einem Speicherplatz gespeichert.

Anpassungs-/Einstellungselemente	Seiten
Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)	37
Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)	38
Einstellen des Subwoofer-Ausgangs (SW Channel)	38
Einstellen des AUX-Eingangssystems (AUX Input Setup)	39
Einstellen des AUX-Eingangs (AUX IN)	39
Einstellen der digitalen Eingangsquelle (Digital AUX)	40
Einstellen des Lautstärkepegels für die AUX- Eingangsquelle (AUX IN Gain)	40
Anpassen des AUX-Lautstärkepegels (AUX Level)	40
Benennen der AUX-Eingangsquelle (AUX Name)	41
Ein-/Ausschalten des ImprintEQ	42
Ein-/Ausschalten von RoadEQ	43
Einstellen von MX Plus (Ai-NET Mode)	44
Einstellen von MX Plus (Standalone Mode)	45
Einstellen des Equalizer-Modus (EQ Mode)	46
Einstellen des grafischen EQ	46
Einstellen des parametrischen EQ	47
Anpassen des X-Over und Umschalten der Phasen	49
Anpassen der Laufzeitkorrektur (TCR)	50
Einstellen des Zweikanal-Signalwiedergabemodus (Mode)	52
Einstellen von EUPHONY (EUPHONY)	52
Verwenden von Dolby Pro Logic II (Dolby PLII)	53
Anpassen der mittleren Breite (Center Width)	53
Anpassen des Lautsprecher-Lautstärkepegels (Output Level)	54
Anpassen des Klangbildes (BI-PHANTOM)	55
Mischen des Bassbereich-Audio für das Heck (Rear Mix)	55
Mischen des Bassbereich-Audio des Centers mit Front-L/R (Center Bass Split)	56
Einstellen des Linear PCM (PCM Mode)	56
Erzielen starken Klangs bei hohen Lautstärken (Listening Mode)	56
Annassen des DVD-Pegels (DVD Level)	57

- 1 Passen Sie den Wert an, der gespeichert werden soll, und übernehmen Sie die Einstellung.
- 2 Drücken Sie [FUNC.].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Preset", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Store", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



5 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] eine der Optionen "P.1" bis "P.6", und drücken Sie den [Drehschalter].



Die Daten werden unter der ausgewählten Speichernummer gespeichert.

- Diese Funktion steht zur Verfügung, wenn Defeat auf OFF gesetzt ist.
- Gespeicherte Einstellungen bleiben auch bei einer Rücksetzung des Geräts oder beim Abklemmen der Batterie erhalten.

Abrufen einer gespeicherten Einstellung (Preset Call)

Der Speicher speichert verschiedene Einstellungs-/Anpassungsinformationen. Daher dauert es einen Moment, um Daten aus dem Speicher abzurufen.

- 1 Halten Sie [VIEW] mindestens zwei Sekunden lang gedrückt.
- 2 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] eine der gespeicherten Optionen "P.1" bis "P.6", und drücken Sie den [Drehschalter].

Call	P.1	P.4
	P.2	P.5
	P.3	P.6

Die Werte der ausgewählten Speichernummer werden abgerufen.

- Sie können den Speicher auch durch folgendes Verfahren abrufen:
 1 Drücken Sie [FUNC.].
 - 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Preset", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
 - 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Call", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
 - 4 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] eine der gespeicherten Optionen "P.1" bis "P.6", und drücken Sie den [Drehschalter].
 - Die Werte der ausgewählten Speichernummer werden abgerufen.
- Diese Funktion steht zur Verfügung, wenn Defeat auf OFF gesetzt ist.
- Wenn das Lautsprechersystem der Speichernummer und das aktuelle Lautsprechersystem nicht übereinstimmen, kann die Speichernummer nicht abgerufen werden.
- Wenn das AUX-Eingangssystem der Speichernummer und das aktuelle AUX-Eingangssystem nicht übereinstimmen, können die Elemente, die sich auf das AUX-Eingangssystem beziehen, nicht abgerufen werden.

Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)

Legen Sie zuerst das System und die Lautsprecher fest. Sie können nur Funktionen einstellen, wenn Sie das System festgelegt haben. Achten Sie darauf, zuerst das System einzustellen. Stimmen das ausgewählte System und die Lautsprecheranschlüsse nicht überein, können die Lautsprecher beschädigt werden. Stellen Sie sicher, dass Sie die Lautsprecheranschlüsse überprüfen, bevor Sie das System auswählen.

Nur beim ersten Start:

- 1 Drücken Sie [FUNC.] oder den [Drehschalter]. Der Bildschirm Output System Selection wird angezeigt. Fahren Sie mit Schritt 3 fort.
- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Output Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "System Select", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



Der Bildschirm Output System Selection wird angezeigt.

4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl eines Systems, und drücken Sie dann den [Drehschalter].

F-2way+R+SW F-3way+SW F-3way+R

F-2way+R+SW:	4.2-Kanal-System
	(2-Wege-Front+Heck+Subwoofer)
F-3way+SW:	2.2-Kanal-System
	(3-Wege-Front+Subwoofer)
F-3way+R:	4.0-Kanal-System (3-Weg-Front+Heck)
F-2way+R+C+SW:	5.1-Kanal-System (2-Wege-
	Front+Heck+Center+Subwoofer)

- Siehe Tabelle 1 (Ausgangssystem) unter "Systemkonfiguration" (Seite 60).
- 5 Wenn eine Bestätigungsmeldung erscheint, wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] "OK", und drücken Sie den [Drehschalter].



Der Bildschirm Speaker Setup wird angezeigt.

- Wenn Sie "OK" auswählen, wird die Audioausgabe angehalten, bis die Zündung ein-/ausgeschaltet wird.
- 6 Schalten Sie alle nicht angeschlossenen Lautsprecher aus. Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "ON" oder "OFF" usw., und drücken Sie dann den [Drehschalter].



Wiederholen Sie diese Schritte, bis alle Lautsprecher eingestellt sind.

FRONT HIGH*1:	OFF/Tweeter/Full
FRONT LOW:	OFF/ON
REAR:	OFF/ON
CENTER:	OFF/ON
SUBWOOFER(1, 2):	OFF/ON
SW CHANNEL:	Mono/Stereo* ²

Über den Commander

*¹ Wenn Sie die Lautsprechereinstellung "FRONT HIGH" in "Full" ändern, wird eine Meldung zur Bestätigung der Änderung angezeigt. Zum Einstellen von "Full Range" drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "OK", und drücken Sie dann den [Drehschalter]. Wann der Vullbareich wirt dem Hechtöner ausgewählt wird kann der Hechtöner.

Wenn der Vollbereich mit dem Hochtöner ausgewählt wird, kann der Hochtöner beschädigt werden. Wählen Sie die Einstellung abhängig vom Zweck.

- *² Dieses Element kann nur dann eingestellt werden, wenn zwei Subwoofer angeschlossen sind. Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Stereo" oder "Mono", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
 - Stereo: Subwoofer-Stereoausgang (L/R) Mono: Subwoofer-Monoausgang
- Lautsprecher, die nicht deaktiviert werden können, sind für die Einstellung deaktiviert. Siehe Tabelle 1 (Ausgangssystem) unter "Systemkonfiguration" (Seite 60).
- Wenn Sie nur einen Subwoofer anschließen, deaktivieren Sie "Subwoofer2".
- 7-1Beim erstmaligen Einschalten: Der Bildschirm AUX Input System Select wird automatisch angezeigt. Fahren Sie mit der Konfiguration fort, und lesen Sie unter "Einstellen des AUX-Eingangssystems (AUX Input Setup)" (Seite 39) nach.
- 7-2Beim nachfolgenden Einschalten: Der Bildschirm "Turn ACC Off" wird angezeigt. Schalten Sie die Zündung aus und dann wieder ein. Die Einstellungen werden übernommen.
- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Wenn das Lautsprechersystem geändert wird, werden alle Einstellungswerte mit Ausnahme der Werte für den AUX-Eingang auf die werkseitigen Einstellungswerte zurückgesetzt.
- Sie können die Lautsprecher auch über "Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)" (Seite 38) konfigurieren.
- Sie können den Subwooferausgang auch über "Einstellen des Subwoofer-Ausgangs (SW Channel)" (Seite 38) konfigurieren.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)

Schalten Sie die angeschlossenen Lautsprecher ein.

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Output Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Speaker Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].

lillin-s	System Select
1 - -	Speaker Setup
	SW Channel

Der Bildschirm Speaker Selection wird angezeigt.

4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl des einzustellenden Lautsprechers, und drücken Sie dann den [Drehschalter].

Einstelloptionen: Front High/Front Mid/Front Low/Rear/ Center/Subwoofer (1, 2)

- Die zu konfigurierenden Lautsprecher variieren abhängig von dem unter "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37) festgelegten System.
- Lautsprecher, die nicht deaktiviert werden können, sind für die Einstellung deaktiviert. Siehe Tabelle 1 (Ausgangssystem) unter "Systemkonfiguration" (Seite 60).

5 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "ON" oder "OFF" usw., und drücken Sie dann den [Drehschalter]. Wiederholen Sie diese Schritte, bis alle Lautsprecher

Wiederholen Sie diese Schritte, bis alle Lautsprecher eingestellt sind.

OFF/Tweeter/Full
OFF/ON
OFF/ON
OFF/ON
OFF/ON

* Wenn Sie die Lautsprechereinstellung "Front High" in "Full" ändern, wird eine Meldung zur Bestätigung der Änderung angezeigt. Zum Einstellen von "Full Range" drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "OK", und drücken Sie dann den [Drehschalter].

Wenn der Vollbereich mit dem Hochtöner ausgewählt wird, kann der Hochtöner beschädigt werden. Wählen Sie die Einstellung abhängig vom Zweck.

- Wenn Sie nur einen Subwoofer anschließen, deaktivieren Sie "Subwoofer2".
- 6 Zum Konfigurieren der anderen Lautsprecher drücken Sie [→], und wiederholen Sie die Schritte 4 und 5.
- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Wenn die Lautsprechereinstellung geändert wird, während ImprintEQ/RoadEQ aktiviert ist, wird ImprintEQ/RoadEQ deaktiviert, nachdem eine Bestätigungsmeldung angezeigt wurde.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Einstellen des Subwoofer-Ausgangs (SW Channel)

Sie können für den Subwoofer-Ausgang Stereo oder Mono wählen. Achten Sie darauf, dass die Einstellung zu Ihrem Subwoofer-System passt. (Werkseitige Einstellung: "Mono")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Output Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "SW Channel", und drücken Sie dann den [Drehschalter].

System Select Speaker Setup SW Channel

Der Bildschirm Subwoofer Channel Selection wird angezeigt.

4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Mono" oder "Stereo", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



Mono: Subwoofer-Monoausgang Stereo: Subwoofer-Stereoausgang (L/R)

5 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [→] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.

- Diese Option kann nur eingestellt werden, wenn unter "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)" (Seite 38) zwei Subwoofer angeschlossen sind.
- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Einstellen des AUX-Eingangssystems (AUX Input Setup)

Dieser Schritt konfiguriert den analogen Gerät-(Cinch)-Eingang mit sechs Kanälen. Die Eingangslautstärkepegel können ebenfalls konfiguriert werden. Beim ersten Einschalten wird automatisch der Bildschirm AUX Input System Select angezeigt, nachdem die Lautsprecher konfiguriert wurden. Fahren Sie mit Schritt 3 fort.

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Input Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "AUX Input Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter]. Der Bildschirm AUX Input Setup wird angezeigt.
- 4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl des gewünschten Systems, und drücken Sie dann den [Drehschalter].



5.1ch Input: AUX1 (Front links, Front rechts, Heck links, Heck rechts, Center, Subwoofer)
4ch&2ch Input: AUX1 (Front links, Front rechts, Heck links, Heck rechts)/AUX2 (links, rechts)
2ch×3 Input: AUX1 (links, rechts)/AUX2 (links, rechts)/ AUX3 (links, rechts)

- Siehe Tabelle 2 (Eingangskonfiguration) unter "Systemkonfiguration" (Seite 60).
- 5 Wenn eine Bestätigungsmeldung erscheint, wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] "OK", und drücken Sie den [Drehschalter].

Der Bildschirm AUX IN Gain Setup wird angezeigt.

- Wenn Sie "OK" auswählen, wird die Audioausgabe angehalten, bis die Zündung ein-/ausgeschaltet wird.
- 6 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] "High" oder "Low" für jeden AUX, und drücken Sie den [Drehschalter].



- High: Wenn der Lautstärkepegel des externen Eingangs hoch ist.
- Low: Wenn der Lautstärkepegel des externen Eingangs niedrig ist.

- 7 Der Bildschirm "Turn ACC Off" wird angezeigt. Schalten Sie die Zündung aus und dann wieder ein. Die Einstellungen werden übernommen.
- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Die Verstärkung kann auch unter "Einstellen des Lautstärkepegels für die AUX-Eingangsquelle (AUX IN Gain)" (Seite 40) eingestellt werden.
- Wenn das AUX-Eingangssystem geändert wird, werden alle Einstellungswerte für den AUX-Eingang auf die werkseitigen Einstellungswerte zurückgesetzt.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Einstellen des AUX-Eingangs (AUX IN)

Ein Fernsehgerät oder Videorecorder mit einem Cinch-Audioausgang kann an das Gerät angeschlossen werden. Wählen Sie für den externen Eingang, der nicht verwendet wird, die Option OFF (werkseitige Einstellung: "ON").

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Input Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- **3** Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "AUX IN", und drücken Sie dann den [Drehschalter]. Der Bildschirm AUX Selection wird angezeigt.
- 4 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] den einzustellenden AUX, und drücken Sie den [Drehschalter].



Einstellungselement: AUX 2/AUX 3/Ai-NET(HU)/Ai-NET(CHG)

- AUX1 kann nicht eingestellt werden.
- Wenn Sie ein Ai-NET/RCA-Schnittstellenkabel (KCA-121B) an die Anschlüsse der Hauptgeräteingänge (Ai-NET-Eingang)/des Wechsler-Eingangs (Ai-NET-Eingang) anschließen, können Sie es als AUX verwenden.
- Die Anzahl der AUX-Eingänge variiert je nach Konfiguration der AUX-Eingänge (Seite 39).
- 5 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "ON" oder "OFF", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



- 6 Zum Konfigurieren eines anderen AUX-Eingangs drücken Sie [→], und wiederholen Sie die Schritte 4 und 5.
- Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, ist der externe Eingang des PXA-H800 nicht verfügbar und diese Einstellung wird deaktiviert.
- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Einstellen der digitalen Eingangsquelle (Digital AUX)

Ein Fernsehgerät oder Videorecorder mit einem Cinch-Audioausgang kann an das Gerät angeschlossen werden. Wählen Sie für jeden externen Eingang, der nicht verwendet wird, die Option OFF (werkseitige Einstellung: "ON").

1 Drücken Sie [FUNC.].

- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Input Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Digital AUX", und drücken Sie dann den [Drehschalter]. Der Bildschirm AUX Selection wird angezeigt.
- 4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Digital 1", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



5 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "ON" oder "OFF", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



- 6 Drücken Sie [→].
- 7 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Digital 2", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 8 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "ON" oder "OFF", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 9 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [→] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.
- Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, ist der externe Eingang des PXA-H800 nicht verfügbar und diese Einstellung wird deaktiviert.
- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Einstellen des Lautstärkepegels für die AUX-Eingangsquelle (AUX IN Gain)

Wenn die externe Eingangsquelle verzerrt klingt, wählen Sie High. (Werkseitige Einstellung: "High")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Input Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "AUX IN Gain", und drücken Sie dann den [Drehschalter]. Der Bildschirm AUX Selection wird angezeigt.

4 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] den einzustellenden AUX, und drücken Sie den [Drehschalter].

Einstellungselement:AUX 1, AUX2, AUX 3

- Die Anzahl der AUX-Eingänge variiert je nach Konfiguration der AUX-Eingänge (Seite 39).
- 5 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "High" oder "Low", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



- High: Wenn der Lautstärkepegel des externen Eingangs hoch ist.
- Low: Wenn der Lautstärkepegel des externen Eingangs niedrig ist.
- 6 Zum Konfigurieren eines anderen AUX-Eingangs drücken Sie [→], und wiederholen Sie die Schritte 4 und 5.
- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Anpassen des AUX-Lautstärkepegels (AUX Level)

Sie können die Signallautstärke des externen Cincheingangs anpassen. Passen Sie diese Option an, wenn die Lautstärke verglichen mit dem Optisch-Digitalgerät höher oder niedriger ist. (Werkseitige Einstellung: "0 dB")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Input Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "AUX Level", und drücken Sie dann den [Drehschalter]. Der Bildschirm AUX Selection wird angezeigt.
- 4 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] den einzustellenden AUX, und drücken Sie den [Drehschalter].

Einstellungselement: AUX 1/AUX 2/AUX 3/Ai-NET(HU)/ Ai-NET(CHG)

- Die Anzahl der AUX-Eingänge variiert je nach Konfiguration der AUX-Eingänge (Seite 39).
- 5 Passen Sie die Lautstärke durch Drehen des [Drehschalters] an.



Einstelloptionen: -10 bis +10 dB

6 Zum Konfigurieren eines anderen AUX-Eingangs drücken Sie [→], und wiederholen Sie die Schritte 4 und 5.

 40_{-DE}

7 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [→] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.

- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Benennen der AUX-Eingangsquelle (AUX Name)

Wenn Sie ein externes Eingangsgerät anschließen, können Sie ihm einen Namen Ihrer Wahl zuweisen. Nachdem Sie den Wert unter "Einstellen des AUX-Eingangs (AUX IN)" (Seite 39), "Einstellen der digitalen Eingangsquelle (Digital AUX)" (Seite 40) auf ON gesetzt haben, stellen Sie dieses Element ein (werkseitige Einstellung: "Auxiliary").

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Input Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "AUX Name", und drücken Sie dann den [Drehschalter].

Der Bildschirm AUX Selection wird angezeigt.

4 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] den einzustellenden AUX, und drücken Sie den [Drehschalter].

Einstellungselement: AUX 1/AUX 2/AUX 3/Ai-NET(HU)/ Ai-NET(CHG)/Digital 1/Digital 2

- Die Anzahl der AUX-Eingänge variiert je nach Konfiguration der AUX-Eingänge (Seite 39).
- 5 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] eine der Optionen "Auxiliary", "TV", "EXT.DVD", "Portable" oder "Game", und drücken Sie den [Drehschalter].



- 6 Zum Konfigurieren eines anderen AUX-Eingangs drücken Sie [→], und wiederholen Sie die Schritte 4 und 5.
- Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, werden die Audioeinstellungen über das Hauptgerät angepasst, und Sie können diese nicht am Gerät selbst einstellen.
- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Mischen der Navigations-Sprachführung (Navi Mix Setup)

Wenn ein Navigationssystem angeschlossen ist, wird die Sprachführung mit der Ausgabe des Systems gemischt und über die Frontlautsprecher ausgegeben (werkseitige Einstellung: "OFF"). Sie können die Lautstärke für die Navigations-Sprachführung anpassen. (Werkseitige Einstellung: "0 dB")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Input Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Navi Mix Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter]. Der Bildschirm NAVI MIX SETUP wird angezeigt.
- Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "ON" oder "OFF", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



OFF: Die Navigations-Sprachführung wird nicht gemischt. ON: Die Navigations-Sprachführung wird gemischt.

- Legen Sie den Einstellungswert fest, wenn Sie auf [ON] klicken.
- 5 Halten Sie [] mindestens zwei Sekunden lang gedrückt, um zum Normalbetrieb zurückzukehren, und drücken Sie wiederholt den [Drehschalter]. Der Bildschirm NAVI LEVEL Adjustment wird angezeigt.
- 0 Drehen Sie den [Drehschalter], um Anpassungen vorzunehmen.



Einstelloptionen: -10 bis +10 dB

7 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, drücken Sie [→].

- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Weitere Informationen zum Anschluss des Navigationssystems finden Sie im Installationshandbuch.

Automatische Messfunktion



Vor Durchführung der automatischen Messung

Dieses Gerät ist mit automatischen Messfunktionen für ImprintEQ, RoadEQ und AutoTCR ausgestattet.

 Die Einstellungen f
ür ImprintEQ k
önnen nicht mit dem Commander vorgenommen werden. Schlagen Sie im Abschnitt zur Bedienung
über den Computer nach "Einstellen des ImprintEQ" (Seite 17).

🕂 WARNUNG

 Führen Sie die automatische Messung nicht während der Führung des Fahrzeugs durch.
 Führen Sie die automatische Messung nicht während der
 Führung des Fahrzeugs durch. Bei der automatischen Messung müssen Mikrofone im Fahrgastraum aufgestellt werden, um die akustischen Merkmale zu messen. Dabei können die Lautsprecher zur Messung laute Geräusche ausgeben. Dies kann beim sicheren Fahren stören und zu einem Unfall führen.

Lesen Sie diesen Abschnitt unbedingt durch, bevor Sie die automatische Messung durchführen.

- Die automatische Messung sollte an einem ruhigen Ort und mit ausgeschaltetem Motor, Klimaanlage und Heizung durchgeführt werden. Wenn ein Mobiltelefon oder Autotelefon im Fahrzeug eingebaut sind, entfernen Sie sie aus dem Fahrgastraum oder schalten Sie sie aus. Andere Geräusche als die Messgeräusche (Umgebungsgeräusche um das Fahrzeug herum, Motorgeräusche und Klingeltöne) können sich auf die Messung auswirken, was zu einer ungenauen Messung der akustischen Merkmale im Fahrgastraum führt.
- Beachten Sie, dass die Batterie entladen werden kann, wenn Sie das Gerät längere Zeit verwenden, ohne dass der Motor läuft.
- Das im Lieferumfang dieses Geräts enthaltene Mikrofon wurde speziell für diese Art der Messung entwickelt. Die Verwendung eines anderen Mikrofons führt zu schlechten oder gar keinen Ergebnissen. Die Verwendung eines anderen Mikrofons wird nicht empfohlen.
- Wenn das System mit einem Endverstärker mit Eingangspegelsteuerung oder mit einem aktiven Subwoofer ausgestattet ist, ist die Messung möglicherweise nicht möglich, wenn der Eingangspegel zu niedrig eingestellt ist. Um aber eine korrekte Messung durchzuführen, sollte der Eingangspegel nicht zu hoch eingestellt sein.
- Bei einem Endverstärker mit Tiefpassfilter schalten Sie bitte den Tiefpassfilter des Endverstärkers aus, um die Messung vorzunehmen. Der Tiefpassfilter des aktiven Subwoofers oder des Endverstärkers für einen Subwoofer sollte auf die höchste Grenzfrequenz eingestellt sein.

42-DE

Messfolge für die automatischen Messfunktionen

Führen Sie die automatische Messung in der folgenden Reihenfolge durch.

Wenn ImprintEQ verwendet wird:

Erst ImprintEQ, dann RoadEQ.

Wenn ImprintEQ nicht verwendet wird:

- Erst AutoTCR, dann RoadEQ.
- Wenn ImprintEQ verwendet wird, ist AutoTCR nicht erforderlich.
- Wenn ImprintEQ und AutoTCR nach RoadEQ durchgeführt wurden, führen Sie RoadEQ erneut durch.

Ein-/Ausschalten des ImprintEQ

ImprintEQ wird am Computer konfiguriert. Mit dem Commander können die ImprintEQ-Speichereinstellungen nur umgeschaltet werden.

 Halten Sie [FUNC.] mindestens zwei Sekunden lang gedrückt.

Mit jeder Tastenbetätigung ändert sich die Speichereinstellung. ImprintEQ 1 \rightarrow ImprintEQ 2 \rightarrow ImprintEQ OFF \rightarrow ImprintEQ 1

ImprintEQ 1/ImprintEQ 2: ImprintEQ ON-Modus

- Speichereinstellungen, die keine EQ-Messdaten enthalten, werden übersprungen.
- Weitere Informationen zu ImprintEQ finden Sie im Abschnitt zur Bedienung über den Computer unter "Einstellen des ImprintEQ" (Seite 17).

Automatisches Anpassen der Laufzeitkorrektur (Auto TCR)

Ein Fahrzeug stellt eine einmalige Hörumgebung dar. Die Lautsprecherentfernung kann zu jeder Hörposition stark variieren. Diese besonderen Umstände können mit dem mitgelieferten Mikrofon und dem leistungsstarken Messsystem dieses Prozessors außer Acht gelassen werden. Der Prozessor misst und analysiert die Daten automatisch, um die Laufzeitkorrektur für jeden Lautsprecher und jede gewählte Hörposition zu optimieren.

1 Bereiten Sie die Messung vor.

- Parken Sie das Fahrzeug an einem ruhigen Ort.
- Schließen Sie die Türen, Fenster, das Sonnendach usw.
- Schalten Sie die Klimaanlage und Heizung aus.
- Schalten Sie den Motor des Fahrzeugs aus.

2 Bereiten Sie das Mikrofon vor.

Stellen Sie das Mikrofon an der Hörposition auf (Fahrersitz usw.). Für diesen Zweck empfiehlt sich die Verwendung eines Kamerastativs.

- Das Mikrofon sollte auf Schulterhöhe aufgestellt werden.
- Wenn Sie die Messdatenwerte f
 ür verschiedene H
 örpositionen im Speicher speichern, k
 önnen Sie diese bei Bedarf ganz einfach laden.

3 Drehen Sie die Zündung des Fahrzeugs auf ACC (Ein).

- Wenn die Klimaanlage oder Heizung eingeschaltet ist, schaltet Sie sie aus. Die Messung sollte nicht durchgeführt werden, wenn die Klimaanlage oder Heizung Geräusche erzeugen.
- 4 Drücken Sie [FUNC.].
- 5 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Sound Field Adj.", und drücken Sie dann den [Drehschalter].

6 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Auto TCR", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



Der Bildschirm AUTO TCR wird angezeigt.

7 Drücken Sie den [Drehschalter].

Der Countdown wird gestartet.



Verlassen Sie während des 10-sekündigen Countdowns das Fahrzeug und schließen Sie die Tür.

Über die Lautsprecher wird ein Testsignal ausgegeben, um die Akustikmerkmale des Fahrgastraums zu messen. Öffnen Sie erst dann wieder eine Tür, wenn die Meldung "Finished" auf dem Bildschirm angezeigt wird. Wenn die Messung durch externe Geräusche gestört wird, wird die Meldung "Calibration Error" auf dem Bildschirm angezeigt. Klicken Sie in diesem Fall zur erneuten Messung den [Drehschalter].

Wenn Sie die Messung stoppen möchten, drücken Sie auf []].
Wenn das Mikrofon nicht angeschlossen ist, wird die Meldung "No Mic" angezeigt, und die Messung wird nicht durchgeführt. Drücken Sie []] oder den [Drehschalter], um die Anzeige zu beenden.

8 Wenn die Meldung "Finished" angezeigt wird, drücken Sie den [Drehschalter].

- Diese Funktion ist nicht verfügbar, wenn Defeat aktiviert ist.
- Die Messung für Auto TCR dauert ungefähr 5 Minuten.
- Die Auto TCR-Messergebnisse überschreiben die Ergebnisse der manuellen TCR-Messung.
- Abhängig vom Lautsprecher und dem Gehäuse erreicht der Ton die Hörposition leicht verzögert. Um dies auszugleichen, kann die Entfernung über die tatsächliche Entfernung hinaus angepasst werden.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Anpassen entsprechend der Fahrgeräusche (RoadEQ)

RoadEQ (REAL-TIME OPTIMIZED ADAPTIVE DRIVING EQ) ist eine Funktion zur automatischen Anpassung der EQ-Eigenschaften an die Fahrgeräusche während der Fahrt.

Der Road-Equalizer gleicht die sich ständig ändernden Geräusche aus, weshalb Sie das Mikrofon immer angeschlossen lassen sollten.

1 Bereiten Sie die Messung vor.

- Parken Sie das Fahrzeug an einem ruhigen Ort.
- · Schließen Sie die Türen, Fenster, das Sonnendach usw.
- Schalten Sie die Klimaanlage und Heizung aus.
- Schalten Sie den Motor des Fahrzeugs aus.

2 Bereiten Sie das Mikrofon vor.

Schlagen Sie im Installationshandbuch nach.

3 Drehen Sie die Zündung des Fahrzeugs auf ACC (Ein).

• Wenn die Klimaanlage oder Heizung eingeschaltet ist, schaltet Sie sie aus. Die Messung sollte nicht durchgeführt werden, wenn die Klimaanlage oder Heizung Geräusche erzeugen.

- 4 Drücken Sie [FUNC.].
- 5 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "RoadEQ", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 0 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Calibration", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



Der Bildschirm CALIBRATION wird angezeigt.

7 Drücken Sie den [Drehschalter].

Der Countdown wird gestartet.

Verlassen Sie während des 10-sekündigen Countdowns das Fahrzeug und schließen Sie die Tür.

Über die Lautsprecher wird ein Testsignal ausgegeben, um die Akustikmerkmale des Fahrgastraums zu messen. Öffnen Sie erst dann wieder eine Tür, wenn die Meldung "Finished" auf dem Bildschirm angezeigt wird. Wenn die Messung durch externe Geräusche gestört wird, wird die Meldung "Calibration Error" auf dem Bildschirm angezeigt. Klicken Sie in diesem Fall zur erneuten Messung den [Drehschalter].

- Wenn Sie die Messung stoppen möchten, drücken Sie auf [🗂].
- Wenn das Mikrofon nicht angeschlossen ist, wird die Meldung "No Mic" angezeigt, und die Messung wird nicht durchgeführt. Drücken Sie [] oder den [Drehschalter], um die Anzeige zu beenden.

8 Wenn die Meldung "Finished" angezeigt wird, drücken Sie den [Drehschalter].

- Diese Funktion ist nicht verfügbar, wenn Defeat aktiviert ist.
- Die Messung des RoadEQ dauert ungefähr sieben Minuten.
- Wenn Sie "Calibration" erneut auswählen, werden die vorherigen Einstellungsdaten mit Beginn des Countdowns gelöscht.
- Die Messwerte gehen nicht verloren, wenn das System zurückgesetzt oder von der Fahrzeugbatterie getrennt wird.

Ein-/Ausschalten von RoadEQ

Wenn die automatische Messung abgeschlossen ist, kann RoadEQ aktiviert oder deaktiviert werden und der Pegel kann ausgewählt werden.

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Road EQ", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Level Adjustment", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



Der Bildschirm LEVEL ADJUSTMENT wird angezeigt.

4 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] eine der Optionen "OFF" oder "Level 1" bis "Level 3", und drücken Sie den [Drehschalter].



Level 1: Niedriger Korrekturpegel. Geeignet für leise Fahrzeuge.

Level 2: Mittlerer Korrekturpegel.

Level 3: Hoher Korrekturpegel. Geeignet für schnelles Fahren.

• Wählen Sie [OFF], wenn RoadEQ nicht verwendet wird.

5 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [ニ] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.

- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Wenn die Messung noch nicht abgeschlossen oder das Mikrofon nicht angeschlossen ist, ist diese Einstellung deaktiviert.
- Wenn Sie die Lautsprechereinstellung in Ein/Aus ändern, wird RoadEQ automatisch deaktiviert. Wenn Sie die Lautsprechereinstellungen geändert haben, starten Sie die Messung von vorne.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Audioeinstellung/anpassung



Einstellen von MX Plus (Ai-NET Mode)

MX (Media Xpander) Plus verbessert die Vokal- und Instrumentalklänge für Musikquellen wie Radio/CD/MP3, indem Harmonien erzeugt werden, die während der digitalen Verarbeitung verloren gegangen sind. Diese Kompensierung der hohen Frequenzen stattet den Klang mit Klarheit und Details aus, die normalerweise aufgrund der Fahrgeräusche verloren gehen.

Diese Funktion wird aktiviert, wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät mit MX Plus-Verknüpfungsfunktion angeschlossen ist. Wenn der MX Plus-Modus für jede Quelle im Vorfeld eingestellt wird, schaltet er automatisch entsprechend der Musikquelle des Hauptgerätes um.

- Wenn ein Hauptgerät mit der MX Plus-Verknüpfungsfunktion, wie der IVA-D800R, angeschlossen ist, sollte es auf den Ai-NET-Modus eingestellt werden. Andere Hauptgerät sollten auf den eigenständigen Modus eingestellt werden.
- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "MX Plus", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "MX Plus Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "ON", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



- Wenn Sie [OFF] wählen, wird MX Plus für alle Musikquellen deaktiviert.
- 5 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Ai-NET", und drücken Sie dann den [Drehschalter]. MX Plus wird mit dem Hauptgerät verknüpft.
- Wenn ein Hauptgerät ohne MX Plus-Verknüpfungsfunktion angeschlossen ist, sollte es auf "Standalone" eingestellt werden, auch wenn es sich um ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät handelt.

- 6 Drücken Sie zweimal [], um zum Bildschirm für Schritt 3 zurückzukehren.
- 7 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Level Adjustment", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 8 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] die Quelle für das Hauptgerät, und drücken Sie den [Drehschalter].



CD/Compressed Data/FM/Digital Radio/DVD/AUX/Others

9 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] den gewünschten Pegel, und drücken Sie den [Drehschalter].

Der Pegel für MX Plus wird in der folgenden Reihenfolge erhöht: $1 \rightarrow 2 \rightarrow 3$.

FM (Level 1 to 3, OFF):

Die mittleren und hohen Frequenzen werden zur Optimierung des Klangs in allen Frequenzbereichen.

CD (Level 1 to 3, OFF):

Im CD-Modus wird bei der Wiedergabe eine große Datenmenge verarbeitet. MX nutzt diese große Datenmenge zur Erzeugung eines besseren, reineren Klangs.

Compressed Data/Digital Radio (Level 1 to 3, OFF):

Diese Option optimiert den Klang durch Hinzufügen von Information, die bei der Komprimierung verloren gegangen sind. Das Ergebnis ist ein wohlausgewogener Klang, der dem Original nahe kommt.

DVD (Cinema, Action, Music, OFF):

Cinema:

Filmdialoge werden deutlich wiedergegeben. Action-Filme werden mit kräftigerem Klang wiedergegeben.

Action:

Action-Filme werden mit kräftigerem Klang wiedergegeben.

Music:

Klänge mit tiefen Registern (Schlagzeug, Bass usw.) sowie die Singstimme werden für eine saubere und klare Ausgabe betont.

AUX / Others (Compressed, Music, DVD, OFF):

Ein für das Medium (Compressed Data, Music, DVD) geeigneter MX-Modus kann ausgewählt werden.

- Befolgen Sie die unten aufgeführten Schritte, um Defeat zum Vergleich zu deaktivieren (angepasste Einstellungswerte) oder zu aktivieren (Standardwert).
 - 1 Halten Sie den [Drehschalter] im Einstellungsmodus für mindestens zwei Sekunden gedrückt.
 - 2 Drehen Sie den [Drehschalter], um Defeat zu aktiveren/ deaktivieren, und vergleichen Sie das Hörergebnis.
 - 3 Zum Verlassen wählen Sie "OFF", und drücken Sie dann [].

11 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [_] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.

- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Um diese Funktion zu aktivieren, sollte Defeat nicht aktiviert sein.
- Abhängig vom Hauptgerät ist die Funktion MX Plus möglicherweise für FM-Radio deaktiviert.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Einstellen von MX Plus (Standalone Mode)

MX (Media Xpander) Plus verbessert die Vokal- und Instrumentalklänge für Musikquellen wie Radio/CD/MP3, indem Harmonien erzeugt werden, die während der digitalen Verarbeitung verloren gegangen sind. Diese Kompensierung der hohen Frequenzen stattet den Klang mit Klarheit und Details aus, die normalerweise aufgrund der Fahrgeräusche verloren gehen.

Im eigenständigen Modus wird MX Plus nicht mit der Quelle des Hauptgerätes verknüpft. MX Plus sollte für jeden externen Eingang eingestellt werden. Der MX Plus-Modus wird in Verbindung mit der Quellenumschaltung des PXA-H800 umgeschaltet.

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "MX Plus", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "MX Plus Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "ON", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



Wenn Sie [OFF] wählen, wird MX Plus für alle Musikquellen deaktiviert.

Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, fahren Sie mit Schritt 5 fort. Wenn kein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, fahren Sie mit Schritt 6 fort.

- 5 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Standalone", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- Wenn ein Hauptgerät ohne MX Plus-Verknüpfungsfunktion angeschlossen ist, sollte es auf "Standalone" eingestellt werden, auch wenn es sich um ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät handelt.
- 0 Drücken Sie ein- oder zweimal die Taste [→], um zum Bildschirm für Schritt 3 zurückzukehren.
- 7 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Level Adjustment", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



8 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] die Quelle für jeden externen Eingang, und drücken Sie den [Drehschalter].



9 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] den gewünschten Pegel, und drücken Sie den [Drehschalter].

Compressed 1 to 3:

Diese Option korrigiert Informationen, die beim

Komprimierungsvorgang verloren gegangen sind. Das Ergebnis ist ein wohlausgewogener Klang, der dem Original nahe kommt. Durch die Ergänzung der Tondaten mit mittleren bis hohen Frequenzen wird der Ton mit mehr Helligkeit und Atmosphäre reproduziert.

Music 1 to 3:

Klänge mit tiefen Registern (Schlagzeug, Bass usw.) sowie die Singstimme werden für eine saubere und klare Ausgabe betont.

Cinema:

Videodialoge werden klarer reproduziert. Action-Filme werden mit kräftigerem Klang wiedergegeben.

Action:

Action-Filme werden mit kräftigerem Klang wiedergegeben.

Drama/Talk:

Diese Option verbessert die Verständlichkeit von Dialogen in Videos.

- Wenn "Non Effect" ausgewählt ist, wird MX Plus deaktiviert.
- Die einzustellenden Quellen variieren abhängig von dem unter "Einstellen des AUX-Eingangssystems (AUX Input Setup)" (Seite 39) festgelegten System.

10 Zum Anpassen einer anderen Quelle drücken Sie [ニ], und wiederholen Sie die Schritte 8 bis 9.

- Befolgen Sie die unten aufgeführten Schritte, um Defeat zum Vergleich zu deaktivieren (angepasste Einstellungswerte) oder zu aktivieren (Standardwert).
 - Halten Sie den [Drehschalter] im Einstellungsmodus f
 ür mindestens zwei Sekunden gedr
 ückt.
 - 2 Drehen Sie den [Drehschalter], um Defeat zu aktiveren/ deaktivieren, und vergleichen Sie das Hörergebnis.
 - 3 Zum Verlassen wählen Sie "OFF", und drücken Sie dann [1].

11 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [ニ] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.

- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Diese Funktion ist nicht verfügbar, wenn Defeat aktiviert ist.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Einstellen des Equalizer-Modus (EQ Mode)

Für den Equalizer-Modus können Sie entweder den grafischen EQ oder den parametrischen EQ auswählen. Sie können ihn auch deaktivieren. (Werkseitige Einstellung: "OFF")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Sound Field Adj.", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "EQ Mode", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



5 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] eine der Optionen "G.EQ" "P.EQ" oder "OFF", und drücken Sie den [Drehschalter].



G.EQ: Der grafische EQ wird verwendet. P.EQ: Der parametrische EQ wird verwendet.

OFF: Der EQ-Modus ist deaktiviert.

- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Diese Funktion ist nicht verfügbar, wenn Defeat aktiviert ist.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Einstellen des grafischen EQ

Der grafische Equalizer ermöglicht Ihnen, den Klang mit 31 Bändern zu modifizieren, jedes für die vorderen (links und rechts), hinteren (links und rechts) und den mittleren Lautsprecher. Für den Subwoofer sind zusätzliche 10 Bänder verfügbar. So können Sie den Klang Ihrem Geschmack entsprechend anpassen.

- Stellen Sie ""Einstellen des Equalizer-Modus (EQ Mode)" auf Seite 46" auf "G.EQ".
- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Sound Field Adj.", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "EQ Adjustment", und drücken Sie dann den [Drehschalter]. Der Bildschirm G-EQ wird angezeigt.



4 Halten Sie [CHANNEL] mindestens zwei Sekunden lang gedrückt. Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "L+R" oder "L or R", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



- L or R: Die Kanäle rechts und links können unabhängig voneinander eingestellt werden.
- L+R: Die Kanäle rechts und links werden auf den gleichen Wert eingestellt (die werkseitige Einstellung).
- Wenn Sie von "Lor R" auf "L+R" umschalten, wählen Sie, welche der für die rechten und linken Kanäle vorgenommenen Anpassungen übernommen werden soll.
 1 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] entweder

 $_{\mu}L \rightarrow R^{*}$ oder $_{\mu}R \rightarrow L^{*}$, und drücken Sie den [Drehschalter].



- L→R: Die Anpassung für den linken Kanal soll für die rechten und linken Kanäle übernommen werden.
- R→L: Die Anpassung für den rechten Kanal soll für die rechten und linken Kanäle übernommen werden.

5 Wählen Sie durch Drücken von [CHANNEL] den Kanal, den Sie anpassen möchten.

- *1 Wenn der Subwooferausgang auf Mono gesetzt ist, können Sie sowohl SUBWOOFER 1 als auch SUBWOOFER 2 einstellen.
- *² Wenn der Subwooferausgang auf Monaural gesetzt ist, können Sie SUBWOOFER 1 und 2 einstellen. Wenn der Subwooferausgang auf Stereo gesetzt ist, können Sie SUBWOOFER L und R einstellen.

6 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] die Frequenz, und drücken Sie den [Drehschalter].

- fc:
- FRONT/REAR/CENTER:

20 Hz bis 20 kHz (in 1/3-Oktaven-Schritten) (Bänder 1 bis 31) SUBWOOFER:

20 Hz bis 160 kHz (in 1/3-Oktaven-Schritten) (Bänder 1 bis 10)

7 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] den Pegel, und drücken Sie den [Drehschalter].

Level: -12 bis +12 dB (in 0,5-dB-Schritten)*3

*³ Wenn ImprintEQ aktiviert ist, liegt der Einstellungsbereich bei -6 bis +6 dB (in 0,5-dB-Schritten).

- 8 Um eine andere Frequenz anzupassen, wiederholen Sie die Schritte 6 und 7.
- 9 Um einen anderen Kanal anzupassen, wiederholen Sie die Schritte 5 bis 8.
- Befolgen Sie die unten aufgeführten Schritte, um Defeat zum Vergleich zu deaktivieren (angepasste Einstellungswerte) oder zu aktivieren (Standardwert).
 - 1 Halten Sie den [Drehschalter] im Einstellungsmodus für mindestens zwei Sekunden gedrückt.
 - 2 Drehen Sie den [Drehschalter], um Defeat zu aktiveren/ deaktivieren, und vergleichen Sie das Hörergebnis.
 - 3 Zum Verlassen wählen Sie "OFF", und drücken Sie dann [].
- Sie können den Kanal, den sie anpassen, stummschalten.
 - 1 Zum Stummschalten des Kanals drücken Sie im Einstellungsmodus die Taste [MUTE].
 - 2 Um die Stummschaltung aufzuheben, drücken Sie erneut [MUTE].

10 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [\preceq] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.

- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Diese Funktion ist nicht verfügbar, wenn Defeat aktiviert ist.
- Wenn der Lautsprecher auf den Modus "OFF" eingestellt ist, kann der grafische Equalizer für diesen Lautsprecher nicht eingestellt werden. Siehe "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37)/ "Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)" (Seite 38).
- Überprüfen Sie die Wiedergabefrequenzbereiche der angeschlossenen Lautsprecher, bevor Sie Anpassungen des Equalizers vornehmen. Wenn der Wiedergabefrequenzbereich z. B. bei 55 Hz bis 30 kHz liegt, hat die Anpassung des 40-Hz- oder 20-Hz-Bandes keine Auswirkungen. Außerdem können die Lautsprecher überlastet und beschädigt werden.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Einstellen des parametrischen EQ

Die Frequenzbänder des grafischen Equalizers können nicht verändert werden. So ist es schwierig, unerwünschte akustische Schwankungen bei bestimmten Frequenzen zu korrigieren. Die Mittelfrequenz des parametrischen Equalizers kann auf diese speziellen Frequenzen eingestellt werden. Dann können Bandbreite (Q) und Pegel unabhängig fein eingestellt werden, um die notwendigen Korrekturen vorzunehmen. Die parametrische Equalizer-Funktion ist ein fortschrittliches Werkzeug für wahre Audiophile.

• Setzen Sie "Einstellen des Equalizer-Modus (EQ Mode)" auf Seite 46 auf "P.EQ".

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Sound Field Adj.", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "EQ Adjustment", und drücken Sie dann den [Drehschalter]. Der Bildschirm P-EQ wird angezeigt.



4 Halten Sie [CHANNEL] mindestens zwei Sekunden lang gedrückt. Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "L+R" oder "L or R", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



- L or R: Die Kanäle R und L können unabhängig voneinander eingestellt werden.
- L+R: Die Kanäle R und L werden auf den gleichen Wert eingestellt (die werkseitige Einstellung).
- Wenn Sie von "L or R" auf "L+R" umschalten, wählen Sie, welche der für die rechten und linken Kanäle vorgenommenen Anpassungen übernommen werden soll.
 - 1 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] entweder $_{,L} \rightarrow R^{"}$ oder $_{,R} \rightarrow L^{"}$, und drücken Sie den [Drehschalter].



- $L \mathop{\rightarrow} R$: Die Anpassung für den Kanal L soll für die Kanäle R und L übernommen werden.
- $R \rightarrow L$: Die Anpassung für den Kanal R soll für die Kanäle R und L übernommen werden.

5 Wählen Sie durch Drücken von [CHANNEL] den Kanal, den Sie anpassen möchten.

Wurde L+R ausgewählt:	$FRONT \to REAR \to CENTER \to$
	SUBWOOFER* ¹ \rightarrow FRONT
Wurde L or R ausgewählt:	FRONT L \rightarrow FRONT R \rightarrow
	$REAR \mathrel{L} \to REAR \mathrel{R} \to$
	CENTER \rightarrow SUBWOOFER* ² \rightarrow
	FRONT L

- *1 Wenn der Subwooferausgang auf Mono gesetzt ist, können Sie sowohl SUBWOOFER 1 als auch SUBWOOFER 2 einstellen.
- *² Wenn der Subwooferausgang auf Monaural gesetzt ist, können Sie SUBWOOFER 1 und 2 einstellen. Wenn der Subwooferausgang auf Stereo gesetzt ist, können Sie SUBWOOFER L und R einstellen.
- Die einzustellenden Kanäle variieren abhängig von dem unter "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37) festgelegten System.

6 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] das Band, und drücken Sie den [Drehschalter].

Band:

FRONT/REAR/CENTER: 1 bis 10 SUBWOOFER: 1 bis 5

7 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] die Frequenz, und drücken Sie den [Drehschalter].

fc:

FRONT/REAR/CENTER: 20 Hz bis 20 kHz (in 1/6-Oktaven-Schritten) SUBWOOFER: 20 Hz bis 200 Hz (in 1/6-Oktaven-Schritten)

8 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] die Bandbreite (Q), und drücken Sie den [Drehschalter].

Q: 0,5/1,0/1,5/2,0/2,5/3,0/4,0/5,0 (8 Schritte)

9 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] den Pegel, und drücken Sie den [Drehschalter].

Level: -12 bis +12 dB (in 0,5-dB-Schritten)*3

*³ Wenn ImprintEQ aktiviert ist, liegt der Einstellungsbereich bei -6 bis +6 dB (in 0,5-dB-Schritten).

10 Um ein anderes Band anzupassen, wiederholen Sie die Schritte 6 bis 9.

11 Um einen anderen Kanal anzupassen, wiederholen Sie die Schritte 5 bis 10.

- Befolgen Sie die unten aufgeführten Schritte, um Defeat zum Vergleich zu deaktivieren (angepasste Einstellungswerte) oder zu aktivieren (Standardwert).
 - 1 Halten Sie den [Drehschalter] im Einstellungsmodus für mindestens zwei Sekunden gedrückt.
 - 2 Drehen Sie den [Drehschalter], um Defeat zu aktiveren/ deaktivieren, und vergleichen Sie das Hörergebnis.
 - 3 Zum Verlassen wählen Sie "OFF", und drücken Sie dann [1].
- Sie können den Kanal, den sie anpassen, stummschalten.
 - 1 Zum Stummschalten des Kanals drücken Sie im Einstellungsmodus die Taste [MUTE].
 - 2 Um die Stummschaltung aufzuheben, drücken Sie erneut [MUTE].

12 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [ニ] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.

- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Diese Funktion ist nicht verfügbar, wenn Defeat aktiviert ist.
- Wenn der Lautsprecher auf den Modus "OFF" eingestellt ist, kann der parametrische Equalizer für diesen Lautsprecher nicht eingestellt werden. Siehe "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)" (Seite 38).
- Überprüfen Sie die Wiedergabefrequenzbereiche der angeschlossenen Lautsprecher, bevor Sie Anpassungen des Equalizers vornehmen. Wenn der Wiedergabefrequenzbereich z. B. bei 55 Hz bis 30 kHz liegt, hat die Anpassung des 40-Hz- oder 20-Hz-Bandes keine Auswirkungen. Außerdem können die Lautsprecher überlastet und beschädigt werden.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Informationen zur Frequenzweiche (X-Over)

Frequenzweiche (X-Over):

Das Gerät verfügt über eine aktive Frequenzweiche. Die

Frequenzweiche begrenzt die Höhe der Frequenzen an den Ausgängen. Die einzelnen Kanäle werden separat angesteuert. Daher lassen sich die einzelnen Lautsprecherpaare mit den Frequenzen ansteuern, für die sie optimal ausgelegt sind.

Die Frequenzweiche stellt den Hochpassfilter (HPF) oder Tiefpassfilter (LPF) der einzelnen Bänder sowie auch die Steilheit (wie schnell das Filter Höhen oder Tiefen durchlässt) ein.

Die Einstellungen müssen jeweils der Wiedergabecharakteristik der Lautsprecher entsprechen. Je nach Lautsprecher ist u. U. ein passives Netzwerk nicht erforderlich. Falls Sie hierzu Fragen haben, wenden Sie sich bitte an Ihren Alpine-Händler.

	Anpassungsbereich der Grenzfrequenz (1/6-Oktaven-Schritte)			
	HPF LPF			
	20 Hz bis 18 kHz	22 Hz bis 20 kHz		
Front Hoch	1 kHz bis 18 kHz	1,1 kHz bis 20 kHz		
	(nur Hochtöner)	(nur Hochtöner)		
Front Mitte 20 Hz bis 18 kHz		22 Hz bis 20 kHz		
Front Tief	20 Hz bis 18 kHz 22 Hz bis 20 kHz			
Heck 20 Hz bis 18 kHz 22 Hz bis 20 k		22 Hz bis 20 kHz		
Center	20 Hz bis 18 kHz 22 Hz bis 20 kHz			
Subwoofer	20 Hz bis 180 Hz 22 Hz bis 200 Hz			

Pegeleinstellung





- HPF (Hochpassfilter): Sperrt den Durchgang für die niedrigeren Frequenzen und lässt die höheren Frequenzen passieren.
- Steilheit: Die Pegeländerung (in dB) bei einer Frequenzänderung von einer Oktave.
- Je höher der Steilheitswert, desto steiler der Signalflankenanstieg.
- Stellen Sie die Steilheit auf FLAT (0 dB/oct) ein, um die HP- oder LP-Filter zu umgehen.
- Verwenden Sie keinesfalls einen Hochtöner ohne vorgeschalteten HPF bzw. mit Einstellung auf eine übermäßig niedrige Frequenz, da sonst der Lautsprecher aufgrund der Bassfrequenzanteile beschädigt werden kann.
- Die Übergangsfrequenz lässt sich nicht auf einen Wert höher als der HPF oder niedriger als der LPF einstellen.
- Die Einstellung muss anhand der empfohlenen Übergangsfrequenz der angeschlossenen Lautsprecher erfolgen. Stellen Sie die empfohlene Übergangsfrequenz der Lautsprecher fest. Einstellung auf einen Frequenzbereich außerhalb des empfohlenen Werts führt u. U. zur Beschädigung der Lautsprecher.

Die empfohlenen Werte für die Übergangsfrequenzen von Alpine-Lautsprechern finden Sie in den zugehörigen Bedienungsanleitungen. Wir sind nicht haftbar für die Beschädigung oder Fehlfunktion von Lautsprechern, die auf den Einsatz von Frequenzweichen mit Werten außerhalb des empfohlenen Bereichs zurückzuführen sind.

Anpassen des X-Over und Umschalten der Phasen

Dieser Abschnitt beschreibt, wie X-Over angepasst wird. Lesen Sie unter "Informationen zur Frequenzweiche (X-Over)" (Seite 48) nach, bevor Sie sich mit dieser Einstellung beschäftigen.

Hinweis zum Anpassen des Subwoofers

Wenn der Subwoofer in der Heckklappe installiert ist, wird durch die Einstellung einer sanften LPF-Steilheit (z. B. 6 dB/Okt.) die Klanglokalisierung mehr in Richtung Heck verlagert. Dies kann sich auch auf die Akustiklokalisierung im Frontbereich auswirken.

Hinweis zum Anpassen des Höhenbereichs

Abhängig vom Lautsprecher kann die Einspeisung von Komponentensignalen mit niedrigen Frequenzen (ungefähr 2 kHz oder weniger) mit der HPF-Anpassung zu einer Verzerrung führen. Wenn der Klang verzerrt ist, stellen Sie eine größere Steilheit (z. B. 30 dB/Okt.) ein.

Führen Sie die Anpassung so durch, dass die Töne des mittleren und Höhenbereichs nicht getrennt werden.

Deaktivieren Sie im Allgemeinfall den LPF. Wenn der Höhenbereich zu stark ist, empfehlen wir, eine sanfte Steilheit einzustellen.

Hinweis zum Anpassen des Bassbereichs

Wenn ein Subwoofer angeschlossen ist und Sie einen Lautsprecher mit einem Bassbereich von unter 10 oder 12 cm verwenden, kann die Einstellung des HPF-Bassbereichs auf "OFF" zu einer Verzerrung führen, wenn Komponenten mit tiefen Frequenzen eingespeist werden. Stellen Sie in diesem Fall die H.P.F.-Steilheit auf einen Wert ein, der für den Frequenzgang des Lautsprechers geeignet ist.

1 Drücken Sie [FUNC.].

- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Sound Field Adj.", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- **3** Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "X-Over", und drücken Sie dann den [Drehschalter]. Der Bildschirm X-OVER wird angezeigt.



4 Halten Sie [CHANNEL] mindestens zwei Sekunden lang gedrückt. Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "L+R" oder "L or R", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



- L or R: Die Kanäle R und L können unabhängig voneinander eingestellt werden.
- L+R: Die Kanäle R und L werden auf den gleichen Wert eingestellt (die werkseitige Einstellung).
- Wenn Sie von "L or R" auf "L+R" umschalten, wählen Sie, welche der für die rechten und linken Kanäle vorgenommenen Anpassungen übernommen werden soll.
 - 1 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] entweder $_{\rm R}L\!\rightarrow\!{\rm R}^{\rm e}$ oder $_{\rm R}R\!\rightarrow\!{\rm L}^{\rm e},$ und drücken Sie den [Drehschalter].



- $L \rightarrow R$: Die Anpassung für den Kanal L soll für die Kanäle R und L übernommen werden.
- $R\!\rightarrow\!L$: Die Anpassung für den Kanal R soll für die Kanäle R und L übernommen werden.

Wählen Sie durch Drücken von [CHANNEL] den Kanal, den Sie anpassen möchten.

Wurde L+R ausgewählt:	$FRONT\:HIGH{\rightarrow}FRONT\:MID{\rightarrow}$
	FRONT LOW \rightarrow REAR \rightarrow
	$CENTER \rightarrow SUBWOOFER^{*1} \rightarrow$
	FRONT HIGH
Wurde L or R ausgewählt:	FRONT L HIGH \rightarrow FRONT R
	$HIGH \mathop{\rightarrow} FRONT L MID \mathop{\rightarrow}$
	FRONT R MID \rightarrow FRONT L
	$LOW \rightarrow FRONT R LOW \rightarrow$
	$REAR L \rightarrow REAR$
	$R \rightarrow CENTER \rightarrow SUBWOOFER^{2}$
	\rightarrow FRONT L HIGH

- *¹ Wenn der Subwooferausgang auf Mono gesetzt ist, können Sie sowohl SUBWOOFER 1 als auch SUBWOOFER 2 einstellen.
- *² Wenn der Subwooferausgang auf Monaural gesetzt ist, können Sie SUBWOOFER 1 und 2 einstellen. Wenn der Subwooferausgang auf Stereo gesetzt ist, können Sie SUBWOOFER L und R einstellen.
- Die einzustellenden Kanäle variieren abhängig von dem unter "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37) festgelegten System.
- 6 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "HPF", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



- 7 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] die Grenzfrequenz (fc), und drücken Sie den [Drehschalter].
- Die anpassbare Frequenz kann je nach Kanal (Lautsprecher) variieren. Siehe "Informationen zur Frequenzweiche (X-Over)" (Seite 48).
- 8 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] die Steilheit, und drücken Sie den [Drehschalter].



Slope: 0(OFF)/-6/-12/-18/-24/-30/-36 dB/oct*³ *³ Weder LPF für Subwoofer noch HPF für Front Hoch können auf 0 (OFF) eingestellt werden.

9 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] die Verstärkung (Gain), und drücken Sie den [Drehschalter].

Gain: -24 bis 0 dB (in 0,5-dB-Schritten)

10 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] die Phase, und drücken Sie den [Drehschalter].



Phase: 0°/180°

Dieser Bedienvorgang bringt Sie zurück zum Bildschirm für Schritt 6.

11 Als Nächstes wählen Sie in Schritt 6 "LPF", und wiederholen Sie zum Anpassen des HPF die Schritte 7 bis 10.

12 Um einen anderen Kanal anzupassen, wiederholen Sie die Schritte 5 bis 11.

- Sie können den Kanal, den sie anpassen, stummschalten.
 - 1 Zum Stummschalten des Kanals drücken Sie im Einstellungsmodus die Taste [MUTE].
 - 2 Um die Stummschaltung aufzuheben, drücken Sie erneut [MUTE].

13 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [→] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.

- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Wenn für "FRONT HIGH" der Hochtöner ausgewählt ist, um den Lautsprecher zu schützen, gibt es für HPF keine Einstellung für den deaktivierten Filter (Slope OFF). Es gibt auch für den Subwoofer LPF keine Einstellung für den deaktivierten Filter (Slope OFF).
- Befindet sich der Lautsprecher im OFF-Modus, wirkt sich X-Over nicht auf den Lautsprecher aus. Siehe "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)" (Seite 38).
- Überprüfen Sie vor der Anpassung die Wiedergabefrequenzen der angeschlossenen Lautsprecher.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Anpassen der Laufzeitkorrektur (TCR)

Aufgrund der speziellen Umstände im Fahrzeuginneren gibt es große Unterschiede in den Entfernungen zwischen den verschiedenen Lautsprechern und den Hörpositionen. Die richtige Zeitkorrektur kann anhand der automatischen Laufzeitkorrekturfunktion ("Auto TCR") erreicht werden. Es ist aber auch möglich, die optimalen Korrekturwerte zu berechnen und mit dieser Funktion den Laufzeitfehler an der Hörposition zu eliminieren.

Berechnen der Laufzeitkorrektur

- 1 Nehmen Sie an der Hörposition (z. B. Fahrersitz) Platz und messen Sie die Entfernung (in Metern) zwischen Ihrem Kopf und den einzelnen Lautsprechern.
- 2 Berechnen Sie die Differenz der Entfernung zwischen dem am weitesten entfernten Lautsprecher und den anderen Lautsprechern.

L = (Entfernung zum am weitesten entfernten Lautsprecher) - (Entfernung zu anderen Lautsprechern)

- (Entfernung zu anderen Lautsprechern)
- Feilen Sie die berechnete Entfernung für die verschiedenen Lautsprecher durch die Schallgeschwindigkeit (343 m/s bei einer Temperatur von 20°C).

Dieser Wert gibt jeweils die Zeitkorrektur für die verschiedenen Lautsprecher an.

Konkrete Beispiele

1 Berechnung des Zeitkorrekturwertes für den linken Frontlautsprecher im unten dargestellten Diagramm.

Bedingungen: Entfernung zwischen dem am weitesten entfernten

Lautsprecher und der Hörposition: 2,25 m Entfernung zwischen dem linken Frontlautsprecher und der Hörposition: 0,5 m

Berechnung: L = 2,25 m - 0,5 m = 1,75 mAusgleichszeit = $1,75 \div 343 \times 1.000 = 5,1 \text{ (ms)}$ Mit anderen Worten: Wenn der Zeitkorrekturwert für den linken Frontlautsprecher auf 5,1 (ms) eingestellt wird, wird eine virtuelle Entfernung eingestellt, die der Entfernung zum am weitesten entfernten Lautsprecher entspricht.



Die Laufzeitkorrektur lässt die zeitlichen Unterschiede verschwinden, denen der Klang von den verschiedenen Lautsprechern bis zum Erreichen der Hörposition unterliegt. Durch die Einstellung der Zeitkorrektur des linken Frontlautsprechers auf 5,1 ms kann die Entfernung von der Hörposition zum Lautsprecher abgestimmt werden.

Eingeben der Laufzeitkorrektur

4 Drücken Sie [FUNC.].

Der Klang ist nicht ausgewogen,

weil die Entfernung zwischen

Der Entfernungsunterschied

beträgt im Falle des linken Front-

und rechten Hecklautsprechers

der Hörposition und den

einzelnen Lautsprechern

unterschiedlich groß ist.

ganze 1,75 m.

- 5 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Sound Field Adj.", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 6 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "TCR", und drücken Sie dann den [Drehschalter]. Der Bildschirm TCR wird angezeigt.



- 7 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] [ON] für "TCR", und drücken Sie den [Drehschalter].
- Wenn "OFF" ausgewählt ist, ist die Funktion TCR deaktiviert
- 8 Halten Sie [CHANNEL] mindestens zwei Sekunden lang gedrückt. Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "L+R" oder "L or R", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



- L or R: Die Kanäle R und L können unabhängig voneinander eingestellt werden.
- L+R: Die Kanäle R und L werden auf den gleichen Wert eingestellt (die werkseitige Einstellung).

- Wenn Sie von "L or R" auf "L+R" umschalten, wählen Sie, welche der für die rechten und linken Kanäle vorgenommenen Anpassungen übernommen werden soll.
 - 1 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] entweder
 - ${}_{\!\!\!\!\!\!\!\!}{}_{\!\!\!\!\!}L\!\to\!R^{\!\!\!\!\!\!}$ oder ${}_{\!\!\!\!\!\!}R\!\to\!L^{\!\!\!\!\!\!\!\!},$ und drücken Sie den [Drehschalter].



- $L \rightarrow R$: Die Anpassung für den Kanal L soll für die Kanäle R und L übernommen werden.
- $R \rightarrow L$: Die Anpassung für den Kanal R soll für die Kanäle R und L übernommen werden.

9 Wählen Sie durch Drücken von [CHANNEL] den Kanal, den Sie anpassen möchten.

- $\begin{array}{ll} \mbox{Wurde L+R ausgewählt:} & \mbox{FRONT HIGH} \rightarrow \mbox{FRONT MID} \rightarrow & \mbox{FRONT LOW} \rightarrow \mbox{REAR} \rightarrow & \mbox{CENTER} \rightarrow \mbox{SUBWOOFER}^{*1} \rightarrow & \mbox{FRONT HIGH} & \mbox{Wurde L or R ausgewählt:} & \mbox{FRONT L HIGH} \rightarrow & \mbox{FRONT R MID} \rightarrow & \mbox{FRONT R MID} \rightarrow & \mbox{FRONT L MID} \rightarrow & \mbox{FRONT L MID} \rightarrow & \mbox{FRONT R MID} \rightarrow & \mbox{FRONT R LOW} \rightarrow & \mbox{FRONT R LOW} \rightarrow & \mbox{FRONT R LOW} \rightarrow & \mbox{REAR} & \mbox{L} \rightarrow & \mbox{CENTER} \rightarrow & \mbox{SUBWOOFER}^{*2} \rightarrow & \mbox{FRONT L HIGH} & \mbox{HIGH} & \mbox{HIGH} & \mbox{HIGH} & \mbox{FRONT L HIGH} & \mbox{FRONT L HIGH} & \mbox{FRONT L HIGH} & \mbox{FRONT R LOW} \rightarrow &$
- *¹ Wenn der Subwooferausgang auf Mono gesetzt ist, können Sie sowohl SUBWOOFER 1 als auch SUBWOOFER 2 einstellen.
- *² Wenn der Subwooferausgang auf Monaural gesetzt ist, können Sie SUBWOOFER 1 und 2 einstellen. Wenn der Subwooferausgang auf Stereo gesetzt ist, können Sie SUBWOOFER L und R einstellen.
- Die einzustellenden Kanäle varüeren abhängig von dem unter "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37) festgelegten System.

10 Passen Sie den berechneten Laufzeitkorrekturwert (0,00 bis 20,00 ms) durch Drehen des [Drehschalters] an.



Anzeigen der Abstände zwischen den Hörpositionen und den Lautsprechern

Einstelloptionen: 0,00 bis 20,00 ms (in 0,05-ms-Schritten)

 Die Abstände können entweder in "cm" oder "inch" angezeigt werden (siehe "Einstellen der Anpassungseinheit für die Laufzeitkorrektur (TCR Parameter)" Seite 51).

11 Um einen anderen Kanal anzupassen, wiederholen Sie die Schritte 9 bis 10.

- Befolgen Sie die unten aufgeführten Schritte, um Defeat zum Vergleich zu deaktivieren (angepasste Einstellungswerte) oder zu aktivieren (Standardwert).
 - 1 Halten Sie den [Drehschalter] im Einstellungsmodus für mindestens zwei Sekunden gedrückt.
 - 2 Drehen Sie den [Drehschalter], um Defeat zu aktiveren/ deaktivieren, und vergleichen Sie das Hörergebnis.
 - 3 Zum Verlassen wählen Sie "OFF", und drücken Sie dann [
- Sie können den Kanal, den sie anpassen, stummschalten.
 1 Zum Stummschalten des Kanals drücken Sie im Einstellungsmodus die Taste [MUTE].
 - 2 Um die Stummschaltung aufzuheben, drücken Sie erneut [MUTE].

12 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [ニ] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.

- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Diese Funktion ist nicht verfügbar, wenn Defeat aktiviert ist.
- Wenn der Lautsprecher auf den Modus "OFF" eingestellt ist, kann die Zeitkorrektur für diesen Lautsprecher nicht eingestellt werden. Siehe "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)" (Seite 38).
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Einstellen der Anpassungseinheit für die Laufzeitkorrektur (TCR Parameter)

Die Maßeinheit für die Laufzeitkorrektur kann entweder auf "cm" oder "inch" eingestellt werden. (Werkseitige Einstellung: "cm")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Sound Field Adj.", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "TCR Parameter", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



5 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] entweder "cm" oder "inch" aus, und drücken Sie den [Drehschalter].



cm: Die Einheit für die Zeitkorrektur ist "cm". inch: Die Einheit für die Zeitkorrektur ist "inch".

- 6 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [→] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.
- Wenn während der Konfiguration [2] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.

Verwenden der Mehrkanalfunktion



Einstellen des Zweikanal-Signalwiedergabemodus (Mode)

Wählen Sie bei der Wiedergabe von Zweikanal-Stereo einen Wiedergabemodus, der besonders gut für die Musik geeignet ist. (Werkseitige Einstellung: "Stereo")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Playback Mode", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Mode", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



Der Bildschirm Mode Selection wird angezeigt.

4 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] den gewünschten Wiedergabemodus, und drücken Sie den [Drehschalter].



Einstelloptionen: Stereo/Rear Fill/EUPHONY/Dolby PLII

Stereo:	Wiedergabe in Zweikanal-Stereo.
Rear Fill:	Ausgabe des Frontsignals über das Heck.
EUPHONY:	Wiedergabe in 5.1-Kanal-Surroundklang
	(Seite 52).
Dolby PLII:	Wiedergabe in Dolby Pro Logic II-
	Surroundklang (Seite 53).

- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Bei Linear PCM werden die Frontsignale an den Heckkanal gesendet, auch wenn das System f
 ür "Stereo" eingerichtet ist.
 Funktion "Rear Fill"
- Abhängig von den Eingangssignalen wird der Ton möglicherweise nur über die Frontlautsprecher ausgegeben. In diesem Fall kann die Funktion "Rear Fill" genutzt werden, um auch über die Hecklautsprecher Signale auszugeben.

- Wenn die Einstellung von Rear Fill vorgenommen wird, während Rear Mix auf ON eingestellt ist, bleibt der Ton in der Einstellung Rear Fill unverändert, da Rear Mix bei einem anderen Zweikanal-Decoder als Linear PCM Priorität hat.
- Diese Option kann nicht eingestellt werden, wenn sowohl die Heckals auch die Center-Lautsprecher unter "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)" (Seite 38) deaktiviert wurden.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Einstellen von EUPHONY (EUPHONY)

EUPHONY erzeugt mit der adaptiven Raumklangtechnologie 5.1-Kanal-Raumklang, basierend auf einem Musiksignal, das in Zweikanal aufgezeichnet wurde.

Wenn Sie EUPHONY einstellen und eine CD oder iPod-Stereoquelle wiedergeben, können Sie eine realistische Atmosphäre genießen, als ob die Musiker um Sie herum sitzen würden. Bei der DVD-

Filmwiedergabe empfinden Sie eine Lokalisierung des Dialoges und beeindruckende dreidimensionale Klangeffekte.

Bei dieser Einstellung kann der EUPHONY-Modus ausgewählt werden. (Werkseitige Einstellung: "ACOUSTIC")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Playback Mode", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Mode", und drücken Sie dann den [Drehschalter]. Der Bildschirm Mode Selection wird angezeigt.
- 4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "EUPHONY", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 5 Drücken Sie []. Dieser Bedienvorgang bringt Sie zurück zum Bildschirm für Schritt 3.
- 6 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "EUPHONY", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



7 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl des Modus, und drücken Sie dann den [Drehschalter].



Einstelloptionen: ACOUSTIC/LIVE/CINEMA/TV SHOW/ Custom 1/Custom 2/Custom 3

ACOUSTIC:	Die Lokalisierung wird betont; ein Modus mit
	regulärer Klangfeldresonanz.
LIVE:	Die Atmosphäre wird betont; ein Modus, bei dem

die Klangfeldresonanz stärker zu spüren ist. CINEMA: Für Filmton geeigneter Klang. Dialoge werden klar reproduziert und die Toneffekte sind deutlich.

TV SHOW: Klang für Audiosendungen, wie z. B. Digitalsendungen.

 Custom 1/Custom 2/Custom 3 kann nur dann ausgewählt werden, wenn die Funktion an einem Computer eingestellt wird (siehe "Individuelle Anpassung von EUPHONY" Seite 31).



8 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [☐] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.

- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Diese Option kann nicht eingestellt werden, wenn sowohl die Heckals auch die Center-Lautsprecher unter "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)" (Seite 38) deaktiviert wurden.
- Diese Funktion ist nur bei Zweikanal-Signalen möglich.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Verwenden von Dolby Pro Logic II (Dolby PLII)

Die Pro Logic-Verarbeitung kann auf Musiksignale angewendet werden, die in Zweikanal-Stereo aufgezeichnet wurden. So erhält normales Zweikanal-Stereo einen lebendigeren Effekt, wie in einer Konzerthalle. Wenn Sie "Music" wählen, können Sie die mittlere Breite anpassen. Diese Funktion bietet die optimale Vokallokalisierung, indem die Lokalisierung des mittleren Kanals zwischen dem Center-Lautsprecher und den L/R-Lautsprechern angepasst wird. (Werkseitige Einstellung: "Music")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Playback Mode", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Mode", und drücken Sie dann den [Drehschalter]. Der Bildschirm Mode Selection wird angezeigt.
- 4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Dolby PLII", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 5 Drücken Sie [1]. Dieser Bedienvorgang bringt Sie zurück zum Bildschirm für Schritt 3.
- O Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Dolby PLII", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



Der Bildschirm für DOLBY PLII wird angezeigt.

7 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Music" oder "Mode", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



- Music: Geeignet für Fernsehsendungen in stereo und alle Programme, die in Dolby Surround codiert sind. Verbessert die Klangfeld-Richtwirkung so, dass sie dem diskreten 5.1-Kanalklang ähnelt.
- Movie: Kann für alle Musikaufnahmen in stereo verwendet werden und bietet ein breites, tiefes Klangfeld.

8 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [→] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.

- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Ausführliche Informationen zu Dolby Pro Logic II finden Sie auf Seite 61.
- Diese Option kann nicht eingestellt werden, wenn sowohl die Heckals auch die Center-Lautsprecher unter "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)" (Seite 38) deaktiviert wurden.
- Diese Funktion ist nur bei Zweikanal-Signalen möglich.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Anpassen der mittleren Breite (Center Width)

Wenn Sie unter "Dolby Pro Logic II" Die Option "Music" wählen, können Sie die mittlere Breite in den folgenden Schritten weiter anpassen. Diese Funktion bietet die optimale Vokalpositionierung, indem die Position des mittleren Kanals zwischen dem Center-Lautsprecher und den L/R-Lautsprechern angepasst wird. (Während diese Funktion aktiviert ist, sind die unter "Anpassen des Klangbildes (BI-PHANTOM)" (Seite 55) vorgenommenen Anpassungen unwirksam.) (Werkseitige Einstellung: "OFF", "Level 0")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Playback Mode", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Center Width", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "ON", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



5 Passen Sie den Pegel durch Drehen des [Drehschalters] an.

LEVEL: 0 bis 7

Wenn der Pegel steigt, verlagert sich die Lokalisierung des mittleren Kanals vom Center-Lautsprecher zu den beiden Seiten.

6 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.

- Wenn der Center-Lautsprecher unter "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)" (Seite 38) deaktiviert wurde, kann diese Option nicht eingestellt werden.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Anpassungsvorgang für die Mehrkanalfunktion

Führen Sie die unten beschriebenen Anpassungen durch, um Dolby Digital- und DTS-Ton mit größerer Genauigkeit wiederzugeben.

Einstellen des Zweikanal-Signalwiedergabemodus (Mode) (Seite 52)

Dieser Schritt legt den Zweikanal-Signalwiedergabemodus fest.

Anpassen des Klangbildes (BI-PHANTOM) (Seite 55)

Anpassen des Klangbildes, um einen Klang zu erreichen, als ob sich der Center-Lautsprecher direkt vor dem Hörer befindet.

Einstellen des Linear PCM (PCM Mode) (Seite 56)

Sie können entweder 2ch oder 3ch für die Wiedergabeausgabe einer Disc wählen, die mit Linear PCM aufgezeichnet wurde.

Mischen des Bassbereich-Audio des Centers mit Front-L/R (Center Bass Split) (Seite 56)

Wenn diese Funktion aktiviert wird, werden die Audiosignale, die über die L/R-Frontlautsprecher ausgegeben werden, mit den mittleren Audiosignalen (Bassbereich) vermischt.

Mischen des Bassbereich-Audio für das Heck (Rear Mix) (Seite 55) Sie erzielen klaren Klang auf dem Rücksitz, indem die Front-Audiosignale mit den Heck-Lautsprechersignalen gemischt werden.

Erzielen starken Klangs bei hohen Lautstärken (Listening Mode) (Seite 56) Sie erzielen energetischen Klang mit noch mehr Leistung,

wie der Ton in einem Kino.

Anpassen des DVD-Pegels (DVD Level) (Seite 57) Anpassen des Lautstärkesignalpegels in jedem der Modi Dolby Digital, Dolby Pro Logic II, DTC und PCM.

Anpassen des Lautsprecher-Lautstärkepegels (Output Level) (Seite 54) Anpassen der Lautstärke jedes Lautsprechers, sodass sie den gleichen Pegel aufweisen.

Speichern der Speicherwerte (Preset Store) (Seite 36) Speichern aller Einstellungen und Anpassungen, die beim PXA-H800 vorgenommen wurden (nicht nur die oben aufgeführten Einstellungen/Anpassungen), im Speicher.

Bei einer Kombination der automatischen Anpassungen usw. Wir empfehlen, die automatischen Anpassungen vor den Dolby Surround-Anpassungen vorzunehmen.

Anpassen des Lautsprecher-Lautstärkepegels (Output Level)

Die Prüftöne helfen, die Lautstärke für die verschiedenen Lautsprecher anzupassen. Wenn die Pegel gleich sind, vermitteln die verschiedenen Lautsprecher an der Hörposition eine starke Präsenz. (Werkseitige Einstellung: "±0dB")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Multi Ch. Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Output Level", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



Der Bildschirm OUTPUT LEVEL wird angezeigt, und der Prüfton wird über den linken Frontlautsprecher ausgegeben.

4 Wählen Sie den Kanal durch Drücken der Taste [CHANNEL].

Der Prüfton wird über den gewählten Kanal ausgegeben.



ch.: Left/Center/Right/R-Surround/L-Surround

- Die einzustellenden Kanäle variieren abhängig von dem unter "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37) festgelegten System.
- 5 Passen Sie die Lautsprecherlautstärke für jeden Kanal an, um sie anzugleichen, während der Prüfton von jedem Kanal ausgegeben wird. Passen Sie den Pegel durch Drehen des [Drehschalters] an.

LEVEL: -10 bis +10 dB (in 1-dB-Schritten) Nehmen Sie die Anpassung basierend auf den Frontlautsprechern vor.

- 6 Um einen anderen Kanal anzupassen, wiederholen Sie die Schritte 4 und 5.
- 7 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [→] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.
- Wenn während der Konfiguration [2] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Während Sie diese Anpassung vornehmen, sollten Sie nicht die Wiedergabe stoppen oder anhalten, die Disc wechseln, Cueing oder den schnellen Vorlauf nutzen oder den Audiokanal des Geräts umschalten. Die Einstellung wird abgebrochen, wenn der Decodierungsmodus umgeschaltet wird.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

54-de

Anpassen des Klangbildes (BI-PHANTOM)

Um einen Center-Lautsprecher zu installieren, muss er sich im Armaturenbrett befinden, mit einem identischen Abstand zu den linken und rechten Lautsprechern. In den meisten Fällen lässt sich dies nur sehr schwierig erreichen. Mit Bi-PHANTOM wird ein virtueller Center-Lautsprecher erzeugt, indem die Informationen des mittleren Kanals an die linken und rechten Lautsprecher gesendet werden. Durch die Anpassung der mittleren Breite für Dolby Pro Logic II "Music" (siehe "Verwenden von Dolby Pro Logic II (Dolby PLII)" auf Seite 53) wird diese Funktion unwirksam. Dies wird bei einem System eingesetzt, in dem es keinen Subwoofer gibt und bei dem die Hecklautsprecher niedrigere Frequenzen als die Frontlautsprecher erzeugen können. (Werkseitige Einstellung: "OFF", "±0 dB")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Multi Ch. Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "BI-PHANTOM", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "ON", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



Wenn diese Funktion aktiviert wird, wird ein Klangbild geschaffen, bei dem sich der Center-Lautsprecher virtuell genau vor dem Hörer befindet, indem der Ton des Center-Lautsprechers auf beide Seiten aufgeteilt wird.

5 Passen Sie den Pegel durch Drehen des [Drehschalters] an.

LEVEL: -5 bis +5 dB (in 1-dB-Schritten)

Der Pegel kann von -5 bis +5 angepasst werden. Je höher der Pegel ist, desto stärker verlagert sich das Klangbild von der Position des Center-Lautsprechers zu den beiden Seiten.

6 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [ニ] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.

- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Führen Sie am Gerät während dieser Konfigurationsanpassung keine Bedienvorgänge wie Stopp/Pause/Austauschen der Disc/Cue/schneller Vorlauf/Umschalten der Audioquelle aus. Wenn der Decodierstatus umgeschaltet wird, werden die Einstellungen aufgehoben.
- Wenn der Center-Lautsprecher unter "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)" (Seite 38) deaktiviert wurde, kann diese Option nicht eingestellt werden.
- Diese Option ist nur f
 ür Dolby Pro Logic II, EUPHONY und DTS (mit Center-Signal) wirksam.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Mischen des Bassbereich-Audio für das Heck (Rear Mix)

Diese Funktion vermischt die Audiosignale des Frontkanals mit der Audiosignalausgabe der Hecklautsprecher, wodurch der Klang auf dem Rücksitz des Fahrzeugs verbessert wird. Dies wird bei einem System eingesetzt, in dem es keinen Subwoofer gibt und bei dem die Hecklautsprecher niedrigere Frequenzen als die Frontlautsprecher erzeugen können. (Werkseitige Einstellung: "OFF", "±0 dB")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Multi Ch. Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Rear Mix", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "ON", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



Wenn diese Funktion aktiviert wird, wird die Audiosignalausgabe der Hecklautsprecher mit den Frontaudiosignalen vermischt.

5 Passen Sie den Pegel durch Drehen des [Drehschalters] an.

LEVEL: -6/-3/0/+3/+6 dB

Der Pegel kann in fünf Schritten angepasst werden. Je höher der Pegel ist, desto stärker wird der Bassbereichton über die Hecklautsprecher ausgegeben. (Abhängig von der Software, wie einer DVD, kann der Effekt variieren.)

6 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.

- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Während Sie diese Anpassung vornehmen, sollten Sie nicht die Wiedergabe stoppen oder anhalten, die Disc wechseln, Cueing oder den schnellen Vorlauf nutzen oder den Audiokanal des Geräts umschalten. Die Einstellung wird abgebrochen, wenn der Decodierungsmodus umgeschaltet wird.
- Wenn der Hecklautsprecher unter "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)" (Seite 38) deaktiviert wurde, kann diese Option nicht eingestellt werden.
- Diese Option ist nur für Dolby Pro Logic II, EUPHONY und DTS (mit Hecksignal) wirksam.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Mischen des Bassbereich-Audio des Centers mit Front-L/R (Center Bass Split)

Wenn diese Funktion aktiviert wird, sendet der mittlere Kanal niedrige Frequenzen gleichermaßen an den linken und rechten Frontlautsprecher. So wird der Gesamtklang verstärkt, wenn ein kleiner Center-Lautsprecher verwendet wird. Diese Funktion wird verwendet, wenn der Center-Lautsprecher einen geringen Durchmesser aufweist und keine Töne mit tiefen Frequenzen erzeugen kann. (Werkseitige Einstellung: "OFF", "315 Hz")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Multi Ch. Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Center Bass Split", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "ON", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



Wenn diese Funktion aktiviert wird, werden die Audiosignale, die über die L/R-Frontlautsprecher ausgegeben werden, mit den mittleren Audiosignalen (Bassbereich) vermischt.

5 Passen Sie die Frequenz durch Drehen des [Drehschalters] an.

fc: 200 Hz/225 Hz/250 Hz/280 Hz/315 Hz/350 Hz/400 Hz/ 450 Hz/500 Hz

- 6 Halten Sie [→] mindestens zwei Sekunden lang gedrückt.
- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Während Sie diese Anpassung vornehmen, sollten Sie nicht die Wiedergabe stoppen oder anhalten, die Disc wechseln, Cueing oder den schnellen Vorlauf nutzen oder den Audiokanal des Geräts umschalten. Abhängig von den Decodierungsbedingungen wird der Effekt möglicherweise nicht leicht wahrgenommen.
- Wenn der Center-Lautsprecher unter "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)" (Seite 38) deaktiviert wurde, kann diese Option nicht eingestellt werden.
- Diese Option ist nur f
 ür Dolby Pro Logic II, EUPHONY und DTS (mit Center-Signal) wirksam.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Einstellen des Linear PCM (PCM Mode)

Die Ausgabe kann auf zwei oder drei Kanäle eingestellt werden, wenn Discs wiedergegeben werden, die in Linear PCM aufgezeichnet wurden. (Werkseitige Einstellung: "2ch")

1 Drücken Sie [FUNC.].

- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Multi Ch. Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "PCM Mode", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "2ch" oder "3ch", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



2ch: Zweikanal-Ausgabe (L/R) 3ch: Dreikanal-Ausgabe (L/R/CENTER)

- 5 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [→] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.
- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Wenn der Center-Lautsprecher unter "Einstellen des Lautsprechersystems (System Select)" (Seite 37)/"Einstellen der Lautsprecher (Speaker Setup)" (Seite 38) deaktiviert wurde, kann diese Option nicht eingestellt werden.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Erzielen starken Klangs bei hohen Lautstärken (Listening Mode)

Bei Dolby Digital wird der Dynamikbereich komprimiert, sodass kräftiger Klang auch bei regulären Lautstärkepegeln erzielt werden kann. Diese Komprimierung kann aufgehoben werden, um dynamischen Klang mit noch mehr Kraft zu erzielen, ähnlich dem Ton in einem Kino. Diese Funktion ist nur im Dolby Digital-Modus möglich. (Werkseitige Einstellung: "Standard")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Multi Ch. Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Listening Mode", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Standard" oder "Maximum", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



- Standard: Genießen Sie dynamischen Klang bei regulärer Lautstärke.
- Maximum: Genießen Sie dynamischen Klang bei maximaler Lautstärke.

56-de

5 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [→] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.

- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Diese Funktion ist nur für Dolby Digital wirksam.
- Verwenden Sie diese Funktion bei einem Lautstärkepegel, bei dem Sie Geräusche außerhalb des Fahrgastraums noch wahrnehmen können.
- Abhängig vom Typ der Quelle, wie z. B. der DVD-Software, ist diese Funktion möglicherweise unwirksam.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Anpassen des DVD-Pegels (DVD Level)

Der Lautstärkepegel für die Modi Dolby Digital, Dolby PLII, DTS, EUPHONY und PCM kann festgelegt werden. (Werkseitige Einstellung: "±0dB")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Multi Ch. Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "DVD Level", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



4 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] den anzupassenden Modus, und drücken Sie den [Drehschalter].



Anpassungsmodi: Dolby D/Dolby PLII/DTS/PCM/ EUPHONY

5 Wählen Sie den Pegel durch Drehen des [Drehschalters].

Anpassungspegel: -10 bis +10 dB (in 1-dB-Schritten)

- 6 Drücken Sie [→]. Wiederholen Sie die Schritte 4 und 5, um die Pegel f
 ür jeden Modus festzulegen.
- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Während Sie diese Anpassung vornehmen, sollten Sie nicht die Wiedergabe stoppen oder anhalten, die Disc wechseln, Cueing oder den schnellen Vorlauf nutzen oder den Audiokanal des Geräts umschalten. Abhängig von den Decodierungsbedingungen wird der Effekt möglicherweise nicht leicht wahrgenommen.
- Es wird empfohlen, die Einstellungen nach der Konfiguration im Gerät zu speichern. Weitere Informationen finden Sie unter "Speichern der Speicherwerte (Preset Store)" (Seite 36).

Andere nützliche Funktionen



Schnelles Vermindern der Lautstärke (Mute)

Das Aktivieren dieser Funktion verringert die Lautstärke sofort um 20 dB.

1 Drücken Sie [MUTE].

Die Lautstärke verringert sich um etwa 20 dB. Während der Stummschaltung wird auf dem Bildschirm "-20 dB Mute" angezeigt.



2 Um die Stummschaltung aufzuheben, drücken Sie erneut [MUTE].

- Die Stummschaltung kann mit jeder Taste beendet werden.
- Ist ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen, können Sie diese Funktion nicht verwenden.

Ausschalten der Hintergrundbeleuchtung (BLACK OUT-Funktion)

Wenn der Blackout-Modus aktiviert ist, werden die Hintergrundbeleuchtung sowie die beleuchteten Knöpfe der Anzeige des Commander und des PXA-H800 ausgeschaltet, um den Stromverbrauch zu senken. Diese Energieeinsparung verbessert die Klangqualität.

1 Halten Sie den [Drehschalter] mindestens zwei Sekunden lang gedrückt.

Die Hintergrundbeleuchtung wird ausgeschaltet. Die BLACK OUT-Anzeige wird eingeschaltet.

- 2 Zum Beenden dieser Funktion halten Sie den [Drehschalter] mindestens zwei Sekunden lang gedrückt.
- Wird eine andere Taste betätigt, während die Hintergrundbeleuchtung ausgeschaltet ist, wird die Hintergrundbeleuchtung der Anzeige eingeschaltet und nach fünf Sekunden wieder ausgeschaltet.

Einstellen der Beleuchtungsfarbe der Commander-Bedientasten (ILLUMINATION)

Sie können die Beleuchtungsfarbe der Tasten ändern. (Werkseitige Einstellung: "BLUE")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Display Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "ILLUMINATION", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "BLUE" oder "RED".



- 5 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [→] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.
- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.

Anpassen der Helligkeit der Anzeige (Dimmer)

Stellen Sie den Dimmer auf "Auto", um die Helligkeit der Beleuchtung des Geräts mit Einschalten der Fahrzeugscheinwerfer zu verringern. Diese Einstellung empfiehlt sich, wenn Sie die Tastenbeleuchtung des Geräts nachts als zu hell empfinden. (Werkseitige Einstellung: "Auto")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Display Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Dimmer", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



4 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Auto" oder "Manual".



- 5 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [ニ] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.
- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.
- Wenn "Manual" ausgewählt wurde, ändert sich die Helligkeit der Anzeige mit Einschalten der Scheinwerfer nicht. Diese Funktion stellt immer die unter "Anpassen der Helligkeitsstufe der Anzeige (Dimmer Level)" (Seite 58) eingestellte Helligkeitsstufe ein.

Anpassen der Helligkeitsstufe der Anzeige (Dimmer Level)

Ist die Dimmer-Regelung aktiviert, sind drei Dimmerstufen verfügbar. Die höchste Stufe 3 ist bei eingeschalteten Scheinwerfern am dunkelsten. (Werkseitige Einstellung: "Level 1")

- 1 Drücken Sie [FUNC.].
- 2 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Display Setup", und drücken Sie dann den [Drehschalter].
- 3 Drehen Sie den [Drehschalter] zur Auswahl von "Dimmer Level", und drücken Sie dann den [Drehschalter].



4 Wählen Sie durch Drehen des [Drehschalters] eine der Stufen "Level 1" bis "Level 3" aus.



- 5 Wenn die Konfiguration abgeschlossen ist, halten Sie [→] mindestens 2 Sekunden lang gedrückt.
- Wenn während der Konfiguration [] gedrückt wird, kehrt das Gerät zur vorherigen Option zurück.

58-de

Wechseln der Anzeige

Sie können den gewünschten Anzeigenmodus wählen.

1 Drücken Sie [VIEW].

Der Anzeigemodus wechselt mit jeder Tastenbetätigung.

ALPINE-LOGO



Quellenanzeige*



Spannungs-/Temperaturanzeige

Stromspannung



Informationsanzeige für den aktuell abspielenden Audiostream-Eingangskanal



Informationsanzeige für den geltenden Status für jede Funktion und das abspielende Streamingformat



ALPINE-LOGO



* Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, wird der Quellenbildschirm nicht angezeigt.

Systemkonfiguration

Tabelle 1 (Ausgabesystem)

Lautsprechersyst em	CH-1(L)	CH-2(R)	CH-3(L)	CH-4(R)	CH-5(L)	CH-6(R)	CH-7(L)	CH-8(R)
F-2way+R+SW	2-Wege-Front			Heck		Subwoofer		
(4.2-Kanal-	Front Hoch	Front Hoch	Front Niedrig	Front Niedrig	Heck (L)	Heck (R)	Subwoofer	Subwoofer
System)	(L)	(R)	(L)*	(R)*			(L)	(R)
E 2000 CW (0.0			3-Weg	e-Front			Subwoofer	
F-3way+5w (2.2- Kanal-System)	Front Hoch	Front Hoch	Front Mittel	Front Mittel	Front Niedrig	Front Niedrig	Subwoofer	Subwoofer
Kanai-System)	(L)	(R)	(L)*	(R)*	(L)	(R)	(L)	(R)
F-3way+R	3-Wege-Front				Heck			
(4.0-Kanal-	Front Hoch	Front Hoch	Front Mittel	Front Mittel	Front Niedrig	Front Niedrig	Heck (L)	Heck (R)
System)	(L)	(R)	(L)*	(R)*	(L)	(R)		
F-2way+R+C+SW	2-Wege-Front			Heck		Center	Subwoofer	
(5.1-Kanal-	Front Hoch	Front Hoch	Front Niedrig	Front Niedrig	Heck (L)	Heck (R)	Center	Subwoofer
System)	(L)	(R)	(L)*	(R)*				

* Kann nicht auf OFF gesetzt werden.

Tabelle 2 (Eingangssystem)

Cinch-	AUX INPUT						
Eingangsmuster	CH-1(L)	CH-2(R)	CH-3(L)	CH-4(R)	CH-5(L)	CH-6(R)	
	AUX1						
5.1ch Input	FL	FR	RL	RR	С	SubW	
	(Front links)	(Front rechts)	(Heck links)	(Heck rechts)	(Center)	(Subwoofer)	
		AUX1			AUX2		
4ch&2ch Input	FL	FR	RL	RR	L	R	
	(Front links)	(Front rechts)	(Heck links)	(Heck rechts)	(links)	(rechts)	
	AUX1		AUX2		AUX3		
2ch×3 Input	L	R	L	R	L	R	
	(links)	(rechts)	(links)	(rechts)	(links)	(rechts)	

Terminologie

Dolby Digital

Dolby Digital ist eine digitale Audio-Kompressionstechnologie, die von Dolby Laboratories entwickelt wurde und die effiziente Aufzeichnung großer Audiodatenmengen auf Discs ermöglicht. Diese Technologie ist nicht nur kompatibel mit Mono (1-Kanal) sondern auch mit dem 5.1-Kanal-Surroundsound. Die Signale der einzelnen Kanäle sind gänzlich unabhängig voneinander, und da die Aufzeichnung digital mit hoher Qualität erfolgt, gibt es keinen Verlust an Soundqualität.



Lautsprecheranordnung für den Dolby-Digital- oder DTS-Sound

DTS

Hierbei handelt es sich um ein digitales Heim-Tonformat des DTS-Sound-Systems. Dieses System ist ein hochqualitatives Tonsystem, das von Digital Theater Systems Corp für Kinos entwickelt wurde.

DTS hat sechs voneinander unabhängige Tonkanäle. Die Filmtheater-Wiedergabequalität wird bei der Anwendung zu Hause oder bei anderen Einrichtungen voll realisiert. DTS ist die Abkürzung für Digital Theater Systems.

Dolby Pro Logic II

Dolby Pro Logic II spielt Zweikanal-Quellen in Mehrkanal-Surroundsound ab. Es reproduziert eine erweiterte Bandbreitenwiedergabe mit 5.1 Kanälen.

Dies wird durch einen weiterentwickelten Matrix-Surrounddecoder erreicht. Dieser neue Decoder kann die räumlichen Eigenschaften der Originalaufnahme herauszieht, ohne dass irgendwelche Töne oder künstliche Verzögerungen hinzugefügt werden, die im Original nicht vorhanden sind.

Lineares PCM-Audioformat (LPCM)

LPCM ist das auf Musik-CDs verwendete Aufnahmeformat. Im Vergleich zu Musik-CDs, die mit 44,1 kHz/16 Bit aufgezeichnet sind, werden DVDs mit 48 kHz/16 Bit bis 96 kHz/24 Bit aufgezeichnet und erzielen damit eine höhere Soundqualität als Musik-CDs.

Im Problemfall

Falls beim Betrieb ein Problem auftreten sollte, schalten Sie das Gerät aus und dann wieder ein. Wenn das Gerät noch immer nicht normal funktioniert, prüfen Sie bitte die Punkte in der folgenden Checkliste. Diese Anleitung hilft Ihnen, das Problem zu isolieren, wenn das Gerät die Ursache ist. Prüfen Sie bitte auch die Anschlüsse und ggf. die übrigen Anlagenkomponenten. Prüfen Sie bitte auch die Anschlüsse und ggf. die übrigen Anlagenkomponenten oder wenden Sie sich bitte an einen autorisierten Alpine-Fachhändler.

Gerät reagiert nicht; keine Anzeige.

- Zündung ausgeschaltet.
 - Schalten Sie die Z
 ündung ein. Wenn das Ger
 ät gem
 ä
 ß den Einbau- und Anschlusshinweisen angeschlossen ist, wird es bei ausgeschalteter Z
 ündung nicht mit Strom versorgt.
- Das Gerät ist ausgeschaltet.
 - Schalten Sie die Zündung ein. Drücken Sie eine der Tasten am Commander, um das Gerät einzuschalten. Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, schalten Sie das Hauptgerät ein.
- Das Netzkabel ist nicht richtig angeschlossen.
 Schließen Sie das Netzkabel richtig an.
- Das Display zeigt nichts an (Funktion BLACK OUT)
- Heben Sie die Funktion BLACK OUT auf (siehe Seite 57).Sicherung durchgebrannt.
- Die Sicherung des Geräts prüfen; ggf. durch eine neue Sicherung mit identischen Werten ersetzen.
- Mikroprozessor-Fehlfunktion durch elektrische Störungen o. dergleichen.
 Betätigen Sie den RESET-Schalter mit einem Kugelschreiber oder einem anderen spitzen Gegenstand.

Das Gerät ist eingeschaltet, aber es wird kein Ton ausgegeben.

- Die Lautstärke ist auf das Minimum eingestellt.
 - Heben Sie den Lautstärkepegel an (siehe Seiten 12, 36).
- Das externe Eingangssystem entspricht nicht der Konfiguration.
 Stellen Sie das System so ein, dass es der angeschlossenen Eingabe entspricht (siehe Seiten 14, 39).

Der Ton wird nicht über die Lautsprecher ausgegeben.

- Das Kabel ist nicht richtig angeschlossen.
- Schließen Sie das Kabel richtig an.
- Der Lautsprecher befindet sich im "OFF mode".
 Setzen Sie die Lautsprecher in den "ON mode" (siehe Seiten 14, 38).
- Die Subwoofer sind auf "OFF" gesetzt.
 - Setzen Sie die Subwoofer auf "ON" (siehe Seiten 14, 38).

Die Klanganpassung ist deaktiviert.

- Defeat ist auf "ON" gesetzt.
 - Setzen Sie Defeat auf "Off" (siehe Seiten 12, 36).

Die DVD-Lautstärke ist niedrig.

Die Lautstärkepegel können zwischen CD und DVD variieren.
Passen Sie den DVD-Pegel an (siehe Seiten 34, 57).

Die Quellen können nicht ausgewählt werden.

- Ein Ai-NET-Gerät ist angeschlossen.
 - Wenn ein mit Ai-NET kompatibles Hauptgerät angeschlossen ist, sollte die Quelle am Hauptgerät umgeschaltet werden.

Der Lautstärkepegel für Dolby Pro Logic II ist niedrig.

Der Lautstärkepegel für Dolby Pro Logic II ist im Allgemeinen niedriger.
Heben Sie den Lautstärkepegel an (siehe Seiten 12, 36).

Die Anzeigen Dolby D/Dolby PLII/DTS blinken gleichzeitig in 1-Sekunden-Intervallen.

Die Softwareaktualisierung auf eine neuere Version ist fehlgeschlagen.
 Wenden Sie sich an Ihren Alpine-Händler.

Die Anzeige POWER blinkt in 1-Sekunden-Intervallen.

- Ein Fehler ist aufgetreten.
 - Befolgen Sie die Anleitungen auf dem Bildschirm und f
 ühren Sie die korrigierenden Schritte durch. Oder wenden Sie sich an Ihren Alpine-H
 ändler.

RoadEQ funktioniert nicht.

- · Das Mikrofon ist nicht angeschlossen.
 - Überprüfen Sie, ob das Mikrofon korrekt angeschlossen ist. Stellen Sie außerdem sicher, dass das Kabel nicht übermäßig gebogen ist.
- Die Konfiguration für RoadEQ ist nicht abgeschlossen.
 - Überprüfen Sie, ob RoadEQ vollständig konfiguriert wurde.

Während der automatischen ImprintEQ-Anpassung ist ein Fehler aufgetreten.

- Externe Geräusche stören die Messung.
 - Führen Sie die Messung an einem ruhigen Ort durch.
- Die Lautsprecherbandbreite ist möglicherweise zu schmal.
 Überprüfen Sie die X-Over-Einstellung der Lautsprecher.
- Die Verstärkungseinstellung des Verstärkers ist möglicherweise zu niedrig.
 Überprüfen Sie die Verstärkungseinstellung.

Die Softwareaktualisierung auf eine neuere Version ist fehlgeschlagen.

- Während der Softwareaktualisierung wurde das USB-Kabel abgezogen, der Zündschlüssel wurde in die Position OFF gedreht, das Gerät wurde durch ein anderes Programm beeinflusst usw.
 - Beenden Sie alle aktiven Programme und aktualisieren Sie die Software dann erneut (siehe Seite 11).
 - Wenn Sie noch immer Probleme haben, verwenden Sie das Gerät nicht weiter und wenden Sie sich an Ihren Alpine-Händler.

Anzeige (Commander RUX-C800)

Calibration Error

- Die automatische Messung ist aus irgendeinem Grund fehlgeschlagen.
 - Drücken Sie den "Drehschalter", um zum vorherigen Bildschirm zurückzukehren, und führen Sie die Messung erneut durch.

No Mic

- · Das Mikrofon ist nicht angeschlossen.
 - Überprüfen Sie, ob das Mikrofon korrekt angeschlossen ist.
 Stellen Sie außerdem sicher, dass das Kabel nicht übermäßig gebogen ist.

No Mic/RoadEQ Off

- Auch wenn RoadEQ aktiviert ist, wird RoadEQ deaktiviert, wenn kein Mikrofon angeschlossen ist.
 - Überprüfen Sie, ob das Mikrofon korrekt angeschlossen ist. Stellen Sie außerdem sicher, dass das Kabel nicht übermäßig gebogen ist.

No Data

- Die Einstellungen werden abgerufen, aber im System sind keine Speicherdaten hinterlegt.
 - Speichern Sie Speicherwerte.

System Mismatch

- Die abgerufenen Speicherwerte stimmen nicht mit dem aktuellen Lautsprechersystem überein.
 - Speichern Sie die Speicherwerte mit dem aktuellen Lautsprechersystem erneut.



HI-TEMP (Over 85°C)

- Die Temperatur im Fahrgastraum ist zu hoch (die Temperatur im Geräteinneren liegt bei 85°C oder höher).
 - Senken Sie die Temperatur im Fahrgastraum auf ein normales Niveau.

Audio Supply Voltage Low

Die interne Spannung im Gerät ist nicht normal.
Schalten Sie das System sofort aus, und wenden Sie sich an einen Alpine-Händler.

Remote Out Voltage Low

 Die Spannung des angeschlossenen Geräts ist nicht normal.
 Überprüfen Sie die angeschlossenen externen Geräte, einschließlich der Verstärker, auf nicht ordnungsgemäß durchgeführte Verbindungen.

Battery Voltage High

Die Spannung der Fahrzeugbatterie ist hoch.
- Überprüfen Sie die Spannung der Batterie.

Battery Voltage Low

Die Spannung der Fahrzeugbatterie ist niedrig.
- Überprüfen Sie die Spannung der Batterie.

Δı

- Der Pegel des analogen Audioeingangssignals ist zu hoch und führt zu einer Übersteuerung.
 - Senken Sie den Pegel des analogen Audioeingangssignals.



- Der Pegel wurde mit den EQ-Einstellungen zu sehr angehoben und die DSP-Ausgabe wurde übersteuert.
 - Senken Sie den angepassten Pegel für EQ usw.
 - Senken Sie die Lautstärke.



- Die Temperatur im Fahrgastraum ist zu hoch. (Interne Temperaturwarnung)
 - Senken Sie die Temperatur im Fahrgastraum auf ein normales Niveau.

Technische Daten

Anzahl der Bänder des grafische	n FO				
Front (links und rechts)	31 Bänder				
Heck (links und rechts)	31 Bänder				
Center	31 Bänder				
Subwoofer	10 Pöndor				
Subwoolei	10 Ballet				
Boost-/Cut-Bereich des grafischen EQ ± 12 dB (in 0,5-dB-Schritten)					
Anzahl der Bander des parametri	ischen EQ				
Front/Heck/Center	10 Bänder				
Subwoofer	5 Bänder				
Frequenz des parametrischen EQ					
Front/Heck/Center	20/22/25/28/31,5/36/40/45/50/				
	56/63/71/80/90/100/110/125/				
	140/160/180/200/220/250/280/				
	315/360/400/450/500/560/630/				
	/10/800/900/1k/1,1k/1,2k/1,4k/				
	1,0K/1,8K/2K/2,2K/2,3K/2,8K/3,2K/ 2,61/41/4,51/51/5,61/6,21/7,11/				
	3,0K/4K/4,3K/3K/3,0K/0,3K/7,1K/				
	8K/9K/10K/11K/12,3K/14K/10K/				
Warkspitige Finatellung	10K/20K(112)				
Band 1	21.5 Ца				
Band I	31,5 HZ				
Band 2	63 HZ				
Band 3	125 Hz				
Band 4	250 Hz				
Band 5	500 Hz				
Band 6	1 kHz				
Band 7	2 kHz				
Band 8	4 kHz				
Band 9	8 kHz				
Band 10	16 kHz				
Subwoofer	20/22/25/28/31,5/36/40/45/50/				
	56/63/71/80/90/100/110/125/				
	140/160/180/200(Hz)				
Werkseitige Einstellung:					
Band 1	25 Hz				
Band 2	40 Hz				
Band 3	63 Hz				
Band 4	100 Hz				
Band 5	160 Hz				
Boost-/Cut-Bereich des					
parametrischen EQ	±12 dB (in 0,5-dB-Schritten)				
Zeitkorrektur-Kontrollbereich	0 bis 20 ms (0,05-ms-Schritte)				
Frequenzgang	20 Hz bis 20 kHz				
Signal-Rauschabstand	>103 dB (IHF-A)				
-	(CINCHEINGANG)				
	>110 dB (IHF-A)				
	(DIGITALEINGANG)				
Kanaltrennung	90 dB				
Eingangsempfindlichkeit	2 V (analog) (CINCH-AUX-EINGANG)				
	7 V (analog) (SP-AUX-EINGANG)				
Subwoofer-Übergangsfrequenz	20 bis 200 Hz (1/6-Okt -Schritte)				
Nennleistung	4 V (bei 10 kOhm Belastung)				
Klirrfaktor	0.01 %				
Fingangsimpedanz	10 kOhm oder höber				
Ausgangsimpedanz	1 kOhm oder weniger				
Gewicht	i komin odci weniger				
	1.25 ha				
FAA-H800	1,55 Kg				
KUA-U800	U,11 Kg				



Abmessungen

PXA-H800	
Breite	169 mm
Höhe	50,8 mm
Tiefe	215 mm
RUX-C800	
Breite	161 mm
Höhe	40 mm
Tiefe	28 mm

<Komponenten>

Teilename	Menge	
Befestigungsteile	1 Satz	
Handbuch Mikrofon CD-ROM	1 Satz 1 Satz 2 Stück	

Änderungen der technischen Daten und des Designs zum Zwecke der Verbesserung vorbehalten.

Die in diesen Anleitungen dargestellten Abbildungen können aufgrund der Druckbedingungen vom tatsächlichen Produkt abweichen.

- Hergestellt unter Lizenz von Dolby Laboratories. Dolby, Pro Logic und das Doppel-D-Symbol sind Markenzeichen von Dolby Laboratories.
- Hergestellt unter Lizenz unter den US-Patentnummern 5,451,942; 5,956,674; 5,974,380; 5,978,762; 6,487,535 und anderer in den USA und weltweit erteilter und angemeldeter Patente. DTS und das Symbol sind eingetragene Markenzeichen und DTS Digital Surround und die DTS-Logos sind Markenzeichen von DTS, Inc. Das Produkt enthält Software. © DTS, Inc. Alle Rechte vorbehalten.
- EUPHONY und EUPHONY AUTOMOBILE sind Markenzeichen von DiMAGIC Co., Ltd.